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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Difieren AN e Iglesia en tema de aborto 
Al PAN tomó por sorpresa la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que 
elimina la pena corporal y no establece multas contra mujeres que aborten en Puebla, por 
lo que el dirigente estatal panista, Juan Carlos Mondragón, se pronuncio en contra de 

suprimir la cárcel y evitar a cualquier costa la despenalización del delito. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Error garrafal aprobar sin cambios iniciativa del gobernador  
El diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, advirtió 
que sería "un error garrafal" aprobar la iniciativa del ejecutivo Rafael Moreno Valle Rosas 

sobre el aborto tal y como la envió al Congreso, en virtud de que hay muchas dudas que 
debe aclarar el mismo mandatario, particularmente en lo jurídico. (Heraldo) 

   
 

 

IP apoya a Villanueva 
Este día vence el plazo para registrar a los candidatos a ocupar la titularidad del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS), y David Villanueva Lomelí, se perfila como el favorito 

debido a que es respaldado por ocho instituciones y organizaciones de peso como la 
BUAP, entre otras. (Síntesis Digital) 

  
 

 

Arde la hoguera por iniciativa proaborto 

La propuesta gubernamental para disminuir las sanciones a las mujeres que aborten 
volvió a polarizar las posiciones entre los diversos actores políticos y sociales. 

(Intolerancia Digital) 
  
 

 

Iglesia católica avala reforma pro aborto 
El cardenal Norberto Rivera Carrera coincidió con la iniciativa presentada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle ante el Congreso local a fin de que las mujeres que se 

practiquen un aborto no sean castigadas con la cárcel. El arzobispo primado de México 
ofreció una amplia explicación sobre el tema del aborto en el semanario católico Desde la 
fe. (Cambio) 

  
 

 

Poblanas van al DF a interrumpir embarazo 
La PGJ registra a nueve féminas que fueron privadas de su libertad por interrumpir su 

embarazo, debido a que no comprobaron que la decisión se dio por las causas que 
permite el Código de Defensa Social. (Milenio) 

  
 

 

Cambian reforma sobre el aborto 
El gobierno del estado cambió la reforma en materia de aborto que presentó a los 
diputados para eliminar la pena corporal a las mujeres que suspenden un embarazo de 

manera voluntaria. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Plan 2030 sin coyunturas políticas: Agüera 
Uno de los retos que tiene la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) es 
aportar desde el conocimiento que se genera en las aulas para ir más allá de las 
repuestas inmediatas o fáciles, repensando en el futuro del país y de Puebla en función de 

una visión de largo plazo. (La Opinión) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Ajusta la Comuna de Puebla al alza 4% el cobro de impuestos para 2012 
La Ley de Ingresos para el municipio de Puebla en 2012 plantea un incremento de cuatro 

por ciento en el pago del impuesto predial y otros gravámenes bajo la figura de 
actualización inflacionaria, en tanto que reduce los cobros, de ocho a cuatro por ciento, 
en diversiones y espectáculos. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Aréchiga 'saca el cobre' y pide candidaturas para el Panal  
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Guillermo Aréchiga Santamaría, consideró 
que si el Partido Revolucionario Institucional (PRI), está valorando ir en alianza con la 

fuerza política a la que él pertenece, es porque también está analizando la posibilidad de 
otorgarle candidaturas en Puebla para el 2012. (Contraparte) 

  

 

 

Niega ayuntamiento incremento de impuestos en 2012  
El tesorero del Ayuntamiento de Puebla, Arturo Botello Vargas, y la regidora de la 

comisión respectiva, Irma Adela de la Fuente, negaron que exista un aumento de 
impuestos en la Ley de Ingresos de 2012 para la capital de Puebla. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Degüellan a prestamista y a su familia en Granjas del Sur  
La noche del sábado fueron degollados dos mujeres y un anciano en Granjas del Sur. La 
PGJ detuvo a dos de los presuntos homicidas delatados por un testigo de los hechos. 

(Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pelean causantes $431 mil millones 

El SAT disputa a contribuyentes créditos fiscales por 431 mil 281 millones de pesos, la 
cifra más alta en lo que va del sexenio. (Reforma) 

  
 

 
Cumple a medias PRD su elección 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) logró sacar adelante las elecciones para 
renovar consejeros nacionales y estatales sólo en tres de las cinco entidades cuyo 
proceso había sido aplazado hace dos semanas. (El Universal) 

 
 

 

 

Cordero “juega de golpeador”: Peña 
El ex mandatario del Edomex señaló, tras el cierre de campaña de su correligionario, que 
no caerá en provocaciones; ―somos una democracia, no una monarquía‖, dice el ex 

alcalde de Morelia. (Milenio)  
  
 

 

Sigue entrampado el PRD en su desaseo electoral 
Los perredistas finalmente llevaron a cabo su elección interna de consejeros nacionales y 
estatales en esta capital, pero no pudieron superar las prácticas y anomalías de otros 

años y otras votaciones, y en algunos casos terminaron por incurrir en el robo y quema 
de urnas, pago o cambio de votos por despensas, acarreo en vehículos oficiales, relleno 

de urnas, agresiones y rasurado del padrón. (La Jornada) 
  

 

 
 

Papandreou se va; habrá gobierno de coalición 
El primer ministro de Grecia, Giorgos Papandreou, selló ayer un acuerdo con la oposición 
para formar un nuevo gobierno de coalición, con el fin de aprobar un rescate de la zona 
euro antes de llamar a elecciones anticipadas, luego que la Unión Europea (UE) exigiera 
un rápido desenlace a la crisis. (El Economista Digital) 

 
8 

 

 

 
 

 

Acuerdo griego provoca alza en futuros accionarios de EU 
Los futuros de los índices accionarios de Estados Unidos abrieron al alza el domingo, 
luego de que el primer ministro griego llegara a un acuerdo con la oposición para formar 
un nuevo Gobierno de coalición para aprobar un rescate de la zona euro. (El Financiero) 

  
 

 

PRD reedita su cochinero en el DF y en dos estados 

Las tribus perredistas reeditaron sus enfrentamientos y desacuerdos en las elecciones de 
este domingo, lo que llevó a suspender los comicios  en Oaxaca y Chiapas, mientras que 
en el DF se registraron algunos conatos de enfrentamientos y golpes en varias 
delegaciones  entre ―bejaranos‖ y grupos afines al jefe del gobierno capitalino Marcelo 
Ebrard y  los ―chuchos‖. (Crónica) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Sigue el caos en el PRD por elección interna, hay problemas en los 5 estados 
Informa al Tribunal Electoral que no cumplirá en tiempo con el relevo de consejeros; 
preparan ya argumentos, entre ellos que tendrán 90% de avance al 15 de noviembre. 
(Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
 

 
 
MILENIO  

 Vecinos de La Calera exigirán cumplir acuerdos 
Luego de que el ayuntamiento derribó el muro construido ilegalmente en la zona residencial La Calera, los vecinos 

buscarán al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez para exigir mayor seguridad y agilidad en la colocación de 
controles de acceso. La regidora priista Sandra Montalvo Domínguez afirmó que la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública (Seduop) incumplió con los acuerdos tomados para llevar a cabo la demolición. Montalvo 
Domínguez indicó que las autoridades se habían comprometido con los vecinos a eliminar la barda hasta la 
existencia de plumas que restrinjan el paso vehicular a gente de las colonias y unidades habitacionales aledañas. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9057407  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Cobrara Comuna por el uso de explotación de la vía publica   
El Ayuntamiento capitalino prevé el cobro de derecho de piso a franeleros, taxistas, hoteleros y restauranteros 
entre otros, que ocupen la vía publica, lo mismo que eventos y conferencias de tipo educativo, según establece la 

iniciativa de Ley de Ingresos para el municipio de Puebla 2012. Luego de que por la mañana, los regidores priistas 

acusaron incrementos de hasta 250 por ciento en refrendos de licencias de comercios y derechos para el año 
entrante, el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, aclaro tales estimaciones son equivocadas y no están 
consideradas en el proyecto de Ley. (Belén Cancino)  
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 No habrá nuevos impuestos ni se incrementarán: Botello 
Ni nuevos impuestos ni incremento de los mismos se generarán en el próximo año 2012, salvo la nivelación de los 
impuestos a un 5 por ciento por concepto de inflación anual, lo que cada año se aplica. Esto lo anunciaron las 
autoridades municipales luego de que este día se realice una sesión extraordinaria de cabildo para aprobar la Ley 

de Ingresos 2012, como lo adelantó hace un mes Intolerancia Diario. En conferencia de prensa, el tesorero 
municipal, Arturo Botello Vargas desmintió a los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) quienes 

aseguraron un incremento en los impuestos para 2012, lo cual calificó de falso pues únicamente habrá 
adecuaciones por el concepto de inflación. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84667  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9057407
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84667
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 No habrá incremento de impuestos en 2012; hoy aprueban Ley de Ingresos 
La presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio del ayuntamiento de Puebla, Irma Adela Fuentes Guevara, 
junto con el Tesorero Municipal, Arturo Botello Vargas, salió en defensa de la Ley de Ingresos de 2012 al sostener 
que no se están aumentando los impuestos municipales, como tampoco se están aplicando nuevas cargas 

tributarias. El proyecto de ley será presentado este día en sesión ordinaria de cabildo para su discusión y análisis; 
está planteado para atender las necesidades de los ciudadanos con bases de equidad, transparencia y 
racionalidad para el uso de los recursos económicos, sostuvieron ayer conferencia de prensa, para luego señalar 

que el monto a ejercer el próximo año serán 3 mil 217.9 millones de pesos, de los cuales mil 123.5 pesos 
corresponden a recursos propios; mil 45.1 millones de pesos, por recursos del ramo 28; unos 852.7 millones de 
pesos del ramo 33 y 196.6 millones de pesos de otros fondos federales. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/mun107.php  

 

 
 

MILENIO  

 Regidores priistas se oponen a Ley de Ingresos 
Debido al aumento general del 4 por ciento en los impuestos que contempla la Ley de Ingresos de la capital, los 
regidores del PRI y el Verde Ecologista adelantaron que votarán en contra del dictamen y en caso de ser 
aprobado, solicitarán al Congreso analice la posibilidad de hacer modificaciones al documento, argumentando que 
la administración de Eduardo Rivera Pérez no está reforzando las medidas de recaudación del predial, el cual 

representa el 39 por ciento de los ingresos propios, y sólo se lastimará al sector comercial con el incremento de 
los impuestos, especialmente a los denominados pequeños comerciantes. Los regidores solicitaron que se haga 
una revisión de los índices inflacionarios de cada sector. En su momento, Octavio Castilla Kuri detalló que la Ley 
de Ingresos propuesta por la Tesorería Municipal plantea un aumento del 4 por ciento, cuando al cierre de 
septiembre la capital tuvo un índice inflacionario del 3.38 por ciento. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9057421  

 

 
 
OPINION 

 En contra PRI de la Ley de Ingresos propuesta por Eduardo Rivera 
Los regidores del PRI se pronunciaron en contra de la Ley de Ingresos que propone la administración del 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. En rueda de prensa, el regidor de la fracción priísta en el 

cabildo municipal, Octavio Castilla Kuri adelantó que sus correligionarios votarán en contra la propuesta que 
discutirán hoy en el desarrollo de la sesión extraordinaria. En compañía de la secretaria General del PRI, Lucero 
Saldaña Pérez, la presidenta del partido en Puebla capital, Claudia Hernández Medina y los regidores del instituto 
y Verde Ecologista de México, dijo que la Ley de Ingresos plantea de manera disfrazada aumentos a los actuales 
impuestos que rigen Puebla capital. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51521  
 

 
OPINION 

 No habrá nuevos impuestos ni incrementos en los existentes: Botello Vargas 
Ni nuevos impuestos, ni incremento de los mismos se generará en el próximo año 2012, salvo la nivelación de los 
impuestos al 5 por ciento por concepto de inflación. En conferencia de prensa, el tesorero municipal, Arturo 

Botello Vargas desmintió a los regidores del Partido Revolucionario Institucional quienes aseguran un incremento 
en los impuestos para el 2012, lo cual calificó de falso, pues insistió que únicamente habrá adecuaciones por 
concepto de inflación. De acuerdo a la exposición, informó que este día en sesión extraordinaria de Cabildo, se 
presentará a los regidores, la iniciativa de Ley de Ingresos para enviarla al congreso del Estado y sea aprobada 

por los legisladores. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51505  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/mun107.php
http://impreso.milenio.com/node/9057421
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51521
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51505
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IMAGEN POBLANA  

 Niega ayuntamiento incremento de impuestos en 2012 
El tesorero del Ayuntamiento de Puebla, Arturo Botello Vargas, y la regidora de la comisión respectiva, Irma Adela 
de la Fuente, negaron que exista un aumento de impuestos en la Ley de Ingresos de 2012 para la capital de 
Puebla. En conferencia de medios, el tesorero y la regidora puntualizaron que no se crean nuevos impuestos ni 
hay aumentos, salvo el incremento de 4 % correspondiente a la inflación. Indicaron que los impuestos son los 

mismos: predial, sobre adquisiciones de bienes inmuebles, diversiones y espectáculos y loterías, rifas y sorteos e 

incluso anunciaron la reducción de algunos gravámenes. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-ayuntamiento-incremento-de-impuestos-en-2012  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Ley de ingresos 2012 atenta contra el bolsillo: PRI 
Regidores del PRI, encabezados por su coordinador, Julio César Sánchez Juárez, manifestaron que la Ley de 
Ingresos del Municipio de Puebla 2012, que este lunes se aprobará en sesión de Cabildo, atenta contra la 
economía de los poblanos. Acompañados por la secretaria general del PRI Estatal, Lucero Saldaña, y Claudia 
Hernández, dirigente municipal, acusaron al edil Eduardo Rivera de querer subir algunos impuestos, relacionados 

con los servicios públicos, hasta por más del 100%. Sánchez Juárez puso dos ejemplos relacionados con el 
concepto de refrendos, como que  anualmente las tiendas Oxxo pagan alrededor de 7 mil 730 pesos, pero con el 

incremento tendrán que pagar a las arcas municipales 18 mil 402 (es decir un 138% más). (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/ley-de-ingresos-2012-atenta-contra-el-bolsillo-pri  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
CAMBIO 

 SGG instalará Consejo Asesor para el Desarrollo Municipal 

Con la finalidad de cumplir las demandas y necesidades de los 217 municipios, la Secretaría General de Gobierno 
instalará el próximo 8 de noviembre el Consejo Asesor para el Desarrollo Municipal, anunció Sergio Medina, 
subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza, quien aseveró que esta práctica será totalmente sin 

distinción partidista y con la participación de los tres órdenes de gobierno. ―Puebla es el primer estado a nivel 
nacional que tiene estos trabajos que incluyen cuatro etapas, la primera es un autodiagnóstico, la segunda la 
verificación, otra es mejorar las áreas de oportunidad, y una última que es una expedición de certificados‖. (Elvia 
García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-eg-puebla-sgg-instalar-consejo-asesor-para-
el-desarrollo-municipal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Poblanos reprueban a sus cuerpos policíacos 
La herencia del gobierno marinista en materia de seguridad dista mucho de la versión oficial que propagaron los 
funcionarios estatales y el exmandatario Mario Marín Torres, de que en Puebla todo el mundo vivía en paz y con 

seguridad. Y es que los resultados de la Encuesta Ciudadana e Institucional Sobre Seguridad Pública 2010, 
señalan que los poblanos no confían en sus cuerpos policíacos federal, estatal y municipal pues otorgaron una 

calificación reprobatoria de 5.7 a los mandos. El ejercicio realizado por el Sistema Nacional de Seguridad Pública 
arrojó que la calificación de Puebla se ubicó por debajo de la media nacional que fue de 5.8. A nivel nacional 
impera la desconfianza en contra de las policías federal, estatal y municipal, pues en 19 estados la calificación de 
los ciudadanos fue reprobatoria. Puebla se ubicó en el lugar 14 de 28 estados evaluados, siendo Yucatán la 

entidad mejor evaluada con 7.1 y Durango la más baja con 4.8. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-om-puebla-poblanos-reprueban-a-sus-
cuerpos-policiacos.htm  

http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-ayuntamiento-incremento-de-impuestos-en-2012
http://www.imagenpoblana.com/2011/ley-de-ingresos-2012-atenta-contra-el-bolsillo-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-eg-puebla-sgg-instalar-consejo-asesor-para-el-desarrollo-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-eg-puebla-sgg-instalar-consejo-asesor-para-el-desarrollo-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-om-puebla-poblanos-reprueban-a-sus-cuerpos-policiacos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-om-puebla-poblanos-reprueban-a-sus-cuerpos-policiacos.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Preparan en Prados Agua Azul protesta contra obra municipal 
Este día la avenida 49 Poniente será cerrada por la Secretaría de Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, 
luego de que decidió que ésta una de las avenidas más transitadas de esta ciudad capital necesita un cambio de 
pavimento a concreto hidráulico. Sin embargo, los comerciantes y vecinos de las colonias Prados Agua Azul, 

Huexotitla y El Cerrito, por donde cruza esta vialidad y es ruta para llegar a estas demarcaciones, no están de 
acuerdo con que sea cerrada durante los próximos dos meses, ya que perjudicará las ventas de fin de año para 

los primeros, y dificultará las actividades cotidianas en el caso de los segundos. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/mun308.php  

 

 
 
OPINION 

 Exigen vecinos de la 49 poniente al ayuntamiento retrasar obra hasta enero 
Vecinos y comerciantes de la avenida 49 poniente exigieron al ayuntamiento de Puebla retrasar hasta el próximo 
año la construcción de la segunda vialidad con concreto hidráulico, ya que consideran una mala temporada para 
realizarlo. Molestos por la decisión de iniciarlas en la mejor temporada de ventas para comerciantes de la zona y 
que en casi el 90 por ciento de la calle intervenida son comercios de los propios vecinos de la colonia Prados Agua 

Azul. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51506  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Dan de baja a 13 servidores públicos por corrupción mediante el programa Ciudadano Encubierto. 
 El ayuntamiento inicia l a pavimentación con concreto hidráulico en la 49 poniente, del Blvd. 5 de Mayo con 

el circuito Juan Pablo II. 

 Ayer se polemizo porque dicen regidores del PRI que Eduardo Rivera Pérez estaría subiendo impuestos; 
hubo una inmediata respuesta para aclarar que solo es un reajuste como el que se hace todos los días  y 
todos los años. Hoy habrá una rueda de prensa para aclarar este tema y Mostar la propuesta que se 
entregara al Congreso para lo que serán los ingresos del Ayuntamiento.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, comento que para entablar el horario de3 cierre de centros 

nocturnos se debe poner recuerdo en el cierre de estos con los municipios de la zona metropolitana. 
 La presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio del ayuntamiento de Puebla, Irma Adela Fuentes 

Guevara, junto con el Tesorero Municipal, Arturo Botello Vargas, salió en defensa de la Ley de Ingresos de 

2012 al sostener que no se están aumentando los impuestos municipales, como tampoco se están aplicando 
nuevas cargas tributarias. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/mun308.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51506
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 Tras concluir la temporada de Todos Santos y Día de Muertos como fue pactado con los comerciantes 
ambulantes que se instalaron en el Centro Histórico; se retiraron de lugar y la comuna realizará un análisis 
del comportamiento de los informales para definir nuevos permisos, informó el Secretario de Gobernación 
Municipal, Pablo Montiel Solana.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 La madrugada del domingo policías ministeriales y municipales lograron la detención de una pareja 

acusada de homicidio de tres personas en la Colonia de Granjas del Sur. Estos sujetos le debían dinero a 

dos mujeres y su papa por deberles dinero.  
 No habrá nuevos impuestos municipales, solo ajustes inflacionarios; asegura la regidora titular de la 

Comisión  de Patrimonio y Hacienda, Irma Adela Fuente. 
 Regidores del PRI advierten nuevas cargas impositivas; unos dicen que si y otros no por lo que a final de 

cuentas no se ponen de acuerdo. La regidora priista Lourdes Dip dice que si el Cabildo aprueba la iniciativa 
de ley como esta si habrá aumentos, de todos modos acudirán al Congreso para quesea revisada esta 
idea.  

 
   

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En Granjas del Sur degollan a tres personas, esto tuvo que ver con el ―agiotismo‖. 
 Un menor de año y medio golpeado fue abandonado en el Jardín de las Letras. 

 Ni nuevos impuestos ni incremento de los mismos se generarán en el próximo año 2012, salvo la 
nivelación de los impuestos a un 5 por ciento por concepto de inflación anual, lo que cada año se aplica.  
Así lo dio a conocer el tesorero municipal, Arturo Bottello.  

 La fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla reprobó la propuesta de Ley de Ingresos para el 
municipio del próximo año, al considerar que es inequitativa, que atenta contra los que menos tienen y 
provocará el cierre de negocios así como la pérdida de empleos. 

 Sobre los ambulantes se fichara a los incumplidos sobre la venta del día de muertos, esto para que ya no 

se les den permiso. 

 El ayuntamiento de Puebla arranco la pavimentación de vialidades con concreto hidráulico y una de ellas 
es la que va del boulevard 5 de mayo al circuito Juan Pablo segundo. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El tesorero municipal Arturo Botello asegura que el ayuntamiento no impondrá nuevos impuestos el 
próximo año ya que lo  único que se contempla es la actualización del cobro de permisos y servicios, como 
es el de adquisición de un cobro especifico por el funcionamiento de casinos, permisos para el uso de vía 
publica para taxis y servicios en panteones en el municipio  

 Después de que el ejecutivo estatal envió al legislativo una propuesta para despenalizar el aborto el 

presidente municipal Eduardo Rivera dijo ser respetuoso  de la propuesta pero siempre estará a  favor de 
la vida aunque resalto que por el momento ves un tema que incumbe al poder legislativo quien deberá 
determinar lo conducente. 

 El coordinador de los regidores priístas Octavio Castilla aseguro que en la Ley de Ingresos del 
Ayuntamiento hay cobros excesivos como  es el caso de las actualizaciones en la cuotas para permisos y 

funcionamientos comerciales los cuales aseguro inhibirán la inversión privada  
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 07 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 8 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Nuevamente dejan niño abandonado la madrugada del sábado cerca de las 6 de la mañana fue hallado un 

niño de 2 años de edad, en el parque de las letras, ubicado en Avenida Juan de Palafox y Mendoza y 24 
norte. 

 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Sorprende al PAN iniciativa antiaborto   
Al PAN tomo por sorpresa la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que elimina la pena corporal y 
no establece multas contra mujeres que aborten en Puebla, por lo que el dirigente estatal panista, Juan Carlos 

Mondragón Quintana se pronuncio en contra de suprimir la cárcel y evitar a cualquier costa la despenalización del 
delito. Aunque rechazo que el tema confronte al mandatario con valora panismo poblano, Mondragón Quintana 

dijo que desde su punto de vista el delito del aborto debe continuar castigándose con cárcel y ofrecer una 
conmutación de la pena por el tratamiento medico integral, pero a decisión del juez. (Cirilo Calderón) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Pide PRI debate social para tema del aborto 
Sin definir si el PRI apoya o no la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sobre el aborto, el dirigente 
estatal de este partido, Juan Carlos Lastiri Quirós, se pronunció a favor de que se abra el tema a debate no sólo 
en el Congreso sino entre sectores de la sociedad, para que éste sea más que político, social por las repercusiones 

que representa.  En entrevista telefónica, el líder priista rehuyó a fijar la postura de su partido, pues todas las 
veces que fue interrogado si apoya o no esta iniciativa salió con que mediante un debate podrá llegarse a un 

consenso, un diálogo que permita entender de origen, el procedimiento y las consecuencias para tomar una 
decisión final.  Reconoció que es un tema que sin duda alguna ha empezado a generar una gran polémica dada la 
formación de toda la ciudadanía en su tradición, su posicionamiento ideológico de los partidos políticos siempre 
causa opiniones encontradas.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37946:pide-pri-debate-

social-para-tema-del-aborto&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Moreno Valle, represor, revanchista, autoritario... 
Con nueve meses en el cargo el gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas se ha ganado fama de autoritario, 
represor, megalómano, intolerante, revanchista y de recurrir a peores artimañas que su antecesor priista Mario 
Marín. Las quejas contra el mandatario -que llegó al poder respaldado por la coalición PAN-PRD-Panal-
Convergencia-PT- vienen de comerciantes, empresarios, activistas sociales, campesinos, sindicatos, periodistas, 

priistas, panistas y militantes de Convergencia y del PRD.  Sus críticos aseguran que los funcionarios del panista 

recurren igual a las acciones legales que a las extralegales, lanzan filtraciones y ataques en los medios, reviven 
expedientes, boicotean, difaman, presionan, espían, intimidan, reprimen y hasta llegan al uso de la fuerza pública. 
(Gabriela Hernández)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37990:moreno-valle-
represor-revanchista-autoritario&catid=53:portada  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37946:pide-pri-debate-social-para-tema-del-aborto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37946:pide-pri-debate-social-para-tema-del-aborto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37990:moreno-valle-represor-revanchista-autoritario&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37990:moreno-valle-represor-revanchista-autoritario&catid=53:portada
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SINTESIS 

 Llaman a la SSA a explicar procedimiento de aborto 
Con la finalidad de conocer el panorama estatal en materia del aborto, el diputado local del Partido Movimiento 
Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, solicitó la comparecencia del titular de la Secretario de Salud (SSA), Jorge 
Aguilar Chedraui, para que explique la situación real de esta práctica. Luego de pronunciarse a favor de la 
iniciativa del ejecutivo local que erradica la pena corporal a las mujeres que se realizan un legrado, Espinosa 

Torres dio a conocer que éste podría ser el primer paso para despenalizar el aborto antes de las doce semanas de 
gestación. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=78   
 

SINTESIS 

 Respetaré resultado de encuesta : Ebrard 
Marcelo Ebrard Casaubón, aseguró que respetará el resultado de la encuesta para definir la candidatura 
presidencial del PRD aunque no le favorezca. Es más, pidió Andrés Manuel López que lo incluya si resulta 
vencedor. En su visita por Puebla, para reunirse con empresarios poblanos, el jefe de gobierno capitalino enfatizó 
que sea cual sea el resultado de la encuesta, él permanecerá en la administración pública y no buscará una 
candidatura al Senado como se ha especulado. (Claudia Aguilar)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=78  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se estigmatiza a mujeres: DDESER 

Las ONG, Red de los Derechos Sexuales y Reproductivos (DDSER), a través de su representante Natali Hernández 
Arias, y Radar 4 Puebla (Red nacional de abogados y abogadas en la defensa de la reproducción elegida), en voz 
de Marco Antonio Moreno, cuestionaron la iniciativa gubernamental que se encuentra en el Congreso local que 
pretende reformar el artículo 342 del Código de Defensa Social para disminuir las penalizaciones a las mujeres 
que se practiquen un aborto. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84676  

 
INTOLERANCIA  

 Crisis entre las tribus perredistas se agudiza 
La dirigente de Alianza Democrática Nacional, e integrante del Movimiento de Izquierda Unido, Martha García 
Rocha, anunció que la elección del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá que 
―echarse abajo‖ una vez que se presentaron demasiadas irregularidades para favorecer a la planilla 1. Informó 

que se ya se presentó la impugnación por parte de la planilla que encabeza Mario Franco, esperando que los 
órganos que califican la elección determinen que no fue legal el proceso. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84673  

 
INTOLERANCIA  

 En juego, pieza clave para el morenovallismo 
En la recta final para elegir al auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior del estado de Puebla (OFS), el 
analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, 
aseguró que con el nombramiento del nuevo titular de la oficina encargada de la revisión de cuentas públicas está 

en juego algo muy importante, que es una de las piezas fundamentales de la totalidad de compromisos que hizo 
en su campaña política el actual gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, que es la transparencia, el 

apego a la ley y el combate a la corrupción. (Samuel Vera) 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84675  

 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=78
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=78
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84676
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84673
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84675
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CAMBIO 

 La propuesta no es para despenalizar el aborto: RMV 
Rafael Moreno Valle aseveró que su administración está a favor de la vida, por lo que apuntó que la iniciativa que 
envió la semana pasada al Congreso del estado, no es con la finalidad de despenalizar el aborto, sino que las 
mujeres que interrumpan su embarazo reciban un tratamiento médico integral en libertad. ―Yo en lo personal he 
manifestado mi postura a favor de la vida; sin embargo, como gobernador me ha tocado iniciar procesos de 

consignación de mujeres que han interrumpido su embarazo y en muchos casos no se justifica. No podemos 
pensar que esa mujer esté en la misma situación que un narcotraficante o de un violador o de un asesino‖. (Elvia 
García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-eg-puebla-la-propuesta-no-es-para-
despenalizar-el-aborto-rmv.htm  

 
 

CAMBIO 

 Coparmex avala a David Villanueva 
La Coparmex decidió darle el aval a David Villanueva Lomelí, en caso de que sea designado como nuevo titular del 

Órgano de Fiscalización Superior pues lo respalda su trayectoria profesional y académica. El presidente del 
organismo patronal, Francisco Rodríguez Álvarez señaló que a pesar de que le han dado su apoyo al expresidente 
del Colegio de Contadores de Puebla, Francisco Romero Serrano, David Villanueva ―hará un buen papel (al frente 
del OFS) pues también cuenta con una preparación académica que lo hace viable, además de contar con una 
basta experiencia en el sector público‖. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-om-politica-pues-lo-respalda-su-trayectoria-

profesional-y-acad-mica.htm  
 

CAMBIO 

 Inician comparecencias de aspirantes al OFS 
Este día los ocho aspirantes a la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior comparecerán ante la Gran 

Comisión y existe la posibilidad de que se determine de una vez la terna para elegir al sucesor de Víctor Manuel 
Hernández Quintana. El fin de semana el órgano de gobierno del Congreso local eliminó a tres de los aspirantes a 
auditor general debido a que no cumplieron con los requisitos. Las entrevistas comenzarán a las once de la 
mañana en las instalaciones del Poder Legislativo. Los aspirantes que pasaron el primer filtro se presentarán por 
orden alfabético y tendrán 30 minutos para responder los cuestionamientos de los legisladores y exponer su plan 
de trabajo. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-inician-comparecencias-de-
aspirantes-al-ofs.htm  
 

CAMBIO 

 Mondragón tira línea a favor de Villanueva 

Juan Carlos Mondragón Quintana tiró línea a la bancada del PAN para que voten a favor de David Villanueva 
Lomelí como titular del Órgano de Fiscalización Superior. El dirigente estatal del blanquiazul sostuvo una reunión 
el fin de semana con el candidato a auditor general para acordar la reestructuración del organismo que incluirá: 
otorgar mayor autonomía al organismo, transparentar y modernizar el proceso de fiscalización. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-mondrag-n-tira-l-nea-a-favor-de-
villanueva.htm  
  

CAMBIO 

 No funciona criminalizar el aborto: Marcelo Ebrard 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón no quiso entrar en conflicto con el gobernador 

Rafael Moreno Valle por su propuesta para despenalizar el aborto, el perredista sólo se limitó a decir que 

criminalizar y perseguir no funciona: ―Pero en fin, veremos qué resuelve el estado de Puebla‖. En su visita por la 
entidad poblana, el jefe de Gobierno del Distrito Federal consideró que criminalizar a alguien por una decisión 
personal es un error, e indicó que encarcelar a una mujer por tomar una determinación sobre su cuerpo como el 
hecho de practicarse un legrado, es un crimen. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-yc-politica-no-funciona-criminalizar-el-aborto-
marcelo-ebrard.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-eg-puebla-la-propuesta-no-es-para-despenalizar-el-aborto-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/071111-eg-puebla-la-propuesta-no-es-para-despenalizar-el-aborto-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-om-politica-pues-lo-respalda-su-trayectoria-profesional-y-acad-mica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-om-politica-pues-lo-respalda-su-trayectoria-profesional-y-acad-mica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-inician-comparecencias-de-aspirantes-al-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-inician-comparecencias-de-aspirantes-al-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-mondrag-n-tira-l-nea-a-favor-de-villanueva.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-mondrag-n-tira-l-nea-a-favor-de-villanueva.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-yc-politica-no-funciona-criminalizar-el-aborto-marcelo-ebrard.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-yc-politica-no-funciona-criminalizar-el-aborto-marcelo-ebrard.htm
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CAMBIO 

 JJ quiere la comparecencia del secretario de Salud 
José Juan Espinosa Torres solicitará la comparecencia del Secretario de Salud ante el Congreso local, para que dé 
a conocer las cifras sobre los abortos clandestinos en Puebla y las mujeres que mueren por esta práctica. El 
diputado por Movimiento Ciudadano anunció que pugnará por la despenalización del aborto hasta las 12 semanas 
de gestación. En rueda de prensa, Espinosa Torres calificó como ―incompleta‖ la iniciativa morenovallista para 

eliminar la pena privativa de la libertad a quien aborte y cambiarla por un tratamiento médico integral, pues 
señaló que es necesario que el gobierno implemente políticas públicas para evitar esta práctica. (Viridiana 
Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-jj-quiere-la-comparecencia-del-
secretario-de-salud.htm  
 

 

CAMBIO 

 Mondragón reprueba iniciativa morenovallista 
Juan Carlos Mondragón Quintana reprobó la iniciativa sobre el aborto presentada por el morenovallismo y se 
pronunció por mantener la pena de prisión en contra de las mujeres que cometan este delito, evidenciando su 
postura conservadora. El dirigente estatal del PAN, sin embargo, manifestó que lo mejor sería establecer 
mecanismos de conmutación de la pena y dar a las mujeres la opción de recibir un tratamiento médico integral a 

cambio de la pena privativa de la libertad. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-mondrag-n-reprueba-iniciativa-
morenovallista.htm  
 

CAMBIO 

 Hernández Quintana dejó pendientes 250 cuentas del 2010 
El conflicto del Órgano de Fiscalización Superior dejó en el limbo la revisión de 250 cuentas públicas del 2010 
cuando faltan sólo cinco semanas para que termine el último Periodo Ordinario de Sesiones en el Congreso local y 
aún está pendiente la designación del nuevo auditor general. Esta cifra representa el 50 por ciento del total de los 
sujetos de revisión que suman 346. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-hern-ndez-quintana-dej-

pendientes-250-cuentas-del-2010.htm  
 

CAMBIO 

 Reconoce Aréchiga “error” al publicar iniciativa de RMV 
El líder del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, reconoció que hubo un error en la publicación 

del documento enviado por la Secretaría General de Gobierno para despenalizar el aborto, pero dijo que sólo se 
envió por correo electrónico un archivo equivocado y los diputados trabajarán sobre el documento físico que a 
decir de él es el que cuenta. Entrevistado en la sede del Poder Legislativo, el diputado de Nueva Alianza rechazó 
que hubiera dolo por parte del gobierno del estado para enviar un archivo equivocado, dijo que simplemente se 
cumplió con el procedimiento para darle entrada a las iniciativas del gobierno del estado. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-yc-politica-reconoce-ar-chiga-error-al-

publicar-iniciativa-de-rmv.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Este día comparecerán ocho candidatos al OFS ante la Gran Comisión 
La Gran Comisión del Congreso del estado eliminó a tres personas de la lista de aspirantes a auditor general del 

Órgano de Fiscalización Superior (OFS), por incumplir los requisitos establecidos en la convocatoria. En la 
contienda siguen ocho candidatos, quienes serán entrevistados este día por los legisladores para evaluar sus 
perfiles y conocimientos en materia de revisión de cuentas públicas. Los aspirantes que no llegaron a la segunda 

etapa del proceso de selección fueron Salvador del Castillo Rosales, Rigoberto Cordero y Bernal, así como 
Maximino de Jesús Percino Escalante. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/pol805.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-jj-quiere-la-comparecencia-del-secretario-de-salud.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-jj-quiere-la-comparecencia-del-secretario-de-salud.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-mondrag-n-reprueba-iniciativa-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-mondrag-n-reprueba-iniciativa-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-hern-ndez-quintana-dej-pendientes-250-cuentas-del-2010.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-vl-politica-hern-ndez-quintana-dej-pendientes-250-cuentas-del-2010.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-yc-politica-reconoce-ar-chiga-error-al-publicar-iniciativa-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/071111-yc-politica-reconoce-ar-chiga-error-al-publicar-iniciativa-de-rmv.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/pol805.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Ley de Ingresos sí aumenta impuestos, cerrarán negocios y se perderá empleo, dicen 
regidores del PRI 

La fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla reprobó la propuesta de Ley de Ingresos para el municipio 
del próximo año, al considerar que es inequitativa, que atenta contra los que menos tienen y provocará el cierre 
de negocios así como la pérdida de empleos. Acompañados de la dirigencia estatal y municipal de este partido, los 

cinco integrantes de esta fracción señalaron que la propuesta de la coalición PAN–PRD y Nueva Alianza de 
―actualizar‖ 4 por ciento la carga tributaria para la ciudad de Puebla a los sectores económicos de la capital no se 
ajusta a la realidad económica de cada uno de estos y, a diferencia de lo que sostienen los regidores de esa 

fracción, sí hay un aumento de impuestos para el próximo año. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/mun207.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide Moreno Valle que ediles presenten expedientes de obra apegados a la norma 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hizo un llamado para que los alcaldes presenten expedientes completos 
a la hora de solicitar recursos para obras públicas y señaló que tales documentos deben contener un análisis de 
costo beneficio, número de registro en la Secretaría de Hacienda, estudio de impacto ambiental y liberación de 
derecho de vía para su aprobación. ―La transformación de Puebla no podrá completarse sin la aportación de 
recursos de los municipios‖, manifestó el titular del Poder Ejecutivo. ―No importan los partidos políticos o el 

tamaño de los municipios, sino las necesidades, por ello debemos trabajar juntos para lograr resultados 
extraordinarios‖, precisó. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/pol906.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Las mujeres que abortan deben recibir atención psicológica para el trauma: arzobispo 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, reiteró que la iglesia católica no apoya la eventual 
despenalización del aborto en la entidad, y recordó que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, manifestó 
desde su campaña que estaba ―a favor de la vida‖. No obstante, insistió en que las mujeres que deciden 
interrumpir su embarazo no deben ser encarceladas, sino sometidas a un tratamiento médico y psicológico para 
superar el trauma que supone esa acción. En su habitual rueda de prensa dominical, el jerarca religioso dio 
lectura a un posicionamiento del Arzobispado de Puebla acerca de la iniciativa de reforma al artículo 342 del 

Código de Defensa Social presentada por el mandatario a la LVIII Legislatura local. (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/pol302.php  

 

 
 

MILENIO  

 Baja reprobación sólo 9% en el nivel medio superior 
En Puebla, el mayor índice de reprobación se encuentra en las escuelas de nivel medio superior, el 21.2 por ciento 
de los alumnos no pasa al siguiente ciclo escolar. Hace 20 años, el índice de reprobación era del 29.1 por ciento, 

es decir, en la entidad, en dos décadas sólo disminuyó en 9 puntos porcentuales el nivel de reprobación; mientras 
que hace 10 años el porcentaje de reprobación era del 24.5 por ciento. Donde se registra el menor índice de 
reprobación es en las primarias donde el 3.5 por ciento de los infantes deben repiten el ciclo escolar por su bajo 
nivel de aprovechamiento. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9057380  
 

MILENIO  

 “Ir por el Senado, una casualidad” 
A los 24 años, la vida de Myriam Arabian no sólo estaba fuera de México, también se encontraba lejos de la 

política, ajena al Partido Acción Nacional y apartada del manejo de programas sociales y de recursos públicos. 
Nadie de su familia o amigos estuvo cerca de algún instituto político, mucho menos de un cargo en el servicio 
gubernamental. Se trataba de un mundo desconocido. Eran los años 80, era una Myriam casi recién egresada 
como ingeniera en sistemas computacionales por la UDLAP, casada y que tenía que hablar en inglés la mayor 
parte del tiempo. Radicada en los Estados Unidos, aquella aparente distancia que se prolongó por una década, en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/mun207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/pol906.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/pol302.php
http://impreso.milenio.com/node/9057380
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realidad la acercó fortuitamente a lo más profundo de las carencias sociales de un país que siempre intenta 
recuperarse. (Tonatiuh Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9057390  
 

MILENIO  
 Panal, listo para ir solo o en coalición en el 2012 

La definición de los candidatos de Nueva Alianza al Senado y a la Cámara de Diputados en Puebla, es 
responsabilidad de la dirigencia nacional y de la negociación que se dé con los partidos con los que se decida ir 
coaligados, aseguró Guillermo Aréchiga Santamaría. El diputado aclaró que el organismo político al que pertenece 

está preparado para ir solo o en coalición para la elecciones de 2012, pero aclaró que los integrantes de Nueva 

Alianza deben de anteponer los intereses colectivos a los personales. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9057373  

 
MILENIO  

 Acusan disidentes el uso de Cordes para operación política 

El Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) denunció que la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la 
entidad nombró a militantes del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Nueva Alianza (Panal) como titulares 
de las Coordinaciones Regionales de Desarrollo Educativo (Cordes) en la entidad, puntos que trabajarán como 
sedes de operación política para las elecciones federales del 2012. Los llamados maestros disidentes del SNTE 
revelaron que al encargado de la Comisión de Elecciones del Comité Estatal del PAN, José Luciano Reyes Vázquez, 
lo nombraron titular de la Corde de Chignahuapan; mientras que en Teziutlán, el nuevo coordinador, Antonio 

Esequiel Herrera Fernández, fue candidato a una diputación por Nueva Alianza para el distrito de Tlatlauquitepec. 

(Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9057382  

 
MILENIO  

 “Nueva Alianza no existe en el Congreso” 
Como un acto anticipado y una falta de respeto a la ley fue como el diputado José Juan Espinosa Torres calificó 
los informes de labores hechos por los legisladores de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados y Julio Lorenzini 
Rangel, incluso dijo que se están aprovechando de las lagunas jurídicas para realizar dichos actos. Señaló que los 
aliancistas están promoviendo sus acciones legislativas cuando en el Congreso no existe la bancada del partido 
Nueva Alianza debido a que se registraron como miembros de Acción Nacional. ―Si fuesen respetuosos de la ley o 
salen a cacarear el huevo que hoy representan, que su cascarón es Acción Nacional, o mejor ser prudentes y 

esperarse a los tiempos en donde sí exista la fracción de Nueva Alianza‖. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9057375  

 

 
 
OPINION 

 Solo ocho aspirantes disputarán la titularidad del OFS 
La Gran Comisión del Congreso del Estado depuró la lista de aspirantes a obtener la titularidad del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), dejando sólo a 8 interesados de los 11 que se inscribieron inicialmente. Así se 
acordó a las once de la noche del viernes cuando sesionó el máximo órgano de gobierno para decidir que quienes 
no cumplieron con los requisitos fueron: Salvador del Castillo Rosales, Rigoberto Cordero y Bernal y Máximo de 

Jesús Percino, ya que entregaron copia simple de sus documentos, cuando la convocatoria estableció que eran 
copias certificadas. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51519  
 

OPINION 

 Continúa la controversia por iniciativa en materia de aborto 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró que en la propuesta de no meter a la cárcel a las 
mujeres que aborten, también se debe hacer corresponsable a los hombres; en tanto, el diputado de Movimiento 
Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, consideró necesaria la comparecencia del secretario de Salud, Jorge 

Aguilar Chedraui para que resuelva dudas sobre la iniciativa del gobernador, Rafael Moren Valle Rosas. (Jesús 
Lemus)  

http://impreso.milenio.com/node/9057390
http://impreso.milenio.com/node/9057373
http://impreso.milenio.com/node/9057382
http://impreso.milenio.com/node/9057375
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51519
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http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51514  
 
OPINION 

 Promueve Jiménez Merino proyectos de empleo y auto-alimentación 
La seguridad alimentaria es uno de los más grandes retos del país, debido a la falta de programas dirigidos al 
desarrollo de las familias y los crecientes fenómenos climáticos, además del bajo presupuesto para el sector 

campesino. Así lo señaló el diputado federal priísta Alberto Jiménez Merino, durante el día demostrativo de 
autoproducción en pequeños espacios urbanos. El ex secretario de desarrollo rural de Puebla dijo que es posible 
revertir el problema alimentario de 28 millones de mexicanos, siempre y cuando, con el apoyo federal, se 

establezcan sistemas de capacitación para el autoempleo y la capacitación. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51522  

 
 

 
 
 
E-CONSULTA 

 Pide arzobispo una sanción correctiva en propuesta de ley sobre el aborto 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, consideró que la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle 
sobre el aborto debe incluir una sanción que sirva de "correctivo, como resarcimiento social y que tenga una 
función inhibitoria"; además, rechazó que esta idea tense las relaciones con el mandatario y negó que hayan 

tenido una reunión previa para analizar el tema. Después de su misa dominical, opinó que "el aborto es un delito, 

un crimen agravado que mata a un ser inocente"; por tanto, el jerarca católico subrayó que es "indispensable un 
verdadero estado de derecho que favorezca, de manera decidida, la reconstrucción de una cultura del respeto a la 
vida, a la dignidad a los derechos humanos, así como a la familia". (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20838:pide-arzobispo-una-
sanci%C3%B3n-correctiva-en-propuesta-de-ley-sobre-el-aborto&Itemid=332    
 
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle, represor, revanchista, autoritario… publica Proceso 
Con nueve meses en el cargo el gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas se ha ganado fama de autoritario, 
represor, megalómano, intolerante, revanchista y de recurrir a peores artimañas que su antecesor priísta Mario 
Marín. Las quejas contra el mandatario -que llegó al poder respaldado por la coalición PAN-PRD-Panal-
Convergencia-PT- vienen de comerciantes, empresarios, activistas sociales, campesinos, sindicatos, periodistas, 

priístas, panistas y militantes de Convergencia y del PRD. Sus críticos aseguran que los funcionarios del panista 
recurren igual a las acciones legales que a las extralegales, lanzan filtraciones y ataques en los medios, reviven 

expedientes, boicotean, difaman, presionan, espían, intimidan, reprimen y hasta llegan al uso de la fuerza 
pública. (Gabriela Hernández)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20806:moreno-valle-represor-
revanchista-autoritario-publica-proceso&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 De 40 medios en Puebla 35 están felices con el gobernador: Ramírez 
El vocero del gobierno de Puebla, Sergio Ramírez Robles, piensa que ―el que calla, otorga‖ y, por lo tanto, 
advierte, no dejará sin respuesta ninguno de los señalamientos que ―sin pruebas‖ se hacen contra el mandatario 
panista Rafael Moreno Valle. El funcionario recibe a Proceso con un gran despliegue ―multimedia‖: camarógrafo de 

televisión, fotógrafo, grabadora y un pizarrón escrito de extremo a extremo con cada uno de los puntos que 
quiere rebatir. Sólo faltó la presentación en power point. Una empresa consultora podría cobrar alrededor de 20 
mil pesos por un montaje tan minucioso. (Gabriela Hernández)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20807:de-40-medios-en-puebla-35-
est%C3%A1n-felices-con-el-gobernador-ram%C3%ADrez-robles&Itemid=332  
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51514
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51522
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20838:pide-arzobispo-una-sanci%C3%B3n-correctiva-en-propuesta-de-ley-sobre-el-aborto&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20838:pide-arzobispo-una-sanci%C3%B3n-correctiva-en-propuesta-de-ley-sobre-el-aborto&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20806:moreno-valle-represor-revanchista-autoritario-publica-proceso&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20806:moreno-valle-represor-revanchista-autoritario-publica-proceso&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20807:de-40-medios-en-puebla-35-est%C3%A1n-felices-con-el-gobernador-ram%C3%ADrez-robles&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20807:de-40-medios-en-puebla-35-est%C3%A1n-felices-con-el-gobernador-ram%C3%ADrez-robles&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Desfilan los ocho aspirantes al OFS este lunes ante la Gran Comisión 
Este lunes, a partir de las once de la mañana, iniciarán las entrevistas a los ocho ciudadanos que buscan la 
titularidad del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS). Sin embargo, los integrantes de la Gran 
Comisión no han acordado la mecánica para que los diputados planteen sus cuestionamientos a los interesados en 
suceder en el cargo a Víctor Manuel Hernández Quintana, quien el pasado 21 de octubre presentó su renuncia al 

Congreso local, tras conocer que enfrenta dos procesos de carácter penal. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20857:desfilan-los-ocho-aspirantes-al-
ofs-este-lunes-ante-la-gran-comisi%C3%B3n&Itemid=332  

 
 
 
 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aréchiga 'saca el cobre' y pide candidaturas para el Panal 
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Guillermo Aréchiga Santamaría, consideró que si el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), está valorando ir en alianza con la fuerza política a la que él pertenece, es 
porque también está analizando la posibilidad de otorgarle candidaturas en Puebla para el 2012. ―Yo creo que esa 
es una valoración que tendrán que hacer las otras fuerzas políticas (otorgarle candidaturas), pero si otras fuerzas 

políticas han expresado su deseo de tener una alianza con mi partido debe de ser porque están valorado la 
importancia y relevancia de mi partido y a mí me parece que los integrantes de las distintas fuerzas políticas 
tenemos que actuar en consecuencia y en congruencia‖, dijo. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-'saca-el-cobre'-y-

pide-candidaturas-para-el-Panal&id_noticia=39937  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Espinosa Torres pide que su propuesta de aborto no sea rechazada 
El coordinador del Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso del Estado, José Juan Espinosa Torres, aplaudió la 
enmienda en materia de aborto que propuso el mandatario estatal, aunque pidió a las comisiones de Gobernación 
y Salud no solo analizar esa iniciativa, sino la que él presentó 7 de marzo. En conferencia de medios, el diputado 
se dijo en la mejor disposición de apoyar a todas aquellas organizaciones que quieran presentar propuestas en la 

misma materia, esto con el objetivo de que los legisladores analicen y dictaminen todas las enmiendas y no solo 
la del Ejecutivo estatal. (Aldo Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Espinosa-Torres-pide-que-su-
propuesta-de-aborto-no-sea-rechazada-&id_noticia=39936   
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Juez resolverá este lunes situación jurídica de Hernández Quintana 
Será este lunes cuando el Juez Octavo de lo Penal resuelva la situación jurídica del ex titular del Órgano de 
Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, en relación al proceso 242/2011, que se inició por la 

denuncia que presentó en su contra el alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar.  Sin embargo sigue 
pendiente el proceso que abrió la Procuraduría General de Justicia por la sustracción de 4 mil cajas del Órgano de 
Fiscalización Superior, las cuales fueron llevadas a una bodega clandestina en la junta auxiliar de San Lorenzo 

Almecatla, ubicada en el municipio de Cuautlancingo.   (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Juez-resolver%E1-este-lunes-
situaci%F3n-jur%EDdica-de-Hern%E1ndez-Quintana-&id_noticia=39940  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20857:desfilan-los-ocho-aspirantes-al-ofs-este-lunes-ante-la-gran-comisi%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20857:desfilan-los-ocho-aspirantes-al-ofs-este-lunes-ante-la-gran-comisi%C3%B3n&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-'saca-el-cobre'-y-pide-candidaturas-para-el-Panal&id_noticia=39937
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-'saca-el-cobre'-y-pide-candidaturas-para-el-Panal&id_noticia=39937
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Espinosa-Torres-pide-que-su-propuesta-de-aborto-no-sea-rechazada-&id_noticia=39936
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Espinosa-Torres-pide-que-su-propuesta-de-aborto-no-sea-rechazada-&id_noticia=39936
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Juez-resolver%E1-este-lunes-situaci%F3n-jur%EDdica-de-Hern%E1ndez-Quintana-&id_noticia=39940
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Juez-resolver%E1-este-lunes-situaci%F3n-jur%EDdica-de-Hern%E1ndez-Quintana-&id_noticia=39940
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 PRI a favor de eliminar cárcel y multa a mujeres que aborten en Puebla 
El dirigente estatal del PRI,  Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró positiva la propuesta del gobernador Rafael 
Moreno Valle para sustituir las sanciones corporal y monetaria por tratamiento médico integral a las mujeres que 
aborten, aunque debe acompañarse de una política pública de prevención. En entrevista telefónica, agregó que 

podría tratarse de un primer avance a la despenalización, a través de un ejercicio democrático que incluya a todas 
las voces involucradas y evite caer ―en ocurrencias legislativas‖. ―Si están quitando las penas corporales, las 
penas pecuniarias, por qué no presentar una iniciativa que lo aborde como en otros estados, como es el caso del 
Distrito Federal‖, comentó. (Alina Silva) 
 http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19360:pri-a-favor-de-eliminar-

c%C3%A1rcel-y-multa-a-mujeres-que-aborten-en-puebla&Itemid=155  

 
PUEBLA ONLINE 

 Secretario de Salud debe informar cifras sobre abortos clandestinos: Espinosa 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, señaló que el secretario de Salud en el 
Estado, Jorge Aguilar Chedraui, debe comparecer ante el Congreso local para presentarles un informe sobre la 
práctica de abortos en Puebla. Lo anterior tras considerar que la iniciativa enviada la semana pasada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle resulta positiva porque permite reabrir el debate, sin embargo, dijo, carece de un 

sustento estadístico y genera lagunas legales. En conferencia de prensa, aseguró que sería un error dictaminar 
sólo la iniciativa del Ejecutivo, sin considerar propuestas alternas, como la enviada por su partido a principios de 
marzo para despenalizar el aborto cuando se realice antes de las 12 semanas de vida del feto, como sucede en el 
Distrito Federal. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19359:secretario-de-salud-debe-

informar-cifras-sobre-abortos-clandestinos-espinosa&Itemid=155  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Un error criminalizar el aborto: Marcelo Ebrard 
El jefe de gobierno del Distrito Federal (DF), Marcelo Ebrard Casaubón, advirtió que sería un grave error 
criminalizar el aborto. Lo anterior lo señaló en relación a la iniciativa establecida por el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosa, quien propuso penalizar a las mujeres que realicen esta práctica con un tratamiento 
médico integral en instituciones públicas, que tendrá una duración de un mes a un año, en vez de aplicarles 

cárcel. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Un-error-criminalizar-el-aborto:-Marcelo-
Ebrard&id=23813  

 
RETO DIARIO 

 Depuran diputados lista de aspirantes al OFS 
Los diputados integrantes de la Gran Comisión del Congreso del Estado decidieron dejar fuera a 3 de los 11 
aspirantes que desean ocupar la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), debido a que no 
cumplieron con todos los requisitos que marca la convocatoria respectiva. Ante esto, la lista se redujo a 
únicamente ocho aspirantes, quienes desean ocupar el lugar que dejo vacante Víctor Manuel Hernández Quintana 

en el OFS. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Depuran-diputados-lista-de-aspirantes-al-
OFS&id=23812  
 
RETO DIARIO 

 Por una reforma integral para el aborto, se apuesta Movimiento Ciudadano  
El diputado local de Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, consideró que 
es momento para que en el Congreso del Estado se discuta una reforma integral sobre la despenalización del 
aborto. Agregó que por ello solicitará la comparecencia del secretario de salud Jorge Aguilar Chedraui, a fin de 

que informe los pormenores de los abortos que se practican en la entidad, pues dijo que a la fecha  son 9 
poblanas las que están sujetas a un proceso legal por haber incurrido en esta práctica. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-una-reforma-integral-para-el-aborto,-se-
apuesta-Movimiento-Ciudadano-&id=23811  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19360:pri-a-favor-de-eliminar-c%C3%A1rcel-y-multa-a-mujeres-que-aborten-en-puebla&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19360:pri-a-favor-de-eliminar-c%C3%A1rcel-y-multa-a-mujeres-que-aborten-en-puebla&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19359:secretario-de-salud-debe-informar-cifras-sobre-abortos-clandestinos-espinosa&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19359:secretario-de-salud-debe-informar-cifras-sobre-abortos-clandestinos-espinosa&Itemid=155
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Un-error-criminalizar-el-aborto:-Marcelo-Ebrard&id=23813
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Un-error-criminalizar-el-aborto:-Marcelo-Ebrard&id=23813
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Depuran-diputados-lista-de-aspirantes-al-OFS&id=23812
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Depuran-diputados-lista-de-aspirantes-al-OFS&id=23812
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-una-reforma-integral-para-el-aborto,-se-apuesta-Movimiento-Ciudadano-&id=23811
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-una-reforma-integral-para-el-aborto,-se-apuesta-Movimiento-Ciudadano-&id=23811
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RETO DIARIO 

 Diputados deben reflexionar la iniciativa sobre el aborto: Arzobispo 
Aunque no aprobó la iniciativa enviada al Congreso local sobre la eliminación de la pena contra mujeres que se 
practiquen un aborto en la entidad, el Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, se pronunció porque en el 
cabildeo para avalar la propuesta los diputados privilegien la reflexión y los argumentos. Reconoció, en entrevista, 

que la iniciativa no tensa la relación con el gobierno estatal ya que no es una despenalización y está en 
congruencia con las pláticas que el Arzobispo sostuvo durante la campaña del hoy gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, en la que se manifestó la postura por la vida. (Arturo Craviotto)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-deben-reflexionar-la-iniciativa-
sobre-el-aborto:-Arzobispo&id=23809  

 
 
CINCO RADIO 

 Sanciones Adecuadas para quien Aborte pide Mons. Sánchez Espinosa 
El Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, fijó su postura con respecto a la propuesta de reforma del 

artículo 342 del código de defensa social, donde se pronuncian por dar sanciones justas a las mujeres que 
aborten, para que no vayan a la cárcel y sean tratadas psicológicamente. Sin embargo, reiteró que la iglesia 
siempre estará a favor de la vida desde su concepción hasta su muerte natural, ya que el aborto es un crimen que 
debe ser castigado u no despenalizado, porque, en el pensamiento de la iglesia seguirá siendo un asesinato y un 
delito. (Nayeli Aguilar)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sanciones-adecuadas-para-quien-aborte-pide-mons-sanchez-espinosa/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cumple a medias PRD su elección 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) logró sacar adelante las elecciones para renovar consejeros 
nacionales y estatales sólo en tres de las cinco entidades cuyo proceso había sido aplazado hace dos semanas. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 “Profesionalizan” bandas el robo de combustible 

Datos de seguridad ligan a ex empleados de Pemex con los hurtos. Advierten que cuando son desmanteladas, las 
células emigran y operan por su lado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se dispara petición de asilo de mexicanos en EU 
Aumentaron 168% de 2010 a 2011, según el Servicio de Ciudadanía y Migración de EU. La mayoría se hizo en 
puertos de entrada, en zonas afectadas por la violencia como Ciudad Juárez. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 México genera TI, pero las usa poco 

Consultoras internacionales la ubican en el cuarto lugar mundial en exportación, pero a nivel interno el uso de las 
TI es escaso y se agrava en segmentos como las pequeñas y medianas empresas, así como en los niveles 
socioeconómicos menos favorecidos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-deben-reflexionar-la-iniciativa-sobre-el-aborto:-Arzobispo&id=23809
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-deben-reflexionar-la-iniciativa-sobre-el-aborto:-Arzobispo&id=23809
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sanciones-adecuadas-para-quien-aborte-pide-mons-sanchez-espinosa/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38101.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 07 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 18 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El arte de multiplicar enemigos 
La ley pro aborto que promueve el gobierno morenovallista no deja de sorprenderme. 

Por un lado, resultó más que sorpresiva la aparición de una ley tan controvertida, cuando en la campaña 
electoral el entonces candidato por la coalición Compromiso por Puebla aseguró que temas como el aborto no 

formarían parte de la agenda legislativa del sexenio. 
Aunque más me sorprende que la iniciativa tenga un mensaje retador en contra de la conservadora postura 
panista, la cual —en teoría— fue la corriente política que soportó la candidatura morenovallista. 
Por si fuera poco, el conflicto con la ultraderecha se acentúa con la postura de la Iglesia católica, la cual a 
través de su arzobispo evidenció su inconformidad con la iniciativa del gobernador. 
Así las cosas, este proyecto de ley, por donde quiera vérsele no es más que un desafío a los grupos que 
históricamente se han opuesto a las leyes pro aborto. 

Sin temor a equivocarme —y aclarando que siempre he estado a favor de la legalización del aborto— tengo 
claro que esta ley a medias multiplicará los enemigos del gobernador, que de por sí no son pocos. 
Marcelo paga las consecuencias 
Los morenovallistas —literalmente— dejan en la orfandad a Marcelo Ebrard. 
Atrás quedaron los guiños de Moreno Valle al jefe de Gobierno del DF. El apoyo que este último brindó durante 

el proceso electoral del año pasado al ahora gobernador parece quedar en el olvido. 

No obstante, el jefe de Gobierno del Distrito Federal pinta para ser un buen candidato, pero sus operadores en 
Puebla dejan mucho que desear. 
La mejor prueba de esto fue el sábado durante el foro organizado por la Fundación Equipo, Equidad y Progreso. 
Los operadores morenovallistas no hicieron acto de presencia y el evento fue deslucido. 
El sábado la gente de Nueva Izquierda quiso lucirse, pero los resultados fueron otros. En momentos su 
desesperación fue evidente. No faltó aquel que preguntó a qué hora iban a llegar los camiones con la gente, 
una práctica del sello priista. 

Los acarreados que llegaron al auditorio del CCU son los mismos que se alquilan para estar en los eventos de 
Ernesto Cordero, o algún mitin político del PRI, gente que realmente no le interesa a quién tengan que echarle 
porras. 
La emoción que causó Marcelo Ebrard fue la misma que genera el equipo de los Estudiantes-Tecos a su afición. 
No obstante, Ebrard Casaubón tiene una doble misión que en el papel lucen difíciles. La primera, posicionarse 

al interior del PRD y desbancar al último caudillo de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador. 
La segunda, alcanzar en las encuestas a los abanderados del PRI, Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. 

Pero de lo que no queda duda es que en Puebla los morenovallistas desairaron los eventos organizados por la 
gente de Marcelo Ebrard. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=689 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El retorno de Manzanilla 
Mucho trabajo por delante tiene el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien hoy se 

reincorpora de manera formal a sus actividades como jefe del gabinete morenovallista, luego de haber 
contraído nupcias con la hermana del gobernador del estado. 
Y es que en su ausencia se abrieron nuevos frentes y hay temas importantes que requieren de su presencia 

para que sean resueltos, como el que tiene que ver con la polémica iniciativa enviada por el Ejecutivo al 
Congreso: el tema del aborto, el cual ya provocó la reacción de grupos conservadores y de la Iglesia católica, 
con los cuales el morenovallismo tiene una relación muy tensa. La Iglesia está que trina porque supuestamente 
en campaña el gobernador se comprometió a que sería un tema que estaría fuera de su agenda. 

Otra actividad que requerirá de toda la sapiencia de Manzanilla es la designación del nuevo titular del OFS, 
quien sustituirá al defenestrado Víctor Manuel Hernández Quintana. Es un hecho que David Villanueva Lomelí, 
el yerno del exgobernador Melquiades Morales, será quien asuma el próximo viernes esta responsabilidad, pero 
el arte es lograr que el ―dedazo‖ sea por unanimidad. La negociación de esto correrá a cargo del titular de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=689
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SGG, quien en caso de no lograr el consenso necesario requiere al menos garantizar el voto de las tres cuartas 
partes de los integrantes de la LVIII Legislatura, lo cual se ve sencillo. 
Otro punto a atacar en los próximos días por parte de Manzanilla tiene que ver con la cada vez más tensa 
relación que existe entre el gobierno estatal y las principales universidades privadas de Puebla, específicamente 

con la UDLA y su rector Dérbez, y la UPAEP y su rector Alfredo Miranda. 
En la UDLA hay incluso quejas de que la universidad no puede entregar los títulos correspondientes a algunos 
alumnos que han egresado de esta institución, ya que el gobernador se niega a firmar los documentos 
correspondientes. 
Otro tema en la agenda es el que tiene que ver con la integración de las ternas para los nuevos magistrados, 

cuyo proceso tiene que ser supervisado y ―palomeado‖ por el jefe del gabinete, en el Congreso local, por lo que 

se espera que en los próximos días envíen el documento con el nombre de los nuevos afortunados. 
Nada más eso es lo que tiene Manzanilla que trabajar y articular una vez de regreso tras su luna de miel. 
Cárdenas para jefe de gobierno 
Un rumor muy fuerte ha comenzado a tomar fuerza entre la clase política nacional y principalmente en el 
Distrito Federal. 
Las voces insisten en que no hay que perder de vista a Lázaro Cárdenas Batel, hijo de Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano, quien recientemente fue galardonado por el Senado de la República con la presea Belisario 

Domínguez. 
Las constantes apariciones de Cuauhtémoc Cárdenas, padre de Lázaro, hacen a muchos presumir que el hijo 
del ―Tata‖ quisiera buscar por cuarta ocasión la candidatura de las izquierdas a la Presidencia de la República, 
lo cual quedó completamente descartado. 
Pero la constante presencia de Cárdenas tomó forma para muchos, y es que según esta versión se busca que 
sea su hijo el exgobernador de Michoacán, Lázaro Cárdenas, quien se convierta en el candidato de las 

izquierdas a jefe de Gobierno del Distrito Federal. 

La versión ha tomado forma entre ciertos jefes delegacionales del Distrito Federal, quienes aseguran que sólo 
el nieto del ―Tata‖ Cárdenas puede unificar a todos los grupos de izquierda, sobre todo si es que se da un 
ruptura entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador en su lucha por la candidatura a la Presidencia de 
la República. 
Anote pues el nombre de Lázaro Cárdenas Batel como posible candidato a jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
con lo cual Marcelo Ebrard se quedaría con las manos vacías. 

El informe de Aréchiga 
El próximo miércoles el líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría realizará su primer informe de 
labores como diputado local. Nadie sabe a ciencia cierta qué méritos podrá presumir el legislador, pero lo que sí 
es que está advertido tanto por José Juan Espinosa como por Enrique Doger, que no debe de utilizar la tribuna 
legislativa para hacerse promoción o de lo contrario se lanzarán en su contra. 
Pequeño cerdo capitalista 

Es el título de la obra de la periodista Sofía Macías, la cual estará en Puebla en esta semana para promover su 

publicación. 
Es una estupenda obra que nos dice en forma divertida y a través de varias anécdotas cómo podemos sacar el 
mayor provecho de los recursos monetarios con los que disponemos y cómo es posible ahorrar. 
Pequeño cerdo capitalista es una obra ampliamente recomendable. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=685 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Quimérico aviso corrupto 

Si usted es dueño de un bar o de una ―casita‖ de masajes eróticos y sexuales, o si tiene un hotelito donde le 
gustaría ofrecer sexo servicios sin tener problemas legales, ya existe una solución. 
Si usted en ese negocio quiere tener trabajando a menores de edad, sin importar si están contra su voluntad, o 

si quiere vender alguna que otra droga, ya está la solución. 
En los giros ―negros‖ poblanos hay dos personajes que dicen ―lo pueden todo‖. Con tan solo ―una cuota 
mensual‖ se salva usted de visitas policíacas, de Salubridad, de Protección Civil y de Seguridad Pública, tanto 
del estado como del municipio, sin dejar de olvidar a la Procuraduría de Justicia de Puebla o incluso la PGR. 

Los nombres de estos dos personajes que durante la administración marinista hicieron de las suyas y amasaron 
grandes fortunas, son: Fulgencio Arriaga Vega, ―Don Full‖ para sus cuates, y Sergio Morales Capetillo; el 
primero con 30 años de experiencia en sobornos y el segundo egresado del ayuntamiento de Puebla, de tres 
administraciones municipales priistas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=685


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 07 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 20 

Nuestros dos personajes en este momento están en la ―contienda‖ para quedarse con el manejo de todos los 
negocios de giros ―negros‖ de Puebla, prometiéndoles ―inmunidad‖ para todo y para todos. 
La cuota para estos negocios forma parte de esta contienda, ya que si ―Don Full‖ cobra a cada negocio de giros 
―negros‖ —que obviamente funciona en forma irregular— la suma como mínimo de 2 mil pesos mensualmente, 

Morales Capetillo la cobra de a 3 mil, y si uno presume de tener acercamiento con un alto funcionario, el 
segundo presume que está cerca de dos. 
La realidad es otra, ninguno de los dos ingresa alguna ―cuota‖ a las autoridades antes nombradas, pues se las 
quedan. 
Prueba de lo que aquí le comentó es que tanto la Procuraduría General de Justicia (PGJ), la PGR, la SSP, la 

Municipal e incluso el ayuntamiento o Salubridad, han efectuado operativos, clausuras, rescates de menores 

que son obligadas a prostituirse y detención de ―lenones‖ o de corruptores de menores; entonces, ya no se 
deje engañar. 
La lista de negocios 
De una fuente extraoficial le tengo la lista de negocios que estarían operando con protección de estos dos 
personajes, al margen de la ley: La Cueva de Cándido, que se ubica en 9 Norte 7208 de la colonia 20 de 
Noviembre; Deseos, Diamantes, Fantasías Cumplidas, Glamur, House Niñas, Ilusión y Princes Exotic, además 
de otros negocios que operan en diversos puntos de la ciudad. 

Más negocios, algunos de ellos clausurados porque los propietarios se creyeron el cuento de la ―impunidad‖: 
Naylas, de la 26 Sur 305 de la colonia Azcárate; Escort’s, de la 21 Oriente 406, en la colonia El Ángel; Golden 2 
Sur 5514, de San Baltazar; Las Primas, de bulevar Valsequillo 5975 en San Baltazar; Prety Woman, de la 4 
Poniente 711 de la colonia Amor, y otras más. 
„Don Full‟, el jefe de jefes 
Don Fulgencio es el flamante presidente de la Unión de Bares y Restaurantes de Venta de Vinos al Copeo del 

Estado de Puebla AC, además de propietario del bar El Chavacano. Su cargo le ha servido para ―vacilarse‖ a 

dueños de bares y de casas de masajes, prostíbulos con el cuento de que tiene la cercanía necesaria para 
evitar clausuras de todo tipo. Lo mismo ha hecho don Sergio Morales Capetillo, pero nada de esto es cierto, son 
―buenos‖ para enredar a los dueños de estos negocios y cuando los ven en el desamparo, pues simplemente se 
van. 
Le comento lo anterior porque de buena fuente se sabe que todos estos negocios van a sufrir un inmediato 
reordenamiento, que las autoridades van a dar cumplimiento a todas las leyes que protegen a las mujeres, 

niñas, niños y hombres de actos que tengan que ver con su tranquilidad. 
La lista de detenidos por trata, lenocinio y corrupción de menores va a incrementarse. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=688 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
San Andrés Cholula, sin autoridad 
Las cosas en el municipio de San Andrés Cholula van de mal en peor. El presidente Miguel Ángel Huepa vive 

más preocupado por su seguridad personal, que por lo que sucede en el territorio que gobierna. 
Las diferencias entre los regidores de San Rafael Cómac y el presidente auxiliar José Guillermo Cielo están que 
arden, pero a Huepa ni le va ni le viene. La máxima autoridad prefiere mantenerse al margen del conflicto, 
pues al señor no le gustan los problemas. 
A seis meses de que tomaron protesta en San Rafael, los regidores acusan a su presidente auxiliar de desvío de 
recursos, abuso de autoridad y nepotismo. Ante la falta de atención de Miguel Ángel Huepa, los inconformes 
acudieron a la Secretaría General de Gobierno y al Congreso del Estado de quienes aún esperan respuesta. 

Según los documentos, el presidente auxiliar recibe mensualmente recursos por 49 mil 500 pesos, los cuales 
deberían ser ocupados para gasto corriente y pequeñas obras que beneficien a la comunidad. 
Resulta que el protegido de Huepa se asignó un salario de 10 mil pesos mensuales, y a su esposa María del 

Rayo Mastranzo un sueldo de 6 mil pesos por su trabajo al frente del DIF, cuando el cargo de la señora es 
honorífico y por ley no debe percibir ningún ingreso. 
Y como en la vida ya todo está muy caro, Guillermo Cielo también decidió bonificarse mil pesos más para 
gastos extraordinarios. Ya sabe, siempre hace falta un guardadito. 

Y de mejoras en la junta auxiliar, ni hablamos. 
Por si fuera poco, el fino personaje, sin vergüenza ingiere bebidas alcohólicas en horas de oficina y en las 
instalaciones de la junta auxiliar, motivo por el cual los habitantes de la zona ya no acuden a realizar ningún 
tipo de trámite, por miedo a ser tratados con prepotencia ante el acostumbrado estado etílico de la autoridad. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=688
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Los conflictos con Guillermo Cielo y su mala conducta no son nuevos. 
Durante las fiestas patrias, el presidente auxiliar fue denunciado ante el Ministerio Público ubicado en el 
complejo de Seguridad Pública de San Andrés Cholula, por conducir a exceso de velocidad y en estado etílico, y 
donde dos personas resultaron lesionadas, según consta en el acta 1509/2011. Por cierto, uno de ellos es su 

regidor de Gobernación. 
Ante la situación, los inconformes encabezados por dos de los cuatro regidores que conforman el cabildo, 
decidieron que hoy lunes —en el transcurso del día— tomarán las instalaciones de la junta auxiliar y llegarán 
hasta las últimas consecuencias. 
Lo inaudito del caso es que San Andrés Cholula es el municipio que recibe la mayor cantidad de ingresos 

propios de todo el estado de Puebla. Y basta decir —como ejemplo— que el fraccionamiento más caro de la 

entidad está asentado en dicho municipio, sin dejar de lado que las universidades más importantes tienen 
campus en la zona. 
¿Puede creer que pasen estas cosas? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=687 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Hasta que la pipitilla nos alcance 
La caída de Víctor Manuel Hernández Quintana del OFS fue la única cabeza marinista que pudo tumbar este 

gobierno. Las otras, las más fuertes, las más escandalosas, si no es en tiempo de campaña no serán nunca. Y 
eso habrá que ver, si el gobierno actual termina simpatizando con Enrique Peña Nieto, pues de ser así 
seguramente no habrá más ―cacería de brujas‖ y sólo enjuiciarán a los ratoncitos. 
Muchos marinistas en cónclave trataron de sostener a Hernández Quintana. Acusaron a los diputados priistas 

por no protegerlo (incluso existieron amenazas), pero estos últimos simplemente vieron que la cola que 
arrastraba el exauditor era demasiado larga y apestaba mucho, por lo que prefirieron hacerse a un lado y que 
le cayera la justicia encima. 

Personajes como el exsecretario de Salud, Alfredo Arango, de quien dicen se hizo tan sólo de dos ranchos en el 
sexenio pasado, podrá seguir viajando tranquilamente. Darío Carmona incluso se podría convertir en candidato 
a diputado federal y por el Panal (partido político cercano al gobernador panista). 
Es decir, no pasará nada. 
Por cierto, una breve anécdota para ilustrar cuánto dinero hizo Arango en el sexenio pasado: en una columna 
publicada en Milenio por quien esto escribe, se dijo que un funcionario estatal tenía más de siete casas en La 
Vista. No se mencionó a nadie y tras salir la publicación, el jefe de prensa de Salud llamó al reportero para 

preguntar: ―¿y ora’ por qué los ataques?‖. 
Les puedo revelar que jamás se pensó en Arango, pero dicha llamada alimentó el morbo. 
Lo que sí es un hecho, es que irán por cabezas pequeñas. Y como ya lo anunció desde la semana pasada en 

Mileno Alejandro Rodríguez, están en la picota personajes como Norma Sánchez Valencia, Fernando Camargo y 
Juan Manuel Alcántara Silva; este último hermano de Jaime Alcántara, secretario particular de Beatriz Paredes. 
Otros que aparecen en lista para guillotina es un sobrino lejano de Melquiades Morales Flores, José Faustino 

Pérez Morales, exdirector de Administración y Finanzas de la SEP, por un presunto desvío de 720 mil pesos. 
Otro personaje ya en la lupa por la Contraloría es Emilio Varhas Ramírez, exdirector de Recursos Materiales 
también de Educación Pública, quien no comprobó 2 millones 280 mil pesos. 
Hilario Castañeda Domingo, quien fungiera como director del Instituto Estatal para la Educación de los Adultos 
no comprobó 2 millones de pesos, pues otorgó compensaciones con partidas indebidas. 
Finalmente, tanto el exdirector de Recursos Financieros como el exdirector general de Desarrollo Educativo de 
la SEP, Jorge Trejo Carmona y Francisco Javier Arce Lozada, respectivamente, serán inhabilitados por tres años 

y por no haber comprobado debidamente la cantidad de 720 mil pesos. 
Un caso más analizado en Contraloría es el de Martha Lucía Méndez Mena, quien fungió como directora de la 
Escuela de Ciencias y Humanidades de la SEP que cobró en su cuenta personal cuotas a los alumnos de hasta 3 

millones de pesos. 
Si se fijan bien, los nombres que se barajan son de perfectos desconocidos que cometieron ilícitos pero no se 
llevaron la vaca entera. 
De este nivel y de esta calaña serán los señalamientos y las acusaciones. 

No pasará nada.  
Nadie saldrá herido. 
Todos serán pipitilla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=686  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=687
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=686
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 (Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Una ley de la vasectomía nos pondría a mano con las mujeres? 
Si los hombres le enmendaron la Ley del aborto a las mujeres no estaría de más que las mujeres hicieran lo 
mismo con los hombres en una Ley de la vasectomía que también sirva de algo para contener los 
embarazos no deseados porque en eso de la reproducción dos son los componentes determinantes de la 

vida: un óvulo sí, pero también un espermatozoide. 
Bonito papel el del hombre que sanciona, condena, regula y sataniza la conducta de la mujer por 
interrumpir un embarazo no deseado, he ahí a don Norberto Rivera y a don Víctor Sánchez, ¿pero y al hombre 
quién lo regula y condena? Dice Schopenhauer –maestro literario y de pensamiento de Borges- que a eso que 
se llama amor no es otra cosa que el sentido de la especie y el deseo sexual es un instinto avasallante. 
El ilustre y elegante filósofo alemán enmarca su tesis biológica en el amor y en la reproducción, pero 
en México podríamos enmarcarlo en la calentura y el descuido si de embarazos mal calculados se trata. Lo 

malo de esa calentura y de ese descuido es que por costumbre machista se la endilgamos completita -nosotros 
los hombres- a las mujeres como si fuesen autosuficientes en hacer el pedido. 
No estaría de más que en la primera paternidad no calculada del hombre un juez lo sancionara con 
atención psicológica, trabajos comunitarios y el pago de una multa de equis cantidad de dinero que como 
servicio mecánico automotriz sirviera para arreglarle el termostato. Si reincide se le meta a la cárcel con el 
método Kamel-Marín: con los locos y los tortilleros. Y si volviera a reincidir de plano se le aplicara la 

vasectomía.  
La enmienda a la Ley del aborto recién aprobada en el Congreso del Estado por nuestros galopantes diputados 
tiene particularidades sobresalientes. No toma en cuenta la opinión de las mujeres, tampoco la de los médicos 
y si la de la santa madre iglesia como acreedora de la moral y ética universal.  
Debo imaginar que cuando la iglesia, por decir, supo que el padre Maciel tenía mujeres embarazadas 
por docenas no lo pensó dos veces: privilegió la vida… y el silencio de conveniencia. De las 
violaciones a infantes de ese monstruo Maciel otro día hablamos; pero aquí, lo que llamó la atención fue que 

esos galopantes diputados fueron contagiados precisamente de ese pensamiento retrógrada y mocho que 
sataniza, acusa, señala y sanciona con exclusividad extrema a la mujer en el asunto reproductivo y se 
desentiende por completo del hombre.  
No estuvo mal la enmienda hecha a la Ley del aborto pero puede estar mejor o cuando menos tener un 
refuerzo, como las vacunas contra las enfermedades, si se incluyera la opinión de las mujeres, médicos y 
además se reforzara con una iniciativa de Ley de la vasectomía que segmente a los hombres en Light y 
enteros para contener de a de veras los embarazos no deseados. 

Un código de barras con información proteínica portado por el hombre que distinga al Light del entero sería un 
indicador valioso para las mujeres; no habría excusa, entonces, para seleccionar al dangerous o 
inoffensive,   el embarazo o el destrampe; y si eso fuera posible, tengan por seguro que la escandalosa Ley del 
aborto sería obsoleta. ¡Vaya, desaparecería del marco constitucional!  
Una Ley de la vasectomía hecha por las mujeres nos pondría a mano después de que nosotros los 
hombres le hicimos a ellas su Ley del Aborto. ¿O no? (No le des ideas a las mujeres, seguro, me reclamarán los 

colegas de género). Ja, ja ja. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-071111.php 

 

 (La Columna de Juan Columna) 
 
“Hacia un Parlamentarismo Ciudadano” 
Un ejemplo de organización y participación ciudadana en México lo es el Parlamento Ciudadano de México, 

el cual es el primero en su tipo de Latinoamérica, mismo que celebrará su Asamblea Nacional en nuestra 

ciudad de Puebla el próximo sábado 12 de los corrientes en el Aula Máxima de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla. 
El Parlamento Ciudadano se constituye en la Ciudad de México el día 31 de octubre de 2009 con dos temas 
de la más alta prioridad nacional; el injusto modelo recaudatorio en México y  Derechos Humanos. 
El Parlamento Ciudadano de México, nace como resultado de intensos trabajos conjuntos de sectores 
sociales en el Estado de Jalisco hacia 2001, conformado de manera plural por ciudadanos apolíticos, militantes 
y ex militantes de diferentes partidos, que al prevaricar  éstos en su carácter representativo y no haber 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-071111.php
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encontrado el respaldo mínimo a exigencias ciudadanas dentro de ellos, decidieron unificar en una sola 
instancia sus esfuerzos por el libre ejercicio de sus derechos civiles, sociales y políticos. 
No es nada nuevo lo que pretenden los parlamentarios ciudadanos, desde el siglo XVIII, J. J. Rousseau, 
apuntaba que; ―la soberanía radica en la identidad entre gobernantes y gobernados‖ sosteniendo la tesis de 

coexistencia de la democracia representativa y la democracia directa, definiendo ésta última como; 
“forma de gobierno en la que el pueblo participa en el ejercicio directo del poder”. 
Los instrumentos de participación directa en los actos de poder son; el referéndum, plebiscito, revocación 
de mandato e iniciativa popular. 
Con la Reforma Política discutida en la Cámara de Diputados Federal el pasado 25 de octubre, la clase política 

―representada‖ por los partidos Revolucionario Institucional, Partido Verde y Nueva Alianza eliminaron con 

220 votos  la posibilidad de la revocación de mandato, apoyando con voto mayoritario la consulta popular 
y la iniciativa ciudadana, dejando -a posteriori- el destino de 200 diputaciones plurinominales y 32 
senadurías. Respecto a éstos, un comunicador social mexicano presentó en San Lázaro, con acuse de recibo, 
más de cuatro millones de peticiones ciudadanas para abolir la forma de representación 
proporcional en diputados y senadores, propuesta que no fue considerada, un ejemplo típico de consulta 
ciudadana ignorada por conveniencia de la clase política nacional, misma que de facto se opone a 
cualquier intento de abrir espacios para el ejercicio de la democracia directa. 

Afortunadamente, gracias a la presión de organismos internacionales en materia de Derechos Humanos, en 
junio de este año, el Ejecutivo Federal promulgó una Reforma en la materia, modificando 11 artículos de 
nuestra Carta Magna, donde nos supeditamos a garantías protegidas por tratados internacionales ratificados 
por México.  
Esperamos los poblanos y mexicanos que los acuerdos que se logren en el Parlamento Ciudadano de 
México el próximo sábado, acrediten por una verdadera práctica de la democracia directa.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/noviembre/colum-

juancolumna-071111.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ternas, dignas de tomarse en cuenta 
Empezaron a circular ternas de precandidatos del PRI para cada distrito electoral, dignas de 
tomarse en cuenta, pues la mayor parte de quienes las integran son priistas reconocidos por su 

trabajo dentro de su partido o en el servicio público. 
Como en todo, hay excepciones, pero en general, quien o quienes han integrado estas ternas, tienen 
conocimiento de la política local y saben quién es quién en el partido tricolor. 
Para Huauchinango se menciona a Carlos Martínez Amador, Edgar Sánchez Gómez y Carlos Villalbazo 
Giorgana; para Zacatlán, José Lorenzo Rivera, Darío Carmona y José Luis Márquez; para Teziutlán, Jaime 

Alcántara Silva (a quien también se le menciona por Ciudad Serdán) Carlos Peredo Grau y Carlos Barrientos de 
la Rosa; para Zacapoaxtla están José Luis Flores Hernández, exsecretario de Finanzas; Hugo Alejo Domínguez 

y Josefina García Hernández. 
Cambiando de rumbo, por San Martín Texmelucan los integrantes de la terna son Carlos Sánchez Romero, 
Pablo Gorzo Ortega y América Soto López; para Tepeaca se apunta Alejandro Armenta Mier, David Huerta Ruiz 
y Humberto Aguilar Viveros; para Ciudad Serdán figuran Jesús Morales Flores, Mauricio Hidalgo González y 
Alejandro Efraín García Bello; para Cholula están Juan Taylor Morales, Miguel Ángel Rivera y Francisco 
Covarrubias Pérez. 
Para el distrito de Atlixco figuran Héctor Jiménez y Meneses, Alfredo Rivera Espinosa y Rocío García Olmedo; 

para Izúcar de Matamoros, el líder agrario Saúl Coronel Aguirre, el exlíder magisterial Cutberto Cantorán y 
Filiberto Guevara González, actual diputado local; para Tehuacán figuran Marco Antonio Balseca, Luis Cobos 
Fernández y Félix Alejo Domínguez, y para Ajalpan están Enrique Marín Torres, Venancio Ojeda Hoyos y Rosalío 
Zanata Vidaurri. 

Para los distritos que tienen su cabecera en la ciudad de Puebla, capital del estado, figuran: en el distrito VI, 
Jorge Alfonso Ruiz Romero, Valentín Meneses Rojas y Víctor Manuel Giorgana; para el distrito IX, Julián Hadad 

Férez, Luis Alberto Arriaga y Martín Fuentes, que también está incluido en la lista del distrito XII. 
Para el distrito XI, también de la capital, Elías Abaid Kuri, de la Fundación Colosio; Soraya Córdova Montoya, de 
Antorcha Campesina y Nancy de la Sierra Arámburu, y finalmente para el distrito XII, Pablo Fernández del 
Campo, José Antonio López Malo Capellini y Héctor Sulaimán. 
Se inició la encuesta del PRD 
Para designar al candidato presidencial de las llamadas izquierdas, PRD, PT, Movimiento Ciudadano, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/noviembre/colum-juancolumna-071111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/noviembre/colum-juancolumna-071111.php
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el sábado se iniciaron las encuestas.  
La de Marcelo Ebrard la llevará a cabo la empresa Nodos, de Luis Woldemberg y la del ―Peje‖, Andrés Manuel 
López Obrador, la llevará a cabo la empresa Covarrubias y Asociados. 
Los precandidatos, cada uno por su lado, han afirmado que respetarán el resultado y que el perdedor se unirá, 

con toda su gente, al que gane. 
Los resultados se darán a conocer el lunes en la noche o el martes. 
Hay confianza en la palabra de los precandidatos, pero no en los dirigentes de los diferentes grupos o tribus. 
Sin embargo, hay que esperar. 
Por otra parte se sabe que en un trabajo que realizó la encuestadora Mitofski de Roy Campos, el ganador será 

Andrés Manuel López Obrador, conocido ampliamente en todo el país. Marcelo Ebrard, según esta encuesta, es 

conocido en el centro del país y zona conurbada. 
 Los malos son todos, menos el gobierno federal 
La reciente reunión de seguridad, efectuada hace una semana o un poco más en el palacio de 
gobierno, a la que asistieron los gobernadores de todos los estados y presidió el presidente Felipe 
Calderón, se puso de manifiesto algo: que los gobernadores, en su mayor parte personas fogueadas 
en la lucha política, dentro del PRI o del PRD, están mejor ubicados en la realidad nacional, que el 
señor Presidente. 

Don Felipe está como don Vicente Fox y Quesada, carecen de oficio político y viven de utopías. 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, el gobernador de Chihuahua y el gobernador de Guerrero expresaron 
con toda claridad la imposibilidad de cumplir con los requerimientos del gobierno federal, en materia de calificar 
a todos los elementos de los cuerpos policiacos en un tiempo determinado. 
En el Distrito Federal se tienen ya más de 15 mil policías calificados, pero faltan más de 50 mil, dijo Ebrard; el 
gobernador de Guerrero dijo que no podían tenerse cuerpos policiacos como los Suiza y otros países 

desarrollados, por las grandes diferencias de desarrollo. 

Pues el señor Presidente dijo que sí se podía, que sí era posible que México tuviera policías como los de Suiza y 
otros países desarrollados, si se ponía voluntad en ello. 
No tomó en cuenta la realidad nacional: en México se alistan de policías personas de las clases más humildes, 
procedentes generalmente del medio rural, con una educación de primaria o secundaria, generalmente 
aprobadas de ―panzazo‖. La mayor parte de los policías municipales y estatales son analfabetos funcionales, es 
decir, una vez que salieron de la escuela no vuelven a tocar un libro. 

Si se meten de policías es porque no tienen otra opción para ganarse la vida y van a ganar, como dijo Ángel 
Aguirre, gobernador de Guerrero, entre 6 mil y 10 mil pesos, cuando bien les va. En Puebla los sueldos de los 
policías municipales no superan los 5 mil pesos en las ciudades importantes. 
Pero pronto se descubrió la trampa que les puso el señor Presidente: si el problema de seguridad no se 
resuelve, es porque los gobernadores se niegan a cooperar con el gobierno federal, que piden auxilio a la 
Federación y luego critican la presencia de soldados y marinos en las calles. 

Una forma muy sutil de culpar a otros del fracaso de una guerra no planeada, no pensada, que ha llevado al 

país a tener entidades que viven en un infierno y cuyas economías se han desplomado. 
Luego vino lo del asesinato del presidente municipal de La Piedad, Michoacán, condenable como todos los 
asesinatos que se han cometido en el país y pasados los momentos de duelo y ponderar las virtudes del alcalde 
panista muerto, vino el golpe. La hermana del Presidente, aspirante a la gubernatura del estado, que se 
decidirá en unos días y un dirigente panista nacional, arremetieron contra el gobernador perredista, culpándolo 
de la inseguridad que prevalece en Michoacán, estado donde existe desde hace años, un clima de inseguridad 
que ni el gobierno federal ha podido controlar. Ahí ocurrió el primer acto terrorista contra la población civil, un 

15 de septiembre de hace tres o cuatro años a nombre de La Familia Michoacana, y ahí tuvieron que 
organizarse y armarse campesinos para defender sus bosques, amenazados por los grupos delictivos. 
El gobierno federal no es culpable de nada: el derrumbe de la economía es por una crisis mundial por eso 
también hay tanto desempleo, la inseguridad es culpa de los gobernadores que no cooperan con el gobierno 
federal y que no quieren certificar a sus policías corruptos; los problemas de pobreza vienen desde que 

gobernaba el PRI. Todo lo malo en este país viene de atrás y en dos sexenios nada ha podido resolverse, 

porque los priistas lo han impedido. En eso basará su discurso de campaña el PAN. Falta que le crean. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-071111.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-071111.php
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*Procurador inepto  
*Carnal Marcelo  
Protector de paisanos. Escaso mes y medio le resta al Procurador General de Justicia, Víctor Manuel Carrancá, 

para limpiar el cochinero que en escasos 10 meses de administración infestó hasta el más recóndito rincón del 
edificio del bulevar 5 de Mayo, entre la 29 y 31 oriente. Y es que el relevo, de a quien le quedó grande el 
puesto, ya se encuentra listo para entrar al quite. Para desgracia de los poblanos, también está cortado por la 
misma tijera.  
El Procurador está más ocupado en procurar empleo bien remunerado a su gente (chilangos por supuesto), que 

justicia a los poblanos. Los meses transcurren y ningún resultado ha dado sobre los casos del niño pastor 

Oswaldo Zamora Barragán, a quien le explotó una granada en Petlalcingo del ejército de Tlaxcala, y a nadie se 
ha responsabilizado. El magnánimo gobernador le dio a la familia 6 mil pesos para que se olvide haber 
desgraciado para siempre la vida de Oswaldo.  
Sobre el esclarecimiento del homicidio de la joven estudiante de comunicación social de la BUAP, Thalía 
Martínez Ramírez, tampoco ha dado resultados el Procurador, con la mayor tranquilidad al respecto contesta: 
se sigue la investigación. ¡Vaya ineptitud!  
A cambio protege a Benjamín Alborez Manzo (chilango para variar), a quien designó director general para la 

atención de los delitos relacionados con servidores públicos, quien como premio a su gran labor, cobra por 
partida doble en la nómina de la Procuraduría. Por venir a Puebla a aprender a trabajar porque desconoce por 
completo la labor de su cargo, percibe más de 100 mil pesos mensuales.  
Alborez Manzo, con la venia del Procurador, cobra como director y como Ministerio Público. El colmo de la 
situación es que no cumple ni en la atención de los delitos de servidores públicos y menos como Ministerio 
Público. En la dirección a su cargo existe un rezago total en la consignación de los diferentes casos, debido a 

que primero se consulta a la Secretaría de Gobernación para ejecutarlas.  

Desde luego el "supercuñado" del gobernador, Fernando Manzanilla, es quien da el visto bueno para consignar 
los asuntos de servidores públicos, por lo que Benjamín Alborez es menos que un muñeco de escaparate en la 
dirección de los delitos de atención a funcionarios. Y como Ministerio Público nunca ha laborado, sólo tiene el 
nombramiento para cobrar puntualmente su quincena.  
En la actualidad existen 150 asuntos de servidores públicos que durante sus funciones cayeron en 
irregularidades y actuaron al margen de la ley, de acuerdo con investigaciones de auténticos ministerios 

públicos (poblanos), que ya debieron consignarse y que están documentados desde el 2004 y 2005, pero 
gracias al nulo trabajo de Benjamín Alborez Manzo, siguen en el archivo.  
La situación no es privada de la Procuraduría, el gobernador Rafael Moreno Valle se ha encargado de manera 
personal de llenar las secretarías y dependencias de chilangos, egresados de la UNAM, principalmente.  
Como muestra hace unos días, 30 abogados (chilangos de nueva cuenta) se sumaron a la lista de aviadores en 
la nómina de la Procuraduría, después del curso de capacitación que recibieron en torno a la ejecución de las 

leyes poblanas y al no haber plazas de ministerios públicos, se decidió pagarles sus sueldos.  

En tanto, el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas derrocha el dinero de y para los poblanos, el abandono de 
la quinta agencia del ministerio público, ubicada en la colonia Castillotla, es total. Para quienes acuden a 
laborar a diario resulta deprimente trabajar sin papelería, sin tinta para la impresión de documentos y sin línea 
telefónica.  
Tan mal está la quinta agencia de Castillotla, que ha dejado de laborar el tercer turno porque se carece de 
energía eléctrica por las noches y sólo se laboran 2 turnos, pero los recursos económicos los gasta el 
gobernador en dar vida de reyes a gente capitalina, recomendada por su asesor, José Narro, rector de la 

UNAM.  
Reporte del Informante  
Casi hermano. Agazapado en su aposento pero pendiente de todo lo que ocurría en la visita a Puebla de su 
amigo casi casi "brother", Marcelo Ebrard, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, prendió de 
nueva cuenta su vela y que resulte ganador en las encuestas para designar candidato a la Presidencia de 

México por el PRD. El actual jefe del gobierno capitalino es una de las dos cartas a las que ha apostado, la otra 

es el priista Enrique Peña Nieto. ¿Y el PAN? Bien, gracias.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Los decimonónicos/César de la Cruz Hernández) 
 
El galimatías de Moreno Valle  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Hace unos meses, durante su campaña política por la gubernatura de Puebla, el entonces candidato Rafael 
Moreno Valle, dijo, ante estudiantes de la UPAEP; "mientras sea gobernador no voy a permitir abortos, existe 
ya la Ley de la Familia (...) Estoy en contra del aborto, pero estoy a favor de la familia". Aseguraba que se 
encontraba a favor de la vida desde su concepción y por lo tanto no aceptaría la interrupción de embarazos en 

ninguna circunstancia.  
Sin embargo, este fin de semana, mediante un boletín de prensa, el gobernador hizo referencia al tema: "En 
primer lugar, no se está proponiendo despenalizar el aborto, el aborto sigue siendo un delito en el Estado de 
Puebla y así está marcado en la Constitución e incluso, los médicos que cometan abortos, irán a la cárcel y 
además, perderán su licencia... Aquí lo único que se está planteando y creo que hay un consenso en el tema, 

es el que las mujeres no vayan a la cárcel, que se les dé un tratamiento médico integral, porque, como 

Gobernador, yo estoy obligado a cumplir la ley ...No podemos pensar que esa mujer esté en la misma 
condición de un narcotraficante o de un violador o de un asesino, por eso creo que, todos podemos coincidir 
desde el Arzobispo -en sus comentarios- hasta todos los partidos, en que no es razonable el que las mujeres 
acaben en la cárcel, que no son delincuentes."  
Resulta realmente confuso que el mandatario, graduado de universidades extranjeras, simplemente caiga en su 
propio juego de palabras. Algo tan sencillo, tan simple, como que liberar del peso de la cárcel a una mujer que 
aborte y "canjearlo" por un tratamiento médico, es simplemente dejar de tipificar como delito o falta una 

conducta anteriormente castigada por la legislación penal, lo que equivale a despenalizar, según el diccionario 
de la Real Academia.  
Este cambio abrupto, de 360 grados en la manera de tratar el tema, ya causa conflictos entre los panistas de 
raigambre. Lo preocupante, para nosotros los poblanos, es que, pasito a pasito, Moreno Valle se parece más en 
sus triquiñuelas políticas a Mario Marín. En fin, el gobernador cada vez se aleja más del apoyo albiazul, de su 
partido, y de manera irremediable, de la simpatía de muchos sectores sociales en Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Sorpresas en la definición de candidaturas en el PRI  

El reporte preliminar para la definición de candidatos a Senador y diputados por los distritos de la capital que 
se tiene en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI depara sorpresa para aspirantes y la clase política aldeana: 
En la fórmula para la Cámara Alta del Congreso del Estado aparece en el primer lugar ni más ni menos que 
Enrique Agüera Ibáñez, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla. 

―Es el principal promotor priista en el estado‖, expone el delegado del partido en Puebla, Ranulfo Márquez en 
un reporte enviado al CEN. 
Su compañero de fórmula, emergerá de los acuerdos de una eventual alianza con otros partidos. Si es el Verde 

Ecologista, el personaje sería Juan Carlos Natale, pero si resultara Nueva Alianza, el decante estaría con 
Guillermo Aréchiga Santamaría. En caso que el PRI concrete un proyecto con Panal y PVEM, entonces ello 
dependería de los alcances de la negociación que se amarre. 
Respecto a las diputaciones por la capital del estado, prácticamente se han evaluado los nombres y se ha 
llegado a la siguiente conclusión, una vez que ya se comunicó a los interesados cuál sería su papel en el 2012. 
Por el distrito 12, aparece en este reporte preliminar, Pablo Fernández del Campo, ex diputado local y ex 

presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado. Han detectado que mantiene presencia y, 
sobre todo, entre grupos pro panistas no es mal visto. 
Por el distrito 11, figura Blanca Alcalá Ruiz, ex alcaldesa de Puebla y actual delegada del CEN en Colima. El 
partido busca capitalizar su papel de primera mujer en el gobierno municipal. 

Por el distrito 9, la carta sería Enrique Doger Guerrero. Ex edil de la capital y actual legislador priista.  En el PRI 
se asegura que esta postulación le serviría en la consolidación de su real proyecto: regresar a la alcaldía para 
un periodo de 4 años y medio. 

Por el distrito 6: aquí todavía no hay tanta certeza en cuanto al nombre, pero sí respecto al grupo: sería la 
posición marinista. Aparecen dos alternativas: Valentín Meneses Rojas, ex secretario de Gobernación; y Javier 
García Ramírez, ex titular de Obras Públicas. 
¿Y Zavala? 
Pues el reporte tricolor indica que si el rector de la BUAP se mantiene en la institución, entonces la carta en 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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primera fórmula sería Javier López Zavala, pero de lo contrario al ex candidato a la gubernatura se le 
encomendaría el distrito de Ajalpan. 
Lo que llama la atención es que de alguna forma esta lista fue puesta del conocimiento del gobernador, quien 
en el caso de la propuesta al Senado y los distritos 12 y 9 no encontró ninguna objeción. 

Por supuesto, las próximas semanas serán cruciales en la definición de las candidaturas. Algunas se pueden 
caer, pero se trata del espíritu de competitividad electoral que busca el grupo de Enrique Peña Nieto, a través 
del secretario de Organización del CEN, Ricardo Aguilar. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7438&Itemid=70 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

El CIS desnuda intrigas en el gabinete  
Sucedió un viernes, hace apenas pocos días. 
Trabajadores realizaban labores de retiro y traslado de tierra y piedras en la obra de construcción del Centro 
Integral de Servicios, el famoso CIS. 
Nada, aparentemente fuera de lo cotidiano. 
Sin embargo, pocos minutos antes de terminar la jornada, la policía municipal llegó a detenerlos acusados del 
delito de ―daño ecológico‖. 

La parte acusadora: la propia Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial del gobierno 
del estado. 
Según la dependencia que encabeza la empresaria Amy Camacho, los trabajadores eran culpables de causarle 
un daño al medio ambiente por retirar el material y llevarlo a un terreno ubicado sobre la 11 Norte-Sur y no 

trasladarlo al Relleno Sanitario de Chiltepeque. 
Fueron detenidos de inmediato y trasladados a la Procuraduría General de Justicia del estado. 

Por la gravedad del supuesto delito no podían alcanzar los beneficios de la libertad bajo caución. 
Quien se paraba el cuello, ufanándose de la paternidad del operativo y la consecuente detención de los 
―delincuentes ecológicos‖ era el Director de Operación de Programas y Proyectos Urbanos de la SSAOT, 
Benjamín Campos Gómez quien de inmediato procedió a informar a su jefa del éxito obtenido, recibiendo la 
consecuente felicitación. 
―Nadie por encima de la ley‖, ni siquiera trabajadores que realizan labores en una obra del gobierno estatal, 
parecía el colofón perfecto para darle cerrojazo a este asunto. 

Asunto, que, por cierto, empezaba ya a politizarse por la intervención directa del diputado federal priista, 
Leobardo Soto, líder en Puebla de la CTM, central obrera a la que estaban afiliados los trabajadores detenidos y 
quien exigía una explicación tanto a la PGJ como a la dependencia acusadora, amenazando con tomar acciones 
concretas de protesta si sus agremiados no salían libres de inmediato. 

La historia se conoció de inmediato en la Secretaría de Infraestructura y llegó hasta el escritorio de su titular, 
Antonio Gali Fayad quien de inmediato giró instrucciones para que se hicieran las gestiones necesarias para 
liberar a los detenidos. 

Y es que, en esa secretaría, se tenía un documento oficial en donde la propia Secretaría de Sustentabilidad 
Ambiental y Ordenamiento Territorial habilitaba al terreno de la 11 como receptor del material de desecho que 
se estaba sacando de la obra del CIS, no sólo por la gran cantidad que se estaba manejando, sino por su 
cercanía física con el predio de la Atlixcáyotl, lo que facilitaba la eficiencia y rapidez de los trabajos. 
La contundencia del papelito no dejaba lugar a dudas: los detenidos eran inocentes. 
Sin embargo, a solicitud expresa de Benjamín Campos Gómez, en un sospechoso afán por servirle al estado, 

hizo gala de influyentismo en la PGJ y los detenidos fueron procesados con una rapidez atípica en nuestro 
sistema de procuración de justicia. 
Por eso, cuando se buscó directamente al Procurador Víctor Carrancá para que interviniera directamente, ya 
existía un lío legal difícil de resolver. 
¿Cómo echar para atrás cuando ya se había cuadrado la comisión del delito en flagrancia? 

¿Cómo sacarlos ahora cuando se trataba de un delito considerado grave por las leyes del estado? 
Esperar los tiempos normales de la justicia poblana condenaría a los detenidos a semanas de prisión en espera 

de una sentencia absolutoria. 
La única opción viable fue la búsqueda de atenuantes legales en  la comisión del supuesto delito y buscar la 
manera de permitir la libertad bajo caución. 
Así fue, pero el proceso duró tres días. 
Los mismos en los que los trabajadores detenidos permanecieron privados de su libertad, acusados por un 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7438&Itemid=70
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delito que no cometieron. 
El fondo de esta historia, sin embargo, tiene que ver con el sospechoso marcaje personal que la Secretaría a 
cargo de Amy Camacho le ha puesto a la mayoría de las obras que lleva a cabo el gobierno estatal, mientras 
las grandes empresas, tradicionalmente contaminantes, gozan de una muy convenenciera tregua. 

Esa especie de obsesión de evidenciar a sus compañeros de gabinete le hace cometer ridículos monumentales 
como este. 
Por supuesto, llama la atención también la furia con la reaccionaron en esa dependencia cuando sintieron que 
se afectaban los intereses de José Abed, dueño de la empresa que opera el Relleno Sanitario y uno de los 
constructores favorecidos con contratos de obra pública en este sexenio. 

Y es que, otra vez, la lucha de egos y las ganas de quedar bien ante el tlatoani se convierten en frenos 

concretos en el logro de resultados, esos que son fríos y que deberían pesar más que la penosa lambisconería 
para evaluar el trabajo de quienes acompañan a Rafael Moreno Valle en esto que llaman ―una nueva forma de 
gobernar‖. 
¿Será? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7436&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

No, ya no sólo son los locales 
El tema de ayer domingo fue encontrarnos a la revista Proceso con un extenso reportaje sobre Rafael Moreno 
Valle y su estilo personal de gobernar el Estado de Puebla en los últimos nueve meses: la reportera Gabriela 
Hernández no lo baja de autoritario, represor, revanchista y hasta megalómano. 
Todo de acuerdo a entrevistas que realiza a distintos actores de Puebla que han experimentado unas u otras de 

esas actitudes emanadas del Gobernador en los primeros meses de gestión. 
Y vaya, que lo digan columnistas perversos, resabios del marinismo, que no han sido chayoteados y que por 

ello guardan un rencor enfermizo contra el pobre Moreno Valle, sería lógico. 
Pero que un medio nacional se suba al tema de que en Puebla a pocos meses de gobierno, los rasgos 
característicos de éste son de intolerancia y que por ello ha abierto una bola de frentes en su propio territorio… 
ya es otra cosa. Vamos, ya no solo son los cochinos periodistas poblanos rencorosos contra el inmaculado 
gobierno actual. 
Y esto no tardaría en pasar. Lo platicamos una y otra vez con no pocos interlocutores (políticos, académicos, 

universitarios, empresarios y periodistas): Cuando un gobierno piensa que puede ejercer refinadas formas de 
autoritarismo, despreciando a los opinadores locales y pensando que solo los medios electrónicos importan 
para un proyecto transexenal… más temprano que tarde se da cuenta de su error. Y excesos. 
En otras palabras, no es lo mismo que en la aldea los tontos medios me critiquen… a que empiecen a subirse 
los medios nacionales. Y no cualquiera (como se minimizó al diario Unomásuno) sino la revista política más 

leída y de mayor influencia en el país: Proceso. Y pronto también estarán por ahí el periódico Reforma (que ya 
lo hace desde cuándo), La Jornada, periodistas independientes como Carmen Aristegui, Solórzano, Riva Palacio, 

Zepeda Patterson, García Soto o analistas como Reyes Heroles, Silva-Hérzog Márquez, Aguayo y varios más. 
Acuérdense. 
¿Quién conocía a Lydia Cacho antes de su escándalo y persecución por el marinismo? El ex Gobernador 
minimizó el caso y su peso… y todos conocemos las consecuencias. Fue el inicio de la debacle de un proyecto 
que también era transexenal y que ya planeaba mantener el poder para el grupo por muchos años más. 
Igualito que el actual. 
Los periodistas e intelectuales conforman un gremio en el que todos se odian y envidian… pero que se unen 

cuando uno de ellos es atacado. O bien cuando se observan rasgos autoritarios en cualquier nivel 
gubernamental. Vaya: Eso es lo que están buscando los medios y reporteros independientes. Y un pequeño 
problema puede ser convertido en un escándalo nacional de proporciones que no se ven al principio. 
No hay enemigo pequeño, dice una regla del Arte de la Guerra. 

Y también otro: La mejor batalla… es la que no se libra. 
Y muchos más, que no son recordados ni mucho menos practicados por el actual gobierno estatal y sus 

manejadores de comunicación social, que un día sí y otro también… le abren otro frente. 
Porque nada evitaría que haya otros en próximos meses que también rompan con las actuales autoridades 
(medios dizque aliados, partidos y políticos ex aliados, empresarios desplazados, colaboradores despedidos 
despechados y un largo etcétera). Ese cuento lo hemos vivido una y otra vez cada sexenio. 
Por cierto: Hay que estar muy pendientes hoy si no se agotan sospechosamente a primeras horas del día todos 
los ejemplares de la revista Proceso en los puestos de periódicos. Ya ha pasado en otros Estados 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7436&Itemid=71
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recientemente. 
Sí: El manejo autoritario de medios no entiende de partidos políticos. O bueno: Todos provienen del PRI o le 
aprendieron increíblemente bien. 
LA NOTA AL PIE… 

Bastaron dos o tres días de lluvias de otoño (―atípicas‖ según la clásica y tontita justificación de la autoridad 
municipal cada año) para que brotaran, como por arte de magia, cientos de baches en la Ciudad de Puebla. 
¿Pues no que se había quitado ya el ―lodo de hace veinte años‖ y se había ―reencarpetado correctamente‖ 
cientos de calles del Municipio capitalino? 
Principio elemental: No decir sandeces en los spots publicitarios porque suelen ser ingratos y producir un efecto 

boomerang. 

Nadie cree hoy que la promesa de bachear y hasta pavimentar mil calles pueda ser cumplida cabalmente por el 
gobierno de Eduardo –Lalo- Rivera en su primer año de gestión. Sobre todo si la maldita naturaleza sigue 
proporcionando lluvias ―atípicas‖ que hacen quedar en ridículo a un gobierno municipal tan bien intencionado. 
Mejor que siga inaugurando eventos deportivos. 
Pronto: Evaluación Ciudadana a Gobiernos en Puebla. Encuestas BEAP, pues. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7443&Itemid=72 

 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

*David Villanueva Lomelí, al Órgano de Fiscalización Superior 
*Cuántos diputados del PRI y PAN lo apoyarán; necesita 27 votos 
*Ningún panista de Puebla impugna las designaciones del CEN 

*Juan Carlos Mondragón invitado a foro económico en Alemania 
Este lunes comparecerán ante los diputados integrantes de la Gran Comisión del Congreso del 
estado ocho de los 11 aspirantes que se inscribieron como candidatos para el cargo de auditor general 
del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). Las comparecencias iniciarán a las 11 de la mañana, aunque 
las interesantes serán las dos últimas. Me refiero a las de Francisco José Romero Serrano y David 
Villanueva Lomelí, que tendrán lugar en la Sala de Comisiones a las 14 y 14:30 horas, respectivamente. 
Durante las comparecencias trascenderán varias noticias a favor y en contra del proceso de 

designación del nuevo auditor. 
Una es que el favorito de Casa Puebla para quedarse con la silla que dejó vacante Víctor Manuel 
Hernández Quintana cuenta ya con el apoyo de organismos empresariales, como los presidentes de la 

Cámara de la Construcción, la Cámara Textil, la Cámara de Comercio y el Club de Empresarios. 
Otra es que uno de los tres aspirantes descalificados por supuestamente entregar incompleto su 
expediente, Rigoberto Cordero y Bernal, impugnará el procedimiento seguido por la Gran Comisión del 

Congreso del estado por considerar que la convocatoria es tendenciosa a fin de favorecer al subdirector de la 
Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos. 
Rigoberto Cordero dirá que el proceso seguido para remover a Hernández Quintana —y en el que 
participaron el ex gobernador Mario Marín Torres y su ex secretario de Gobernación Valentín Meneses 
Rojas para pedirle que renunciara— es una marranada de principio a fin, y que en la designación de su 
sucesor no hay ningún interés genuino por combatir la corrupción y fiscalizar las cuentas públicas de los tres 
poderes del estado, los ayuntamientos y demás organismos autónomos, sino el afán del morenovallismo 

por controlar esta instancia del Poder Legislativo para usarla como garrote político. 
Una cuestión adicional que llamará la atención de las comparecencias de este lunes será lo que digan y 
prometan David Villanueva y Francisco José Romero, en caso de ser nombrados. 
La verdad es que será interesante saber cómo el yerno del ex gobernador Melquiades Morales 

justificará ante los diputados de la Gran Comisión del Congreso su experiencia en materia de 
auditorías y fiscalización de recursos públicos y conocer hasta qué grado está dispuesto a reabrir las cuentas 
del ex gobernador Mario Marín, como ya lo ofreció su contraparte. 

Y también analizar qué tan real es el compromiso del ex presidente del Colegio de Contadores 
Públicos Francisco José Romero por investigar y sancionar a quienes en el pasado reciente se 
corrompieron y abusaron de su cargo o si este discurso es sólo un ardid para ganar adeptos y descalificar a 
su contrincante, sabedor de que éste jamás podrá comprometerse a ello. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7443&Itemid=72
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Una cuestión final que de igual manera resultará importante analizar es el sentido del voto de los 41 
diputados que integran la LVIII Legislatura local. 
El nombramiento del auditor general debe aprobarse por mayoría calificada, es decir, con el voto de 
las dos terceras partes de los diputados. 

¿Quiénes serán los 27 diputados del PAN y el PRI que inclinarán la balanza hacia el favorito de Casa 
Puebla? 
¿La votación será abierta o se hará en forma secreta a través de papeletas depositadas en una urna? 
¿Cuántos y quiénes de los legisladores panistas votarán por Francisco José Romero, el aspirante 
apoyado por Actívate x Puebla, la UDLAP, la Upaep, la Coparmex y la Canacintra? 

La respuesta a estas interrogantes pronto se sabrá, pues la idea es que el sucesor de Hernández Quintana 

sea designado a más tardar el 15 de los corrientes. 
EN CORTO 
Este sábado sesionó en Morelia, Michoacán, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN en un ambiente de 
optimismo por el resultado favorable que esperan en las elecciones del domingo entrante en esa 
entidad, cuna del presidente Felipe Calderón Hinojosa y su hermana Luisa María, quien es la candidata de 
su partido a la gubernatura, en alianza con Nueva Alianza de la profesora Elba Esther Gordillo. 
Tal situación reviste una importancia singular para Puebla, ya que el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas no sólo es artífice de esa coalición, sino uno de los impulsores y patrocinadores de la exitosa 
campaña de Cocoa Calderón a través de operadores financieros y electorales como Eukid Castañón 
Herrera, Omar Blancarte Montaño y Gerardo Islas Maldonado. 
*** 
En la sesión del CEN del PAN, por cierto, se presentó un detallado informe sobre las decenas de 
impugnaciones que miembros de esta organización partidista promovieron en contra de la decisión de sus 

dirigentes nacionales de designar a la mayoría de los candidatos a diputados y senadores para las 

elecciones federales del año entrante. 
La sorpresa en el caso de Puebla es que ninguno de sus militantes se inconformó con la decisión, a 
diferencia de lo que ocurrió con los panistas de Nuevo León, el Distrito Federal y el Estado de México que 
impugnaron casi en bloque ese acuerdo del último Consejo Nacional del blanquiazul. 
*** 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, será uno de los dos invitados mexicanos 

a participar en el Foro sobre el futuro del desarrollo global, convocado por el Ministerio Federal de 
Cooperación Económica y de Desarrollo de Alemania los días 13 y 14 de noviembre en la ciudad de Berlín. 
A dicho evento, organizado en el marco del 50 aniversario de la creación de este Ministerio del gobierno 
alemán, acudirán un centenar de personalidades del mundo económico, financiero y político, así como 
académicos, empresarios, artistas, parlamentarios y líderes religiosos. Entre los invitados que han confirmado 
su asistencia figuran Muhammad Yunus, fundador del Banco Grameen, pionero en el préstamo de 

microcréditos como instrumento en la superación de la pobreza, y Robert B. Zoellick, presidente del Banco 

Mundial. 
Los representantes de México en el Foro serán Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL, y el ya 
citado Juan Carlos Mondragón. 
Alemania es uno de los países que más invierte en innovación y cooperación internacional. 
Anualmente se estima que destina unos 6 mil millones de dólares a la ONU, el Banco Mundial, el Fondo 
Monetario Internacional y otras fundaciones y organizaciones civiles dedicadas a la generación de proyectos 
productivos, la protección del ambiente y la estabilización política y económica de los países subdesarrollados. 

Los invitados al Foro que estarán llegando a finales de la próxima semana serán recibidos por Christian 
Wulff, presidente de la República Federal de Alemania, así como por el ministro anfitrión, Dirk Niebel. 
*** 
Palestina, Historias de asedio es la exposición fotográfica que este lunes se inaugurará y presentará 
en la Universidad Iberoamericana de Puebla en el lobby del Instituto de Innovación Tecnológica. Entre los 

comentaristas de la exposición estarán María Eugenia Sánchez Díaz de Rivera, fundadora de la Cátedra 

Alain Touraine en la Ibero; el fotoperiodista Rodolfo Pérez Munguía, de e-consulta, Intolerancia y la agencia 
Enfoque; y el autor de las imágenes motivo de la exposición Alejandro Saldívar Chávez, fotógrafo y 
reportero del semanario Proceso. 
Los organizadores de la exposición, que será inaugurada a las 11 horas, son el Departamento de Humanidades 
de la Ibero, coordinado por Ana Lidya Flores Marín, y el Departamento de Difusión Universitaria de la Ibero. 
*** 
El LXVII Congreso y Campeonato Nacional Charro que tiene como sede la ciudad de Puebla aún no 

http://e-consulta.com/portal/Documentos/111106-corte01.pdf
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termina, pero sus organizadores ya enfrentan algunas denuncias, como la que hace unos días presentó 
ante la Procuraduría General de la República (PGR) Sergio Morales Maxil en contra del presidente de la 
Asociación de Charros de Puebla, Jerónimo Bernardo Treviño Musalem, por los delitos de especulación, 
fraude y uso ilegal de marca. 

La denuncia quedó asentada en la averiguación previa AP/PGR/PUE/PUE-VIII/1036/2011. 
Según el afectado los organizadores del Congreso y Campeonato Nacional Charro usaron su marca, 
diseños y slogans en diversas campañas publicitarias después de rescindirle unilateralmente el contrato 
de prestación de servicios que habían suscrito con él desde el mes de abril. 
*** 

Simón dice: 

Es extraña la ligereza con que los malvados creen que todo les saldrá bien. 
Víctor Hugo (1802-1885) Novelista francés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora Política/Carlos Flores Mancilla) 
 
*SEÑALES QUE MATAN;  EJEMPLO: EL ESCÁNDALO MEDIÁTICO EN EL ORFIS  
*LA DUDA SE CONVIRTIÓ EN MIEDO ENTRE MARINISTAS; HUYÓ A. ARANGO  
*DIPUTADOS PRIISTAS: LO QUE CRITICARON AYER, HOY LO APLAUDEN  

Si aún quedaba duda sobre el negro futuro que tiene Mario Marín Torres y su pandilla de ex 
funcionarios, solo hay que leer en entrelíneas los claros mensajes que han estado enviando las 
huestes  morenovallistas, que no tienen otro propósito más que descarrilar definitivamente a la 
“burbuja marinista”   de sus aspiraciones a nuevos cargos de elección popular. El activismo político 

del  ex mandatario estatal, con miras al 2012, tiene molestos e inquietos a los actuales hombres en 
el poder. 
Dicen que durante el relevo del poder ejecutivo en Puebla, no hubo pactos entre Mario Marín Torres y Rafael 

Moreno Valle Rosas, pero analistas políticos opinan que sí hubo acuerdos de no agresión y respeto mutuo, por  
profundas que hubieran sido las heridas y fuertes los agravios. El pacto empezó a tambalearse por la intensa 
 labor proselitista que inició desde hace algunos meses Mario Marín Torres y algunos de sus ex colaboradores, -
Javier García Ramírez, Darío Carmona y Valentín Meneses-, quienes aspiran a una diputación federal por el 
Revolucionario Institucional, en busca del ansiado fuero para lograr mayor impunidad. 
El frente marinista fue parado en seco con el escándalo en el Órgano de Fiscalización Superior,  que era uno de 
los últimos reductos de Mario Marín Torres y su pandilla. Quien de verdad aguantó vara y finalmente pagó los 

―platos rotos‖, con su renuncia  ―por las buenas‖ y exhibido públicamente como un mal funcionario,  fue Víctor 
Manuel Hernández Quintana, quien ahora sí tendrá todo el tiempo necesario para disfrutar de las bebidas 
espirituosas a las que es muy afecto. 

El Órgano de Fiscalización Superior, utilizado por los hombres en el poder como ―garrote político‖, desde su 
creación,  ha sido un auténtico cochinero, nada más que ahora, lo que hizo Víctor Manuel Hernández Quintana, 
no estuvo dentro de la ortodoxia de quienes tienen el bastón de mando en el Estado, y determinaron castigar al 

Auditor Superior, quien dio una leve pelea, pero finalmente sucumbió sin poder cumplir  a sus amos. 
La clase política y analistas saben de qué lado masca la iguana en el Orfis. En esa cloaca se premia al amigo, 
con la aprobación  de sus cuentas públicas, siempre y cuando sea un  funcionario leal y generoso 
económicamente con sus superiores y se utiliza el garrote político para el rebelde y malagradecido. Todos 
tienen conocimiento de las aguas negras y pestilentes que corren por la cañería del Órgano de Fiscalización 
Superior, pero fue hasta ahora que descubrieron el ―hilo negro‖. 
Para los analistas, Víctor Manuel Hernández Quintana, con un pasado negro desde que se desempeñaba como 

―chalán‖ en el Colegio de Contadores Públicos del Estado, en los tiempos de Carlos Armando Garcés Cozar, por 
su condición de marinista,  resultaba indeseable y una piedra en el zapato para el grupo morenovallista. Era 
necesario inventar algo,  cualquier cosa para que dejara el cargo,  a pesar de que aún le faltaban cuatro años 

para terminar su gestión. 
LA RUMOROSA 
NO AGUANTÓ LA PRESIÓN.-Dicen que Alfredo Arango, ex Secretario de Salud en la gestión marinista, no 
aguantó la presión de los actuales hombres en el poder y determinó salir del país antes de que cualquier cosa 

pase. Esta versión, confiada a este reportero por uno de los hombres cercanos al cada vez más disminuido  
círculo de Mario Marín Torres,  revela que de la duda e incertidumbre que existe entre Javier García Ramírez, 
Valentín Meneses Rojas, David Villa Issa, Gerardo Pérez Salazar, Eduardo Papaqui, Víctor Manuel Sánchez Ruiz, 
Rómulo Arredondo, Javier Sánchez Galicia, pasó al miedo,  porque temen que de un momento a otro pudiera 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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caer la espada de Damocles sobre su cuello, fincándoles responsabilidades que los pudiera llevar  hasta la 
cárcel….TRAICIÓN Y CINISMO.-Ante la embestida  que sufre Víctor Manuel Hernández Quintana, que lo llevó 
a renunciar al Orfis, los diputados locales  priistas, considerados las ―vacas sagradas‖ del priismo,  Jesús 
Morales Flores y José Luis Márquez, ni se afligen ni se aflojan, ellos estando bien con el Señor de los Cerros, 

que se caiga el mundo. Eso aquí y en China, se llama traición.  Los dos legisladores, que hasta hace un año 
juraron ―amor eterno‖ a Javier López Zavala‖, ahora lo detestan y si lo vieron alguna vez, ni lo conocen. Ellos 
como coordinadores de la campaña zavalista, denostaron en repetidas ocasiones a Rafael Moreno Valle Rosas, 
pero ahora las cosas son diferentes, le aplauden y hasta sirven de tapete. A pesar de que son diputados 
priistas, obligados a defender las causas de los hombres de su partido, prefieren hacerse de la ―vista gorda‖. 

Ahora durante el concurrido festejo de Cinco Radio, convocado por la talentosa maestra Coral Castillo de 

Cañedo y nuestro amigo Javier López Díaz, Jesús Morales Flores y José Luis Márquez, se exhibieron como unos 
verdaderos  lacayos ante los cientos de asistentes,  cuando tuvieron que hacer ―cola‖ para saludar a Rafael 
Moreno Valle Rosas. Ellos son legisladores, electos por el voto popular,  perdón, se me olvidaba que son 
plurinominales. Ellos no representan nada,  ni a nadie. Su diputación es una beca…¡ME DESCARTO…!  ¿PERO 
QUIEN LO ENCARTO…?.-Como si efectivamente tuviera un buen capital político, como si durante su paso por 
el Congreso del Estado hubiera tenido un papel preponderante,  Enrique Marín Torres, hermano del denostado 
ex mandatario estatal, jura y perjura que no buscará la candidatura del PRI a una diputación federal. Lo grave 

es que nunca a estado dentro del animo de quienes palomearán a los futuros candidatos a un puesto de 
elección popular. Como dice el dicho popular:  ―Esta viendo la tormenta y no se hinca‖…. LO DICHO: Eduardo 
Rivera Pérez,  Presidente Municipal, quedará como un mentiroso, simplemente porque no cumplirá con su 
palabra de pavimentar mil calles en un año. Fue su Secretario de Obras Públicas, Guillermo Velázquez, quien a 
manera de justificación dijo que la causa es por el retraso de la publicación en el periódico oficial de la 
convocatoria de licitaciones. Pretextos sobra, los hechos son los que hacen falta….DEL PLATO A LA BOCA SE 

CAE LA SOPA.-Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero, andan locos de contento, porque aseguran que 

las candidaturas al Senado de la República por parte del PRI, ya la tienen en la bolsa. Lo que no saben o 
simplemente fingen demencia es que enfrente tienen a dos fuertes rivales políticos: Fernando Morales y 
Enrique Agüera Ibáñez. El hijo de Melquiades Morales, pudiera desbancar a Alcalá Ruíz, en caso de que la mano 
de Manlio Fabio Beltrones estuviera presente a la hora de las decisiones y el rector de la BUAP, en caso de 
decidirse,  pudiera desbancar a su antecesor Enrique Doger, aprovechando la popularidad y buena imagen que 
tiene. Pero con eso de que no quiere, se hace del rogar, hace sus pucheros cuando le hablan de política, dice 

que de política solo habla con su mamá y en fin,  se cree que el suelo que pisa no se lo merece, su futuro es 
incierto dentro del traicionero mundo de la política. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20851:señales-que-
matan&Itemid=333 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
Ebrard en Puebla 
Marcelo Ebrard estuvo en Puebla el sábado. Tuvo un desayuno con el sector empresarial en el hotel Camino 

Real de Angelópolis, donde hubo varias fallas: Llegó tarde más de una hora y ni siquiera pidió disculpas; sin 
duda una mala señal para un político y no estuvo muy abierto en las respuestas. 
Respecto a los liderazgos empresariales, ni son todos lo que están ni estuvieron todos los que están. Hubo 
ausencias notorias. A continuación, algunas de sus frases sobre la sucesión presidencial: 
-―Lo que está pactado al 20120 es que ocurra coalición de los partidos de izquierda y se tenga una posición 
unitaria‖. 
-―Del  pacto con López Obrador, el que pierda tiene que ayudar al que gane. Y el que gane tiene que considerar 

al que pierda‖.  
-―No hay riesgo alguno para la izquierda nacional camino a la presidencia‖. 
-―Si gano esta consulta ciudadana, iré por la candidatura de todos los partidos de izquierda para el año 

entrante. Y si no, seguiré al frente del Distrito Federal hasta que termine mi encargo‖. 
-―Peña Nieto no quiere debatir. Es al que más le preocupa la encuesta. Es el rival principal. Lo que más nos 
preocupa es el regreso del viejo régimen‖. 
Sobre la situación nacional: 

―Construir la paz puesto que hoy estamos en guerra; reducir la pobreza que sigue creciendo; hacer un esfuerzo 
titánico en Educación; cambiar el régimen político; edificar un sistema de bienestar social que a la fecha no 
tenemos (salud, educación, pensión, etc.). 
―Pretendemos cambiar el rumbo del país. Hoy vamos en sentido contrario. Cambiar el rumbo quiere decir 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20851:señales-que-matan&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20851:señales-que-matan&Itemid=333
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hacerlo hacia estos objetivos que acabo de comentar. Y también eso significa cambiar las políticas económicas, 
la estructura del gobierno, organizar un gobierno de coalición para tener fuerza suficiente. Significa reducir el 
peso de los intereses de la vida pública que es enorme‖. 
―Cuando la izquierda gobierne este país, entonces se habrá consolidado nuestro Sistema Democrático. Pasará 

lo que ocurrió en Brasil o lo que pasó en España cuando estuvo Felipe González: es cuando crecen los países‖. 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA  
Antonio Sánchez Díaz de Rivera, fiel seguidor de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota informó el fin 
de semana: 
La encuesta de Consulta Mitofsky del uno de noviembre dice: 

* Josefina crece 5 puntos porcentuales de preferencias entre panistas colocándose en 49%, 13 puntos arriba de 

su competidor más cercano Santiago Creel con 36% y 39 puntos arriba de Ernesto Cordero 10%. 
* Josefina crece 3 puntos porcentuales de preferencia entre ciudadanos colocándose en 30%, 11 puntos arriba 
de su competidor más cercano Santiago Creel con 19% y 24 puntos arriba de Ernesto Cordero 6%. 
* En la combinación de candidatos para la elección presidencial 2012, Josefina crece 1 punto porcentual 
(18.5%) y López Obrador baja 1 punto (15.5%). Lo relevante de esto es que Josefina Vázquez Mota se está 
consolidando como la única que puede competir contra Peña Nieto. 
LISTA DE ASPIRANTES DEL PRI 

Esta es la lista al mes de noviembre de 2011 de los aspirantes del PRI para la nominación de los 16 candidatos 
propietarios y 16 suplentes a diputados federales por el estado de Puebla, anote usted por ahora: 
Distrito I de Huauchinango: Carlos Martínez Amador, Edgar Sánchez Gómez y Carlos Villalbazo Giorgana. 
Distrito II de Zacatlán: José Lorenzo Rivera Sosa, Darío Carmona  García y José Luis Márquez Martínez.  
Distrito III de Teziutlán: Jaime Alcántara Silva, Carlos Peredo Grau y Carlos Barrientos de la Rosa. Distrito IV 
de Zacapoaxtla: José Luis Flores Hernández, Hugo Alejo Domínguez y Josefina García Hernández.  

Distrito V de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, Pablo Gorzo Ortega y América Soto López. 

Distrito VI de Puebla: Jorge Alfonso Ruiz Romero, Valentín Meneses Rojas y Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 
Distrito VII de Tepeaca: Alejandro Armenta Mier, David Huerta Ruiz y Humberto Aguilar Viveros. Distrito VIII 
de Ciudad Serdán: Jesús Morales Flores, Mauricio Hidalgo González, Alejandro Efraín García Bello y Jaime 
Alcántara Silva.  
Distrito IX de Puebla: Luis Alberto Arriaga Lila, Martín Fuentes Morales y Julián Haddad Férez. Distrito X de San 
Pedro Cholula: Juan Taylor Morales, Miguel Ángel Rivera y Francisco Covarrubias Pérez. 

Distrito XI de Puebla: Elías Abaid Kuri, Soraya Córdoba Montoya, y Nancy de la Sierra Arámburu. Distrito XII de 
Puebla: Pablo Fernández del Campo, José Antonio López Malo Capellini , Héctor Sulaimán Safi y Martín Fuentes 
Morales. 
Distrito XIII de Atlixco: Héctor Jiménez y Meneses, Alfredo Rivera Espinosa, Rocío García Olmedo y Reyes 
Hernández Rosas. Distrito XIV de Izúcar de Matamoros: Saúl Coronel Aguirre, Cutberto Cantorán Espinosa, 
Filiberto Guevara González y Jorge Estefan Chidiac. 

Distrito XV de Tehuacán: Marco Antonio Balseca, Luis Cobos Fernández, Félix y Alejo Domínguez. Distrito XVI 

de Ajalpan: Javier López Zavala, Enrique Marín Torres, Rosalío Zanata Vidaurri y Venancio Ojeda Hoyos. 
Pero, como dicen por ahí. La lista puede cambiar. 
En fin, como escribió sobre los diputados, la venezolana deyraidanvic: 
En cada sesión de encuentros, 
parecen unos dementes 
cuando habla el presidente 
solo aplauden y consienten, 

sin tener idea de lo que aprueban. 
Un bando de lado a lado 
que dividió el continente 
diputados oficialistas, 
diputados opositores 

pero no saben encontrar, 

ni reparar el problema. 
Nos mata la delincuencia, 
desquebrajan la educación, 
se nos va la economía 
y la grata formación 
de nuestros niños y jóvenes 
que son nuestra salvación. 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Marcelo Ebrard en Puebla 
Cuatro actividades tuvo Marcelo Ebrard en su esperada visita a Puebla el pasado fin de semana. 
Entre ellas, una muy buena reunión con algunos empresarios, una rueda de prensa en la que evitó en todo lo 
posible exhibir las debilidades de la ya de por sí polémica iniciativa para despenalizar el aborto que 

inesperadamente ha propuesto su amigo, el gobernador Rafael Moreno Valle, y un interesante encuentro 

privado con el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
El aspirante a convertirse en el candidato de la izquierda a la Presidencia de la República caminó tranquilo 
por las instalaciones del Complejo Cultural Universitario, siempre de la mano de su esposa, Rosalinda 
Hueso, que atrajo reflectores. 
Fue recibido en la BUAP como si se tratase de un viejo amigo. 
Sin un ostentoso círculo de seguridad a su alrededor, a diferencia de otros actores políticos menores, se 
encontró con Agüera Ibáñez en las modernas oficinas de éste en el CCU.  

El rector, que recibe a personajes de todos los signos políticos y cuyo nombre se maneja insistentemente 
como potencial candidato al Senado, conversó con Ebrard por varios minutos. 
Testigos de la charla dicen que ésta fue más que cordial. No podría ser de otra manera. 
Hombres de poder con proyectos a corto y mediano plazo, ambos saben que lo mejor es mantener puentes y 
aliados en todos los frentes. Nunca se sabe cuándo se van a necesitar.  

Y es que en determinada coyuntura, Marcelo puede ser tan funcional para Agüera como éste para aquél. Y 
el 2012 está muy pero muy cerca. 

 
Terminada la reunión con Agüera, Ebrard se dirigió al Teatro del CCU, donde fue recibido por una importante 
cantidad de estudiantes, perredistas y ciudadanos sin partido, quienes entre aplausos lo escucharon decir que 
en México sí es posible un gobierno de izquierda. 
Por la mañana, tras participar en un desayuno privado con empresarios poblanos, había dicho que él y Andrés 

Manuel López Obrador acordaron que el que gane la encuesta que definirá al candidato de la izquierda a la 
Presidencia de la República, tiene que considerar al que pierda, y el que pierda, tiene que ayudar al 
que gane. 
¿El fin? 
Que haya una coalición de partidos (PRD, PT y Movimiento Ciudadano, antes Convergencia) y se tenga una 
posición unitaria para pelear por Los Pinos. 

*** 
Ebrard estuvo en el hotel Camino Real de La Vista. 
Ahí se topó con varios actores de la política en Puebla, como Antonio Gali, secretario de Infraestructura del 
gobierno del estado y padre del diputado del mismo nombre que ya hace campaña para llegar a la Cámara 

federal. 
Gali papá saludó al jefe del gobierno del DF y posteriormente platicó con Jesús Ortega Martínez, líder de la 
corriente dominante en el PRD nacional: Nueva Izquierda, y a cuyos integrantes se les conoce mejor como 

―Los Chuchos‖. 
Los que dieron pena ajena fueron los tristes líderes del sol azteca en el estado: Miguel Ángel de la Rosa y 
Erik Cotoñeto: obsequiosos, sobreactuados, serviles e inoportunos hasta la médula. 
Incapaces sobre todo de leer con oportunidad las muecas de disgusto que su presencia y cercanía provocaba 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/foto-ebrard-aguera.jpg
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en el ilustre visitante. 
Otro que resultó un fracaso, como operador y maestro de ceremonias, fue Mario Miguel Carrillo, 
responsable del capítulo Puebla de la Fundación Equidad y Progreso, el membrete ―ciudadano‖ que arropa 
las aspiraciones de Ebrard, quien si quiere ser presidente, deberá cambiar de aliados en el estado. 

Por alguna razón no estuvo presente el verdadero dueño del PRD en el estado, Luis Miguel Barbosa Huerta, 
y en contraste, los que reaparecieron para sumarse a Marcelo fueron los perredistas eternamente excluidos 
de la tribu mayor de Nueva Izquierda: Gaudencio Ruiz, Rubén Moreno, Alejandro Chávez y un largo 
etcétera. 
De los porros del senador perredista René Arce, recientemente sumados al PRI poblano, ni sus luces. 

Habían prometido acudir al CCU para gritonearle y manotearle a Ebrard, pero una eficiente operación política 

en la BUAP, lo impidió.  
Por fortuna. 
*** 
A propósito de la BUAP: cuentan que el pasado viernes, a las seis de la tarde, hubo una interesante reunión 
privada en el Complejo Cultural Universitario. 
El rector Agüera, el secretario regional del CEN del PRI, Jesús Aguilar Padilla, y el dirigente estatal del 
tricolor, Juan Carlos Lastiri, se encontraron para conversar por más de una hora. 

El por qué o para qué se sabrá pronto, muy pronto 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Proceso contra Rafa 

No voy a escribir sobre lo publicado por la revista Proceso. Tampoco pondré el dedo en las llagas ya purulentas. 
Menos aun usaré el molesto ―se los dije‖. No. Sólo recordaré con usted aquello que ya sabíamos pero que los 
asesores del gobernador se habían negado reconocer. Antes una reflexión digamos que argumentativa.  

Ubicarme frente a la computadora implica la responsabilidad de desarrollar lo que pensé durante horas, si no es 
que días. El lunes es especial debido a que desde el viernes planeo el tema que abrirá la semana. Es lo común. 
Sin embargo, cuando el domingo nos sorprende con una noticia o publicación de trascendencia, no hay de otra 
mas que cambiar la trama para no caer en omisiones que en el menor de los casos despiertan sospechas. Así 
que les comparto los antecedentes de esto que parece un déjà vú, escrito que al ser censurado (11 de febrero 
de 2011), me indujo a dejar el periódico Síntesis. Se llamó ―Impresiones ciudadanas‖. Cito: 
En algunos medios de comunicación, partidos políticos y sectores sociales hay indicadores que apuntan hacia 

una ruptura entre gobierno y prensa local. Ello en perjuicio de la imagen de la gestión de Rafael Moreno Valle 
Rosas, cuyas primeras acciones al respecto tienden a ser agresivas o, si no gusta el término, etiquetadas como 
―mano dura‖, actitud que obedecería a un revanchismo a todas luces injustificado por todo lo que hay detrás. 

Esta es la primera impresión ciudadana. 
La segunda percepción gira en torno a una supuesta política de comunicación en la que se privilegian los 
medios electrónicos, no con la idea de difundir la obra del gobierno o convocar a la sociedad para que se 

adicione a un proyecto de desarrollo, sino como método diseñado ex profeso para impulsar la imagen del 
gobernador. 
La tercera apreciación, quizá la menos grata para gobierno y gobernados, es el aparente talante que presenta 
al titular del poder Ejecutivo como una persona desinteresada por la opinión y reacciones de los poblanos, 
ciudadanos cuya sorpresa crece cada día para abonar la decepción que, de aumentar, trastocaría las 
intenciones del equipo de gobierno. Me refiero al proyecto que beneficia a los ciudadanos de la entidad, no así 
al otro supuesto propósito, que por cierto también saldría afectado. 

El cuarto juicio tempranero se ha empezado a manifestar como un ―más de lo mismo‖. Ello debido a la 
heterodoxia con que se llevó a cabo desde la designación de quienes conforman los gabinetes –principal y 
ampliado– (muchos de ellos sin vínculos con Puebla), hasta las decisiones que bordean la ley. 

Otro de los impactos negativos es la digamos suplencia de talentos: la administración gubernamental ha dejado 
sin trabajo a poblanos preparados para en su lugar designar a personas que, sin ser mejores, empezarán a 
reconocer los caminos ya recorridos –y con éxito– por quienes fueron cesados quizás por su poblanidad. Es una 
acción cuyas reacciones deberían preocupar a las nuevas autoridades que, al parecer, han soslayado el impacto 

negativo e incluso generacional en las familias víctimas del desempleo selectivo. 
Dentro del panismo también existe una no grata impresión. Gira en torno de lo injusto que resulta quedar al 
margen de las decisiones importantes de su gobernador, a pesar de que su voto y participación propició el 
triunfo electoral.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Estos primeros trazos, que son tan reales como el día y la noche, obligan a suponer que el gobierno tendrá que 
sacudirse de aquellos que lo mal aconsejan o se quedan callados para no molestar al gobernador. Deben 
persuadir al gobernante para que ordene se reestructure el proyecto de comunicación social a partir de la 
apertura e inteligencia que obliga la enorme responsabilidad de dirigir para mejorar el destino de los poblanos. 

Modificarlo, repararlo o acondicionarlo validaría la legitimidad que ganó Rafael Moreno Valle cuyo propósito es 
gobernar basado en el consenso ciudadano. 
Es necesario, pues, usar la inteligencia para eliminar las malas impresiones con que se ha iniciado esta gestión 
de gobierno. Analizar y ponderar las opiniones de la sociedad cuyo aliado es la prensa. Omitir esta doble fuerza 
equivaldría a oficializar el menosprecio al sentir de la gente y de rebote a los comunicadores.  

Ya veremos si la respuesta a las impresiones que he compartido con los lectores, es inteligente, visceral o 

silenciosa. Si no pasa nada y el mutismo es la réplica, estaríamos entonces ante un gobierno sordo, ciego y 
mudo. Sin embargo, a pesar de ello, los periodistas seguiríamos hablando y escribiendo con la verdad, tal y 
como lo exigen la ética y los lectores. Esto a pesar de lo que pase con la llamada ―ley mordaza‖. 
Hasta aquí la cita. 
Ahora mi reconocimiento a Rodolfo Ruiz, quien en aquella ocasión publicó lo que usted acaba de leer. Quizá ahí 
e-consulta inició el desencuentro prensa–gobierno, mismo que tiende a convertirse en un proceso social contra 
Rafa. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19351:proceso-contra-
rafa&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
El gobernador no queda bien con nadie  

Después de que Manuel Bartlett y Ana Teresa Aranda (en las antípodas ideológicas), arremetieron contra Rafael 
Moreno Valle, llamándolo dictador en ciernes, represor, vengativo, megalómano, intolerante, extraño, 
empanizado, con el estilete listo para atacar a propios y extraños, un hombre irascible que no tiene control ni 

sobre sí mismo, que gasta dinero del pueblo en promoción personal, que tiene abiertos expedientes para 
chantajear a amigos y enemigos, entre otros calificativos peyorativos, parece ser que sus asesores le 
aconsejaron hacer una jugada audaz para lograr mejorar su grado de aceptación. 
Sólo que sus colaboradores cometieron fallas que lo hicieron quedar mal, tanto con los seguidores de la 
Inquisición que quieren ver en la cárcel a las mujeres que deciden interrumpir su embarazo, y si fuera posible 
quemadas en leña verde, como con los grupos progresistas que defienden el derecho de las mujeres a decidir 
sobre su cuerpo de una manera libre e informada, sin hacerse acreedoras a ninguna sanción por parte del 

gobierno. 
Primero apareció una versión electrónica de una Iniciativa de Reforma para permutar por un ―tratamiento 
médico integral‖ la pena corporal que impone el marco jurídico vigente a las mujeres que interrumpan su 

embarazo, permuta que comprendía la concientización sobre la afectación que causaron al bien jurídico 
protegido, (enfermas mentales sin facultad de decisión) cuando por primera vez se incurriese en ese caso. 
Además de aplicar una multa que podía ir de 2 mil 800 pesos a 28 mil 300, o trabajo a favor de la comunidad 

de 80 a 250 jornadas (copiado de las leyes norteamericanas), y cárcel en caso de reincidencia (mínimo de seis 
meses de prisión). Ante el rechazo a esta iniciativa de reforma (en las redes se volcaron a expresar sus 
opiniones en contra), el director de Comunicación Social del Gobierno del Estado, habló a las redacciones y 
escribió en las redes sociales que esa iniciativa que conoció la prensa era un borrador, por lo que lo consideró 
una versión ―inadecuada‖. 
En caso de que sea verdad, ¿quién elaboró el proyecto de iniciativa y quién la dio a conocer? ¿Y cuál era el 
objetivo? Según lo comenta Jesús Manuel Hernández en su columna del 6 de noviembre, el responsable de 

haber puesto en ridículo al Gobernador y a los diputados fue el director de Asuntos Jurídicos de la Secretaría 
General de Gobierno, Enrique Quiroz Acosta, un fuereño más, que no conoce a Puebla ni a los poblanos, y que 
tampoco tiene grandes conocimientos jurídicos, ni susceptibilidad política y menos aun social. Con esos 

colaboradores, para qué quiere enemigos Moreno Valle. Hay que decir que ni él ni el Secretario General son 
abogados, razón por la cual confían en quienes creen que tienen un alto perfil profesional. 
Al día siguiente apareció rápidamente un nuevo texto de la iniciativa, mismo que señala que: ―A la mujer que 
voluntariamente se cause un aborto o consienta que otro la haga abortar, se le impondrá tratamiento médico 

integral en libertad en instituciones públicas, mismo que tendrá una duración no inferior a un mes, ni superior a 
un año‖. Siendo este un paso hacia la despenalización del aborto, al no arriesgarse a hacerlo ha dejado 
inconformes a todos. 
Entre los conservadores recalcitrantes, el alcalde Eduardo Rivera vertió su opinión; dijo que él siempre estará a 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19351:proceso-contra-rafa&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19351:proceso-contra-rafa&Itemid=137
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favor de la vida, y que el aborto siempre deberá ser un acto reprobable. Seguramente la iglesia se manifestará 
en el mismo sentido. 
Por su parte, legisladoras y feministas censuraron la iniciativa de reforma que impulsa Moreno Valle, al acusar 
que la atención médica que pretende brindar pondría a las mujeres con ―desquiciados mentales‖, lo cual es una 

ofensa para el género femenino. Ubicaría a las mujeres en el estatus de pequeños seres irracionales sin 
capacidad para tomar decisiones sobre lo que les pertenece, que es su cuerpo. 
Estoy  por la despenalización total del aborto. El tratamiento médico debe ser para informar a las mujeres 
cuáles son los métodos anticonceptivos seguros para evitar un embarazo no deseado, y si alguna desea 
consultar con un terapeuta para ayudarse a tomar una decisión, o si tienen alguna secuela de culpa después de 

la interrupción del embarazo, que se los proporcione el gobierno de forma gratuita. Esto es distinto a 

imponérselos como castigo, criterio que resulta misógino, aberrante y humillante para las mujeres. ¿Se 
imaginan que diría el Gobernador, si después de las acusaciones sobre su comportamiento, que han expresado 
Bartlett, Ana Teresa, y López Obrador, entre otros, se le condenara a un año de tratamiento psiquiátrico? 
Y lo que viene, ¿cómo votaran los diputados locales la iniciativa de marras? ¿Los panistas apoyaran a su 
gobernador, a pesar de ir en contra de sus principios ancestrales de proteger la vida desde la concepción? Los 
priistas, que tienen, según dicen expedientes abiertos para controlarlos, ¿se acordarán que fueron presionados 
por Calderón y la iglesia, para apoyar la reforma que incluyó la protección de la vida desde la concepción, 

considerando persona a la célula fecundada y no como lo señala el código civil, al nacido vivo y viable? Y la 
izquierda, o lo poco que queda de ella, después de la alianza con el PAN, ¿irán en contra de lo establecido en la 
legislación del Distrito Federal? Como fuere se verá que nuestra política aldeana está totalmente deteriorada. 
Pero seguramente Moreno Valle no está preocupado por las críticas en la prensa (ver Proceso, del 6 de 
noviembre); según su vocero no tienen importancia. ―Si en Puebla existen 40 medios –dice-, la molestia será 
de cinco, tenemos 35 en permanente publicación, que trabajan, con los que no hay ningún problema… Es 

mentira que a los cinco inconformes no se les esté asignando publicidad, ni que se les condicione a otros 

medios‖. Bueno esto ni Sergio Ramírez Robles se lo cree. Y si Moreno Valle se basa en sus sesudas 
declaraciones, seguramente su popularidad seguirá a la baja. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que este fin de semana cuatro organismos y asociaciones empresariales se sumaron a quienes respaldan a David 
Villanueva Lomelí para ocupar la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior del Estado.  
La Cámara de la Industria Textil de Puebla y Tlaxcala, la CMIC, la Canaco, así como el Club de Empresarios de 

Puebla proponen a Villanueva para convertirse en el próximo auditor general del OFS.  
El subdirector de la Comisión Nacional de Libros de Texto sigue sumando apoyos. 
El respaldo de importantes sectores de la iniciativa privada fortalece las posibilidades del también presidente de 

Consejo Nacional de Licenciados en Administración AC (CONLA), quien hoy comparece ante la Comisión 
Legislativa.  
Que la dirigencia nacional del PRI no cederá ninguna de las dos fórmulas al Senado de la República por el estado 
de Puebla, incluidos los suplentes, en el acuerdo de alianza electoral con el Partido Nueva Alianza (Panal) y Verde 
Ecologista de México (PVEM).  
Únicamente habrá candidaturas comunes con el Panal en los distritos electorales federales 2 y 4 con cabecera en 
Zacatlán y Zacapoaxtla, respectivamente.  

En las oficinas de la Diagonal Defensores de la República no le ven ninguna posibilidad de candidatura uninominal 
al PVEM. 
Que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla mostró su carácter plural e imparcial para recibir a los 

representantes de las diversas corrientes de pensamiento político que aspiran a dirigir el país, como quedó 
demostrado el pasado fin de semana. 
El rector Enrique Agüera Ibáñez recibió al jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, en el 

marco de su visita a Puebla, y seguramente la máxima casa de estudios será un foro abierto para que quienes 
aspiran o sean electos candidatos presidenciales, expongan sus proyectos a la comunidad universitaria. 
Que la subdelegada Jurídica de Caminos y Puentes Federales (Capufe) en Puebla sigue a cargo del despacho 
luego del despido fulminante del panista Carlos Cobos Marín, y de acuerdo con los procedimientos de sustitución 
sólo esperan la decisión de la Dirección general. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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http://impreso.milenio.com/node/9057425 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Retorno de los liberales 
La iniciativa de ley enviada al Congreso del Estado para atenuar la penalización del aborto en el estado lleva 
implícito un mensaje del retorno de los liberales al gobierno y un severo revés a los defensores de la vida desde 
la concepción. 
Independientemente del entuerto inter legislativo respecto de qué iniciativa recibieron y cuál es realmente la 

presentada para las reformas al Código de Defensa Social, el tema de fondo es la decisión del Poder Ejecutivo de 

evitarle la cárcel a las mujeres. 
Es a través de una decisión del titular del Ejecutivo como se revierte en la entidad la criminalización de las 
mujeres, modificación que en un juicio de inconstitucionalidad no pasó en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación por votación mayoritaria de los ministros. 
Algunos sectores de clase política consideran que la propuesta de reforma para despenalizar el aborto en Puebla 
no se hace en el mejor momento por el entorno político previo a las elecciones presidenciales y legislativas de 
2012, porque es un tema polémico que polariza. 

Criticado porque no estuvo en los actos cívicos conmemorativos del natalicio de Benito Juárez, y por 
presuntamente retirar un busto del Benemérito de las Américas de Casa Aguayo, el mandatario estatal resultó 
más liberal que sus detractores. 
Autoproclamado como juarista de hueso colorado, el propio Mario Marín Torres pertenece a una logia de 
masones; sin embargo, es en el sexenio marinista cuando se impulsa la Ley Bailleres, bautizada por la prensa, en 
alusión al diputado del PRI y promotor de la reforma, José Othón Bailleres. 

Los priistas con Mario Marín en la entidad, y con Beatriz Paredes Rangel en la dirigencia nacional, establecen una 

alianza con los grupos promotores de la defensa de la vida de la concepción hasta la muerte, en una campaña 
internacional de la alta jerarquía católica nacional y el Vaticano. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
La iniciativa de reforma al Código de Defensa Penal coincidió con la aprobación la semana pasada, en el Senado, 
de la minuta para que IMSS e ISSSTE otorguen los servicios médicos a matrimonios del mismo sexo. ¿Un 
adelanto del retorno de los liberales en el 2012? 

http://impreso.milenio.com/node/9057423 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
La educación gasto o inversión? 
Durante su campaña y después de asumir la presidencia de la República, Felipe Calderón otorgó a la educación 

estatus de asunto prioritario en su apretada agenda de trabajo. En la presentación de su primer Informe de 

Gobierno, al referirse a ésta como un rubro para el desarrollo equilibrado del país y un instrumento para mejorar 
el nivel de vida de los mexicanos, planteó la inaplazable necesidad de ampliar la inversión en educación y 
modernizar la infraestructura educativa para alcanzar tales objetivos. 
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación en cuanto a recursos para la educación en 2012 es 
regresivo. La inversión educativa muestra una inquietante reducción. Representa sólo 3.75 por ciento del PIB e 
inferior al 3.8 por ciento registrado en 2011 y 3.9 por ciento aprobado en 2010. 
Paralelamente, año con año, la matrícula se ha incrementado y su cifra alcanza 35 millones de estudiantes en los 

diferentes niveles educativos. En la última década el crecimiento de la matrícula fue de poco más de 5 millones. 
Podemos decir que estamos frente a un circuito que opera en sentido inverso: a mayor número de alumnos, se 
han dispuesto de menores recursos para el financiamiento de la educación. 
La pregunta es si es necesario abrir la discusión pública –o no– para establecer las prioridades del Estado entorno 
del financiamiento que debe asignar tanto a la educación como al desarrollo de la ciencia e innovación 

tecnológica. ¿Es un gasto o una inversión? A nuestro entender, la educación es una inversión. Promueve el 

crecimiento económico, eleva la productividad; impulsa el desarrollo social y personal y es una herramienta clave 
para reducir la inequidad y exclusión social. 
Naciones como Corea del Sur o India –que en su momento poseían economías inferiores a la nuestra– definieron 
prioridades con resultados que hoy se reconocen. 
La coincidencia nacional, desde hace varios años, es la imperiosa necesidad de que la inversión en la educación, 
ciencia y tecnología sea prioritaria en la asignación del presupuesto federal. 
En 2011 la inversión para este rubro fue de 22 mil 955 millones, mientras para 2012 se planea reducir a 18 mil 

http://impreso.milenio.com/node/9057425
http://impreso.milenio.com/node/9057423
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125 millones. En síntesis: existe un contrasentido entre lo que se dice y lo que se hace, proyecta el poco interés 
de la administración calderonista para zanjar el rezago educativo. 
http://impreso.milenio.com/node/9057398 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Reprimenda legislativa 

Solo bastó una llamada y unas cuantas palabras para hacer cimbrar el Congreso del Estado, su presidencia, a su 
inquilino y a las 41 curules que integran el pleno de la LVIII Legislatura. 
El motivo, el error garrafal perpetrado ―por todo el poder legislativo‖ en relación a la iniciativa de decreto que 
reforma el Código de Defensa Social del Estado (artículo 342 referente al aborto) enviada a los diputados por el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, vía secretario general de gobierno, Fernando Luis Manzanilla 
Prieto.   

Y es que los diputados, los responsables de armar, revisar e impulsar las leyes que rigen el estado, cometieron 
un ―pequeño‖ error el jueves pasado cuando presentaron en su sesión ordinaria la propuesta del mandatario 
poblano en relación al aborto. 
Así es, los angelitos, quienes cobran  una millonada por matarse como negros calentando su curul (más de 112 
mil 290 pesos mensuales), y quienes, además, pretenden obtener el próximo año un millón de pesos para hacer 
disque gestión en sus respectivos distritos, se confundieron y presentaron una iniciativa equivocada que armó 
tremendo alboroto en su gallinero. 

Nuestros flamantes legisladores, cansados por tanto ajetreo político, metieron las cuatro patas y se ganaron a 
pulso -por su superior- una reprimenda de su tamaño por no hacer su trabajo. Les dieron tremendo jalón de 
orejas y se las dejaron de burro. 
Resulta que desde el 25 de octubre pasado, a las 10:15 horas, llegó al Congreso la iniciativa del gobernador -vía 
documento escrito y disco compacto (CD)-.  
Empero, el escrito, error del gobierno también, no era el mismo que contenía el dispositivo electrónico. Es decir, 

el documento era la propuesta oficial, la buena, y el que contenía el CD era un borrador, la mala. 
Se entregó al Congreso y ni la oficialía de partes, ni la secretaría general, ni la Gran Comisión, ni la mesa 
directiva del tercer periodo ordinario de sesiones, ni el jurídico, ni ninguno de los 41 diputados se dio cuenta del 
yerro. 
Los diputados turnaron y presentaron la versión de la iniciativa del gobernador electrónica, es decir, la 
equivocada.  
Sin revisarla, sin estudiarla, vamos, sin compararla y sin saber de que trataba, así la pasaron.  

Fue el gobierno del estado, la instancia que dio cuenta de la tremenda pifia, por la difusión de la iniciativa en los 

medios, que se había cometido por su parte y la del Congreso. Así que de inmediato trató de corregirse el dislate. 
Se responsabilizó, entonces, a tres personajes del evento: al malogrado presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, quien no ata ni desata como manda más del poder legislativo desde que inició la 
actual gestión; al director jurídico Rafael Guzmán Hernández, cuota del PAN en el Congreso; y al secretario 
general, José Rodríguez Medina. 
Luego del traspié, los tres tristes tigres fueron la comidilla de todo el Congreso y la administración estatal. Y es 

que dicen que para los dos últimos ya fue su segunda llamada, porque el primero ya se va. 
Sobre todo porque la iniciativa original comprende la reforma del artículo 342 y la denominación del capítulo 
décimo tercero del libro primero; y se adiciona el 56 quáter, de todo el Código de Defensa Social para el Estado 
Libre y Soberano de Puebla. 
El artículo 56 quáter señala: en caso de que la sanción impuesta consista en tratamiento médico integral, el juez 
ordenará su aplicación en la institución de salud pública que corresponda. 

El artículo 342 indica: a la mujer que voluntariamente se cause un aborto o consienta en que otro la haga 

abortar, se le impondrá tratamiento médico integral ―en libertad‖ en instituciones de salud pública, mismo que 
tendrá una duración no inferior a un mes, ni superior a un año. El tratamiento deberá ser conforme a las 
circunstancias de la mujer, comprendiendo la concientización sobre la afectación al bien jurídico tutelado. 
La propuesta descarta cualquier sanción a la mujer que en Puebla se practique un aborto, Mientras que la errónea 
contemplaba sanciones, cárcel y trabajo a la comunidad.  
De cualquier forma, como lo manifesté antes, la iniciativa del gobierno es un estate quieto directo para el PAN. 

---------------------------- 
Otras Posdatas: 

http://impreso.milenio.com/node/9057398
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* ¿Las golondrinas en Secotrade?  
Hay quienes dan por hecho la salida de Pablo Rodríguez Regordosa de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico (Secotrade). No se sabe si será durante la designación de candidaturas o tras el primer 
informe del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Lo único cierto es que lejos de servir como puente de comunicación entre la iniciativa privada y el gobierno del 
estado, Regordosa se ha convertido en la piedra en el zapato de varios organismos privados que no encuentran 
respuestas a sus cuestionamientos y/o peticiones sobre el respaldo financiero a programas empresariales. 
Así que a Pablito ya le cantan: ¡A donde irá…! 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Reprimenda-legislativa...&id=1541 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Operadores de Puebla estarían comprando votos a favor de Cocoa 
Entre el martes y el miércoles de esta semana el PRI michoacano presentará un par de demandas, una ante el 
Instituto Electoral de Michoacán y la otra ante Fiscalía de Delitos Electorales de esa entidad, por la presunta 

compra de votos, principalmente en zonas indígenas, mediante la repartición masiva de ganado proveniente de 
Puebla. Para el tricolor la entrega de esos animales es una prueba de la supuesta intervención del gobierno de 
Rafael Moreno Valle en los comicios de ese estado y a favor de Luisa María Calderón Hinojosa, mejor conocida 
como Cocoa, la candidata del PAN y el Panal a la gubernatura. 
Y es que Rafael Moreno Valle, junto con los gobernadores de Sonora, Guillermo Padrés Elías, y de Guanajuato, 

Juan Manuel Oliva Ramírez, ha fungido como operadores electorales de Cocoa y están volcados a buscar que el 
próximo domingo gane las elecciones la hermana del presidente Felipe Calderón Hinojosa. 

Por esa razón el PRI michoacano ha emprendido una vigilancia especial de aquellos vehículos con placas del 
estado de Puebla –que normalmente se ven pocos en esa entidad– en zonas rurales e indígenas, ante la certeza 
de que un número importante de operadores electorales poblanos actuarán a lo largo de esta semana para sacar 
adelante la elección de la candidata de la derecha. 
Remigio García, quien es el representante del PRI ante el Instituto Electoral de Michoacán, en una conversación 
telefónica que tuvo con este columnista, le dijo que desde hace dos semanas en 15 municipios de la llamada 

Mesa Purépecha, que es una amplia zona indígena, que se caracteriza por ser donde se produce 75 por ciento del 
aguacate del país, se tienen amplias áreas boscosas y de lagos, se empezó a repartir entre grupos de productores 
sementales de ganado bovino ,vaquillas y borregos para favorecer a la alianza Panal–PAN. 
El funcionario sostuvo que los animales que se están repartiendo provienen de la Sierra Norte de Puebla. 
De manera cautelosa el dirigente priista no quiso proporcionar mayores datos, hasta que se presenten las 

denuncias. Sin embargo, dijo tener certeza que los operadores que están repartiendo el ganado serían servidores 
públicos del gobierno de Moreno Valle. 

También mencionó que los vehículos en que se repartieron, principalmente los sementales, tenían placas de 
Puebla.  
Ae cree, agregó, que quienes entregaron los animales siguen en territorio michoacano y el próximo fin de semana 
serían quienes intenten garantizar que los beneficiarios de esos ―regalos‖ acudan a las urnas a sufragar por el 
blanquiazul. 
Otra fuente cercana al PRI, señala que el mismo estilo de estructura del SNTE que se utilizó en los comicios 
locales de Puebla de 2010, y que fue fundamental para garantizar el triunfo de Rafael Moreno Valle Rosas, es el 

que se echó a andar desde agosto en Michoacán y que se emprendió con miembros de ese sindicato que son de 
diversos estados, principalmente de la entidad poblana. 
Es importante recordar que hace un año –a nivel local– la estructura electoral del SNTE jugó un papel 
fundamental en cuatro aspectos: 
Para cuidar el grueso de las casillas instaladas el día de la votación, para comprar a operadores del PRI y para 

movilizar a ciudadanos que sufragaron por aquel entonces de la alianza formada por el PRD, el Panal, el PAN y 

Convergencia. 
Un cuarto aspecto, es que desde el SNTE se financió a candidatos a presidentes municipales del Partido del 
Trabajo, quienes pidieron voto diferenciado, para que la gente sufragara por ellos y por el candidato a la 
gubernatura de la desaparecida coalición Compromiso por Puebla. 
Ahora mañas similares de la gente del SNTE se estarían usando en Michoacán. 
Frente a estos hechos es fundamental preguntarse: ¿Cuál son los beneficios que Moreno Valle buscaría con un 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Reprimenda-legislativa...&id=1541
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posible triunfo de Cocoa?  
Desde finales de agosto se supo que la presencia de Moreno Valle en Michoacán no se debía solamente al 
acompañamiento que un grupo de gobernadores panistas estaban haciendo a algunos actos de Luisa María 
Calderón, como era su inicio de campaña.  

Se debía, a que desde Los Pinos se había decidido que el mandatario de Puebla fuera uno de los principales 
operadores electorales de Cocoa para de esa forma se garantizara el posible triunfo de la hermana de Felipe 
Calderón. Esa situación generó un importante desconcierto entre grupos del PAN que ven al mandatario poblano 
como alguien poco ligado a los grupos tradicionales de Acción Nacional. 
Por esa razón muchos de los rasgos de la campaña que hizo Moreno Valle en Puebla aparecieron en tierras 

michoacanas, como es el uso de la frase ―lo mejor está por venir‖, y el empleo de algunas empresas 

encuestadoras. 
Más allá de que cualquier panista quiere quedar bien con el presidente Felipe Calderón ayudando a su hermana, 
queda claro que el mandatario poblano estaría fijándose en otros dos aspectos: 
1. Michoacán es una elección fundamental para el ánimo político del PAN, previo a la contienda presidencial de 
2012. Por tanto, si el domingo siguiente hubiera un resultado favorable para Cocoa, Moreno Valle tendría una 
importante victoria a su favor para congraciarse con el Partido Acción Nacional. 
Eso le ayudaría para seguirse distanciando y maltratando a los grupos locales del PAN, pues su relación con ese 

partido, se estaría fortificando con las cúpulas nacionales del albiazul. 
2. Parecería que Moreno Valle va a buscar seguir el modelo del ex gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, el 
cual ha consistido en apoyar políticamente y financiar campañas electorales en diversas partes del país para 
construir su candidatura presidencial. 
No sería raro que después de Michoacán se vea la presencia de Moreno Valle en otros estados donde también 
habrá comicios locales, como es el caso de Colima.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
La iniciativa sobre el aborto no deja a nadie satisfecho 
El gobierno del estado cambió la reforma en materia de aborto que presentó a los diputados para eliminar la pena 
corporal a las mujeres que suspenden un embarazo de manera voluntaria.  La nueva iniciativa elimina la sanción 
de prisión en todos los casos, incluso en las reincidencias, y sólo considera como medida correctiva del aborto un 

―tratamiento médico integral‖ de un mes a un año, cuyas características siguen sin especificarse. 
Esta propuesta para modificar el Código de Defensa Social es positiva y plausible en lo relativo a que se pretende 
liberar a la mujer de la pena corporal para sancionar con una multa. 
Sin embargo, tal variación no cambia la percepción negativa que generó este proyecto de legislación, pues no 
resuelve el problema de fondo de salud pública que supone la práctica clandestina del aborto, ni tampoco quita a 

las féminas el estigma alentado por grupos conservadores, que persiguen, condenan y castigan a las mujeres que 
deciden interrumpir sus embarazos, sin reconocer y repetar el derecho que tienen sobre sus cuerpos. 

Da la impresión de que la iniciativa enviada por el Ejecutivo tuve la intención de congraciarse con los grupos 
conservadores que se oponen a la despenalización del aborto y al mismo tiempo ganar simpatías entre los 
sectores progresistas que desde siempre han pugnado por el reconocimiento de los derechos a decidir sobre su 
cuerpo y a definir su salud reproductiva. 
No obstante, la iniciativa no ha dejado complacidos ni a conservadores ni a progresistas. 
Es deseable que este debate sea tomado con la mayor seriedad posible y quede ajeno a los intereses y posturas 
de corte clerical que carecen totalmente de fundamento científico y sentido común. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 
 
• Agüera, referencia nacional  
• Ebrard en Puebla 
• Leobardo Soto, en la cúspide  
El Plan Puebla 2030 representará sin duda una importante guía para los próximos gobiernos, sobre todo por el 

trabajo cuidadoso de presentarlo antes los principales líderes sociales de todas las corrientes, quienes, en todos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/07/puebla/editorial.php
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los casos, avalaron el proyecto que pretende catapultar a Puebla a los primeros lugares a nivel nacional, 
partiendo de la educación y pasando por todas las demás áreas que generarán desarrollo en la entidad. 
Este Plan puso a Enrique Agüera en la cumbre de los liderazgos regionales e incluso nacionales, que voltearon la 
vista hacia Puebla y en especial hacia la BUAP, donde su rector se ha encargado de fortalecerla y convertirla en 

referente nacional, e incluso internacional. 
Con este trabajo de análisis y proyección, el rector de la BUAP se coloca más allá de coyunturas políticas y 
sexenales, y aunque varios se empeñaron en señalar que este era el pretexto para iniciar su precampaña al 
Senado de la República o alguna otra posición de elección popular, lo cierto es que el proyecto en sí mismo 
coloca por sí solo a Enrique Agüera en una posición envidiable y deseable por cualquier partido político, pues el 

nombre y la persona del rector se constituye en sí misma, en una ―marca‖ de altos dividendos para cualquier 

campaña política. 
Hablando de campañas, Marcelo Ebrard estuvo en Puebla el fin de semana para reunirse con algunos 
empresarios en el Hotel Camino Real de La Vista y presentar una conferencia magistral en el Complejo Cultural 
de la BUAP, donde por cierto estuvo acompañado del rector Enrique Agüera Ibáñez y de la que se ha vuelto 
inseparable del Jefe del Gobierno capitalino, Rosalinda Bueso. 
Este fin de semana inició la encuesta interna del PRD en la que medirán las preferencias de los militantes de ese 
partido para definir quién será el candidato a la Presidencia de la República y según mediciones de empresas 

externas, el puntero era el tabasqueño López Obrador, sin embargo Marcelo Ebrard hará valer su peso político y 
no se va a quedar de brazos cruzados en caso de confirmarse las tendencias registradas hasta ahora. 
Quien este día refrendará su compromiso con los trabajadores de Puebla y del resto del país, es el diputado 
federal Leobardo Soto Martínez al presentar su informe de labores durante la celebración del 75 aniversario de 
esta central obrera aquí en Puebla. 
Al evento acudirá el líder nacional de la CTM Joaquín Gamboa Pascoe y también está confirmada la presencia del 

gobernador Rafael Moreno Valle, lo que levantará algunas ronchas entre propios y extraños. 

Sin embargo entre Leobardo Soto y el gobernador del Estado, ha existido, desde el primer momento en que se 
confirmó la victoria del hoy mandatario, un acercamiento y un trabajo coordinado para gestionar más recursos 
desde el Congreso de la Unión para Puebla. 
Hoy sin duda, el CTM estará de fiesta. 
CONFETI…Hoy es el desfile de ―aspirantes‖ a la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del 
Estado…sin embargo no ya duda del arribo del David Villanueva. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3987 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SI GANA LA IZQUIERDA HABRÁ PROGRESO: MARCELO EBRARD 
Con un discurso que satisfizo a los empresarios locales con los que se reunió el sábado, el aspirante a candidato 

presidencial por la izquierda, MARCELO EBRARD CASAUBON, puso como claros ejemplos los logros Brasil y Chile 

en materia económica y el crecimiento de los empresarios y sus empresas, amén de que, dijo, se logró una 
mejoría palpable del bienestar social de los trabajadores, 
Una mayor claridad en sus conceptos vertidos durante su estancia en el Hotel Camino Real de La Vista y en el 
teatro del Complejo Cultural Universitario con la presencia del rector ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, hicieron ver al 
jefe del gobierno capitalino como un político que esta inmerso en el cambio de conducción que necesita México y 
que solo se logrará si la izquierda asume la presidencia de la República. 
Sin asomo alguno de señalamiento o crítica para su adversario en lucha ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR en 

relación a la encuesta que terminó ayer en todo el país para definir al abanderado de la izquierda, resultado que 
se conocerá en una semana más, EBRARD CASAUBÓN puntualizó que respetará absolutamente el resultado que 
arroje la encuesta, pero aprovechó la oportunidad para decir que él confía en que los resultados le favorezcan, 
pese a los más de seis años que lleva en campaña el tabasqueño. 
Si gano iré por la por la candidatura de todos los partidos de izquierda. Si pierdo, seguiré al frente del gobierno 

del Distrito Federal. No me interesa la candidatura a Senador de la República‖, dijo. 

Agregó a sus comentarios que una vez que la izquierda llegue al poder en el país, habrá de consolidarse el 
sistema democrático como sucedió en España, además de que se repetirá el escenario de crecimiento como el 
que han tenido países del cono sur como Brasil y Chile. ―Hoy están en duda las ideas conservadoras, que hoy 
hemos visto en México por los pobres resultados económicos.  
Entre sus grandes objetivos es la construcción de una paz duradera, reducir la pobreza y mejorar en el país la 
educación y la salud, que son fundamentales para cambiar el rumbo del país. La izquierda es el rumbo que 
necesita México y tiene que darse ese cambio. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3987
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DIFÍCIL CONTIENDA  ELECTORAL PARA EL RELEVO EN SITIAVW 
Después de la firma del contrato colectivo de trabajo hace varias semanas entre la empresa Volkswagen de 
México, S.A. de C.V. y el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de 
México (SITIAVW), donde se lograron satisfactorio incremento salarial y prestaciones, se conoció de un acuerdo 

harto interesante en el que 500 nuevas bases serían otorgadas a otros tantos eventuales, lo cual motivó el 
regocijo de muchos de los que serían beneficiarios, pero hasta el momento no ha sido del dominio público ese 
otorgamiento. 
En un correo que nos hacen llegar a esta columna miembros del poderoso sindicato independiente, dicen que la 
participación de ocho planillas en la lucha por la obtención de la secretaria general del SITIAVW, hace prever lo 

difícil de la contienda, porque no todo es coser y cantar por parte de la actual directiva que contempla la 

reeleción a favor de su líder VÍCTOR CERVANTES ROSAS, a sabiendas de que no las trae todas consigo.  
Por esos motivos hacen saber que los siguientes son motivos por los que no se ha cumplido con la entrega de 
las 500 bases: 
QUE HAYA REPARTO JUSTO DE LAS 500 BASES LABORALES 
1.- Se ―atravesó‖ el proceso electoral para el relevo de la directiva sindical con la participación de ocho planillas 
a realizarse el jueves 24 del presente mes. Esto ha frenado el anuncio que haga saber decir quienes son los 
beneficiarios de esa prestación obtenida en la pasada revisión. 

2.- Que las 500 bases se convirtieron en poderosa arma electoral para que el actual dirigente tuviera un camino 
más fácil a su reelección, habida cuenta de que este logro lo apuntó a su favor. 
3.- Que Volkswagen de México, la empresa alemana otorgante de las 500 bases a número igual de trabajadores, 
esperará prudentemente hasta el mes de enero de 2012, una vez que tome posesión la nueva directiva sindical, 
para que se cumpla cabalmente el acuerdo. 
No faltan los rumores en el sentido de que ya se hacen ―tranzas con las plazas‖, porque en este México lindo y 

querido, aguantador también, ―todo se puede‖-  

Así las cosas, rumores y especulaciones van y vienen al interior de la planta armadora, lo que resulta normal en 
una contienda política, en tanto la lucha por la secretaria general se extiende por todos los departamentos y 
naves de la planta para apoyar a sus favoritos, en el entendido de que aparte de la planilla que encabeza el 
actual dirigente, son otras dos más de las ocho en competencia, las que disputarán cerradamente el liderazgo, 
cuando se esta a solo 15 días de que se den las votaciones correspondientes. 
Desde luego, el gobernador del estado RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, quien ha manifestado en repetidas 

ocasiones su decisión de apoyar en todo a esta industria líder que permite mantener una planta laboral de más 
de 12 mil trabajadores, está al tanto de éste movimiento político sindical y con el respeto que le merece la 
autonomía SITIAVW, esta pendiente del desarrollo de su proceso electoral. 
A CUENTA GOTAS 
El escenario que vivió en Puebla MARCELO EBRARD CASAUBÓN el pasado sábado, fue un espectacular de luces 
de la fracción denominada ―Nueva Izquierda‖, que tuvo a la cabeza por el país a JESUS ORTEGA MARTÍNEZ, ex 

dirigente nacional del PRD y uno de los más conspicuos publirrelacionistas del jefe de gobierno; por Puebla al 

dirigente estatal del partido del sol azteca, MIGUEL ÁNGEL DE LA ROSA ESPARZA, quien espera le llegue la 
oportunidad anhelada de ―ir p’arriba‖, porque hasta ahora dice que no le tocado ni ―un cacho del pastel 
administrativo‖…. 
Retorna hoy a sus actividades el Secretario General de Gobierno, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, quien 
dispuso de algunos días de asueto para disfrutar de un viaje producto de su reciente enlace matrimonial. Sus 
tareas relacionadas al manejo de la política interna del gobierno, mucho tendrán que ver con el proceso 
electoral que se avecina, donde no es descabellado para los políticos asegurar que él juega un papel importante, 

incluso por las menciones que se hacen a su favor en el sentido de que pudiera alcanzar una candidatura para 
disputar un cargo de representación popular…..Adelanto en este espacio que a unas cuantas semanas de la 
entrega de las preseas ―Forjadores de Puebla‖, entre las 7 personalidades que habrán de recibirlas en el Salón 
Barroco de la BUAP, se encuentran el licenciado GUILLERMO JIMENEZ MORALES; el impulsor del deporte 
profesional, contador RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ y la presidenta nacional de la Fundación Michou y Mau, 

señora VIRGINIA SENDEL DE LEMAITRE. Ya les informaré más adelante de la ceremonia a llevarse a cabo con la 

asistencia de las autoridades y representantes de todos los sectores sociales… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3989 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3989
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Corrompen la obra pública los hermanos Vallejo 
A nombre del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el subsecretario de Infraestructura, Carlos Vallejo Rivero, 
pide hasta el 15 por ciento de comisión por las obras que asigna de manera sospechosa a diversos contratistas 
que comienzan a destapar la red de corrupción que encabeza este funcionario. 

Hace unos días di a conocer que Juan Carlos Rosas García, uno de los empleados de Carlos Vallejo, pedía hasta 
500 mil pesos por cada obra que daban a los contratistas.  
Hoy se sabe que Carlos Vallejo exige el 15 por ciento de las obras asignadas y asegura que ese porcentaje se lo 
entrega al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien dudo que fomente ese tipo de prácticas. 
Por lo pronto, Felipe, hermano de Carlos Vallejo, es también quien ―opera‖ para beneficiar a ciertos contratistas.  

Las palabras mágicas que utiliza Felipe para deslumbrar a los contratistas son ―Soy asesor del señor 

subsecretario‖. Muchos juran que las mañas de Felipe son superiores a la de los ex marinistas. Y eso de verdad 
es preocupante. 
Por lo pronto,  Roberto Rodríguez Villalobos, representante legal y verdadero dueño de la empresa Paler 
consultores y constructores ha comenzado a probar los beneficios de la amistad que tiene con los hermanos 
Vallejo.  
Roberto tendrá que explicar por qué la ciclopista no es en concreto y se maneja que sea en otro material, así 
como por qué incrementar el balastro en el desplante de la ciclopista, o si tiene una buena justificación técnica 

del por qué el importe del contrato se tiene que incrementar. 
Por cierto: Roberto es licenciado en Derecho y su gerente de construcción es Felipe Vallejo. 
Me cuentan que habrá que estar muy pendientes de lo que haga la empresa Edifide, cuya accionista está muy 
ligada sentimentalmente con el mismo Roberto. Sí: el beneficiario de ls obras que los Vallejo le han dado. 
Para rematar, también me cuentan que a Carlos Vallejo también le gustan las ―botellas de cogñac‖, por lo que 
creo que debió haber sido funcionario en el sexenio anterior. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
El orgullo de Calderón, en juego 
¿ El domingo próximo se definirá mucho más que una elección estatal como la de Michoacán.  
Y no precisamente porque vaya a ser antecedente de lo que será la elección presidencial, sino porque la 

candidata a gobernadora por el PAN es la hermana del presidente de la República y el orgullo, está en juego, 
además de otros factores. Veamos: 
1.- El resultado de la elección en Michoacán, no afectará en nada a la presidencial del 2012. Lo que allá pase, 
nada que ver con lo que vendrá el próximo año. Está visto que cada elección es diferente. 
2.- Si Luisa María Calderón gana la elección, podrá rescatar el orgullo familiar, podrá demostrar la influencia de 
los Calderón en Michoacán, podrá salvar de la quema política a su hermano Felipe y de paso quitar al PRD un 

bastión que fue de la familia Cárdenas, por los dos últimos sexenios. 

3.- Si Luisa María pierde la elección, será un golpe muy fuerte para Felipe. "No es capaz de ganar un estado ni 
con su hermana como candidata". 
4.- Si bien Felipe Calderón no es un presidente muy popular, también es cierto que su último logro político es 
precisamente ganar la elección en su estado natal. 
5.- Si pierde en Michoacán y gana Josefina Vázque Mota, Calderón será motivo de burla. Si ganan, su hermana y 
Ernesto Cordero, por lo menos habrá de rescatar algo de orgullo y le dará ánimo para enfrentar la elección 
federal del 2012, que se prevé perderá ante Peña Nieto. 

Marinistas infiltradas 
Se cree que los marinistas fueron aniquilados y dejaron de trabajar en diversas áreas del gobierno del Estado.  
Sin embargo, aun hay algunas funcionarias agazapadas que han logrado evadir la guillotina morenovallista.  
Pudiera parecer raro que continuen cobrando en la nómina oficial, después de ser fervientes marinistas, de 
convivir en familia y casi casi consolidar un compadrazgo.  

Es más, el licenciado Marín fue desinvitado a bautizar al hijo de la funcionaria porque ya no tenía caso pues el PRI 

habían perdido la elección. Pese a ello, su esposo continuó cobrando los servicios como el principal proveedor de 
anuncios espectaculares del gobierno que se fue. ¿Quién es ella? 
El Verdugo 
Ahora que en el Congreso del Estado se propuso hacer pública una lista de morosos que no pagan las pensiones 
alimenticias de sus hijos, el primero en ser exhibido será el licenciado Marín. El Verdugo dice: el ex mandatario 
no cumple con sus obligaciones morales y económicas con sus hijos Mario (II), Mariana y Mía (samitis). 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
    
Chiles a Herdez  
Más allá de los detalles, medidas, decisiones, actitudes, políticas, actos o acontecimientos que pueden o 
no ser criticados a la labor y gestión de gobierno del gobernador Moreno Valle, el conjunto de todas ellas 
evidencian una manera de gobernar, una estrategia de gobierno, un plan a mediano y largo plazo. 

No es el caso entretenerse en la camorra cotidiana, jugada de distracción bastante practicada como 
estrategia que evade y omite el análisis serio y profundo. Es el caso la omisión como estrategia de largo 
aliento para doblar a quienes no se sumen incondicionalmente a un proyecto que rebasa las fronteras de 
la poblanidad regional. 
No argumento el ninguneo del actual gobierno poblano al panismo de cepa, a la Coalición que lo llevó al 
poder poblano, a la embestida contra algunos medios de comunicación locales, a la omisión de la labor 
que otros medios independientes realizan, a grupos de empresarios que aun sin ser morenovallistas 

siguen incidiendo en la economía poblana, a los políticos que han preferido trabajar sin la égida del Señor 
que domina, dispone y decide, a sectores que siguen gravitando y pesando sobre la realidad poblana, a las 
lecciones políticas y ofensas al alcalde poblano por su ausencia de lealtad, disciplina y obediencia, al 
garrote como medio para doblar voluntades incómodas, en fin, a ejemplos y muestras que evidencian una 
decisión de gobierno y de proyecto a largo plazo. 
No. No refiero sólo el ninguneo a la poblanidad. 
Noto y escribo la preferencia ahora, después del triunfo local, a la mexicanidad. 

La omisión a la región. La preferencia a la nación. 
Describo solo la decisión y estrategia de arribar al poder de Puebla como un peldaño que tiene que ver con 
un proyecto nacional. Puebla y los poblanos importan poco ahora. Bueno, importan en la medida en que 
son una mínima parte del espectro nacional.  
Jugada de alto riesgo es dar una instrucción y dejar en quienes poco conocen la realidad poblana, tomar 
decisiones, pedir renuncias, exigir despidos, hacer llamadas anónimas, exhibir soberbia y construir una 

imagen inalcanzable para los mortales de a pie. Estos ya están conquistados.  
Por eso y de ahí, la importancia estratégica a los medios nacionales, sobre todo a la televisión y a la 
radio. A los poderes económicos fácticos de los medios nacionales. Por eso el olvido y la omisión a la 
crítica. Por eso la desatención a la localidad. Por eso la delegación del ejercicio de gobierno y de poder a 
quienes poco conocen de Puebla. 
Está claro. 
Pareciera ser que le quieren enseñar a hacer chiles a Herdez. 

http://poblanerias.com/noticias/2011/chiles-herdez 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Futurismo político  
Los próximos días –o semanas– se antojan harto interesantes para quien se interesa por la política mexicana. 
Todo parece indicar que, al momento, solamente el PAN hará uso del tiempo que marca la ley para 

realizar pre-campañas electorales. En efecto, tanto el PRI como el PRD parece que desdeñarán esa etapa 
sin embargo crucial para todos.  
Todo indica que la “lucha” entre Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto está por terminar. El que 
debería ser nativo de Chignahuapan, de un momento a otro declinará a favor del indespeinable ex 
gobernador el Estado de México. Tiene demasiada altura política y le sobra potencial como para andar de 
palero en una contienda en la que, desgraciadamente para su partido, y para el país, no tiene nada que hacer.  

Ya veremos como cobra el favor hecho hasta ahora. Unos dicen, y la idea no es nada descabellada, que se irá  
de embajador de México ante la República Francesa. Enorme ganancia para la diplomacia y tremenda 
pérdida para el país.  
En el PRD, la próxima semana se conocerán los resultados de la encuesta que mandaron levantar los 
dos aspirantes a la candidatura. Existe, dicen, un acuerdo de caballeros para que el “perdedor”, o más 
bien el que no resulte con mayoría, ayude al otro en su trabajo proselitista. Algunos malos pensados insisten 
en que Andrés Manuel López Obrador, como si fuera tapatío, ―si no gana, arrebata‖. Concedámosle el beneficio 

de la duda y consideremos que, efectivamente, cumplirá con su compromiso y apoyará, con todo y Morena, a 

http://poblanerias.com/noticias/2011/chiles-herdez
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Marcelo Ebrard.  
Este, Marcelo, por su parte, no dudo ni un instante que respete la palabra empeñada y apoyará a 
AMLO en todo lo necesario. Ya veremos (como en el caso de Beltrones) cómo se le paga el favor. Igual por 
cierto en el caso de que el ―no-ganador‖ sea el Peje.  

Por lo tanto, sólo quedaría el PAN, con tres precandidatos, mismos que podrían competir legalmente de 
aquí  a febrero o marzo. Ya podemos dar por descontada la candidatura del senador con licencia. Trató 
hace seis años y nomás no pudo. Lo volvió a intentar desde hace unos meses y también le está  yendo 
bastante mal. Santiago Creel no ganaría las elecciones ni cómo jefe de su grupo en la primaria.  
El reto mayor es para Ernesto Cordero, “delfín” y ex secretario, acompañado por el equipo de Los Pinos. 

Claro está, su partido le podría hacer cómo algunos dicen que le hace el Peje y, sencillamente, ―arrebatar‖ la 

candidatura. Así le hizo su jefe hace seis años y, además, el partido Acción Nacional ha demostrado que 
pese a su historia y su tradición, lo suyo, lo suyo, no es la democracia. Basta con ―convencer a las 
bases‖ de las bondades de su candidatura para que se alce con la victoria y resulte candidato. El frentazo será 
en las urnas de a de veras.  
La adorable Chepina Vázquez (no me atrevo a dar su segundo apellido por aquello de la lucha anti narco) 
lleva una muy antojable delantera. Su mayor cualidad, y su mayor defecto, es ser mujer. Don Felipe no es 
muy dado al feminismo y el partido aún menos. Así, la ventaja de la señora se convierte en su desventaja.  

De todas maneras, la contienda del PAN va a ser meramente testimonial. Dudo mucho que, tras los doce 
años azules que ha padecido nuestro país, los electores decidan darle una tercera oportunidad. Sería 
masoquismo puro.  
Por otro lado, una(s) izquierda(s) unida(s) podrían dar la batalla. En este momento, sin candidato 
formal, todavía no ve claro. Sin embargo, ya conociéndolo, las cosas pueden cambiar mucho. 
http://poblanerias.com/noticias/2011/futurismo-politico 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Foco rojo por el estacionamiento  
La soberbia con la que actúa y trabaja el secretario de Servicios Legales, Juan Pablo Piña, ya encendió los 
focos rojos en la Secretaría General de Gobierno y la Secretaría de Finanzas ya que no ha sido lo eficiente 
que se pensaba y que el propio funcionario presume. 
El pleito legal entre el gobierno estatal y las empresas AOC Operador y Promotora de Estacionamientos 
S.A. de C.V., e Ibermabyc S.A. de C.V., a las que les fue concesionado en el sexenio de Mario Marín el 
estacionamiento de la Secretaría de Finanzas de junio de 2009 a junio 2024 y que fue cancelado este año, 

preocupa de forma seria a Fernando Manzanilla y Roberto Moya. 

Dos razones mantienen intranquilos a los poderosos secretarios Manzanilla y Moya: el pleito legal entre el 
gobierno y el propietario de las empresas se desarrolla en el Juzgado Primero de Distrito y éste pertenece al 
Poder Judicial de la Federación y por ende está dentro de la redes de poder de Guillermo Ortiz Mayagoitia. 
Segundo, el amparo 1504 / 2011 promovido por las empresas antes mencionadas no sólo fue aceptado, sino 
que en fechas recientes se le otorgó la suspensión provisional y después una suspensión definitiva para dejar sin 
efectos la declaratoria de Rescate de Inmuebles Públicos con la que el gobierno estatal procedió a cancelar el 

contrato de concesión. 
Pero hay más motivos para preocuparse. 
Las empresas otorgaron una fianza de 600 mil pesos que les fue requerida para poder seguir el juicio de 
amparo. 
Es decir, los familiares de Guillermo Ortiz Mayagoitia no han dudado ni un solo minuto en llegar hasta el fondo 
del tema para recuperar la concesión que les fue arrebata en el sexenio de Rafael Moreno Valle. 

E insisto que el tema está en los terrenos que domina Guillermo Ortiz. 

Por eso es que existe seria preocupación sobre la capacidad que tiene Juan Pablo Piña para poder ganar este 
pleito. 
Fernando Manzanilla y Roberto Moya saben que no pudo concretar de forma rápida y eficiente la recuperación 
del Parque Metropolitano. 
Y el pleito por el estacionamiento de la Secretaría de Finanzas ya es considerado un foco rojo. 
Es verdad que el pleito sigue, pero camina a favor del empresario familiar de Ortiz Mayagoitia. 

El gobierno estatal deberá demostrar en terrenos del Poder Judicial de la Federación que actuó de manera legal. 
De lo contrario deberá asumir una dolorosa derrota legal con tintes políticos. 

http://poblanerias.com/noticias/2011/futurismo-politico
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No hay que olvidar que quitar la concesión del estacionamiento de la Secretaría de Finanzas y Valle Fantástico 
son las únicas acciones reales y visibles contra el marinismo. 
Son pocas y todavía perderlas. 
¿Verdad, Juan Pablo? 

**      **      **  
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Marcelo 

Marcelo Ebrard Casaubón sabe que hoy se juega todo para lograr ser el candidato 
presidencial de las Izquierdas en el 2012. No hay mañana para el jefe de Gobierno del Distrito Federal quien es 
un extraordinario funcionario público y seguramente el que mejores propuestas tiene desde su perspectiva para 
transformar al país.  
El sábado llegó a Puebla, sin aparato y menos ―cargadas‖ como lo hace notablemente el precandidato del PRI 
Enrique Peña Nieto.  
Con un pantalón casual beige y camisa blanca, acompañado y tomando siempre la mano 

de su esposa, Rosa Linda Bueno, desde muy temprano lo recibieron sus promotores en el estado dela Fundación 
Equidad y Progreso. Abrió con una reunión privada con algunos empresarios, a quienes les habló de la 
participación de la iniciativa privada en las grandes obras que lleva a cabo enla Ciudad de México, de su proyecto 

político de una izquierda moderna y sobre todo de un gobierno que no polarizará con los sectores productivos, a 
los que reconoció fundamentales para el futuro del país. 
Trascendió que la reunión fue interesante, porque los empresarios no se sintieron temerosos como les ha 
sucedido con López Obrador. Se le vio como a un ciudadano, con su peinado conocido y sus lentes transparentes, 

no adoptó ninguna pose y tampoco se vio desesperado en la conferencia de prensa que ofreció más tarde. 
No faltaron los medios locales que pretendieron generar una respuesta en contra del gobierno estatal, con el 
tema de la iniciativa que modifica las sanciones al aborto que en Puebla está tipificado como un delito, fijo su 
posición pero evitó criticar o denostar a nadie. 
 Hablo de las encuestas y tampoco se lanzó en contra de Andrés Manuel López Obrador ni de su posible salida del 
PRD; se mantuvo tranquilo y su esposa siempre estuvo sonriente, lo que le genera un extra a sus eventos. 

Se reunió más tarde con el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, antes de entrar al 
Teatro del Complejo Cultural; sin flotas estruendosas como acostumbra la izquierda, ni grandes mantas de 
apoyo, gritos y empujones ahí estuvo en primera fila escuchando con atención a los tres oradores que invito el 
capítulo Puebla de 

la Fundación. 
No se echó un gran rollo, parado frente a los asistentes les habló de las ideas dela Izquierda y de que es posible 
que en México gobierne. No ataco a nadie, no se refirió a las ―mafias en el poder‖; y tampoco se le vio 

acompañado por el Chucho Mayor, Jesús Ortega Martínez, o el dirigente local, prefirió tener de cerca a su esposa 
y a su coordinador nacional. 
Atrajo a una buena cantidad de jóvenes universitarios, mujeres y ciudadanos, también algunos colonos; Nueva 
Izquierda buscó notoriedad y repartieron playeras negras con la leyenda de ―Demócratas de Izquierda‖; por lo 
menos los jefes de las tribus que simpatizan como nueva izquierda, foro nuevo sol, Tamayos se comportaron y 
casi no aparecieron, quizá solo como público. Hubo también otros miembros de la izquierda que se han hecho a 
un lado del PRD poblano. 

En general le fue bien en Puebla a Marcelo, fueron eventos sencillos, donde saludó, le entregaron algunas 
artesanías dela Mixteca, se tomo fotos con quienes se lo pidieron, no alzo el puño izquierdo y su pareja cautivo a 
muchos y también se tomo gráficas con quienes se le acercaron. 

No hubo círculos de seguridad como hacen como hacen con otros políticos que son también precandidatos. Al 
perredista la gente se le acercó y caminó con él, hasta que se despidió para irse al cierre de campaña del 
candidato perredista en Michoacán.  

No sembró tormentas con declaraciones estruendosas, generó simpatías. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=575 
 

(Angelopolitanas) 
 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=575
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En el bunker de Morena, donde sólo manda Andrés Manuel López Obrador, se da como un hecho que el poblano 
Manuel Bartlett será su candidato a senador de la República por el estado de Puebla y el primero en la lista que 
presente la coalición de Izquierda, porque no dudan que el tabasqueño irá en las boletas para elegir presidente 
en el 2012.  

Es un tema de ajustes, solamente para que se formalice que el expresidente estatal del PRI, Ignacio Mier 
Velasco, sea también candidato ciudadano del Movimiento de Renovación Nacional por el distrito de Ciudad 
Serdán y el ex presidente municipal de San Pedro Cholula, Alejandro Oaxaca, busque la diputación  por esa 
región que conoce y donde lo conocen.  En días más,  el l 8 de noviembre, cuando se conozcan los resultados de 
las encuestas y López Obrador salga como el hombre de izquierda más conocido y con más nivel de competencia 

en el país, por sobre el jefe del gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien está haciendo su último 

esfuerzo, empezarán a aparecer las listas de los aspirantes a senadores y diputados que en su momento se 
registrarán ante el IFE para hacer precampañas, pero lo que diga AMLO será la última palabra, ni lo dude.  
@  
Por cierto, un bartlista que está apuntado en los primeros lugares de la lista de plurinominales de MORENA es 
Carlos Meza Viveros, quien el viernes pasado sostuvo una larga e intensa plática con el presidente municipal, 
Eduardo Rivera, en sus oficinas del Palacio Municipal.  
Como lo hizo públicamente en su momento comentó que el ayuntamiento poblano debe buscar que sancionen a 

Alcalá por la corrupción de los funcionarios en su gestión como presidenta municipal. Amén de que hubo políticas 
públicas que dañaron a sectores marginados y no atendieron a vecinos de asentamiento irregulares. 
La relación entre el panista y el priista es cordial. No hay que olvidar que públicamente como presidente del 
Comité Municipal de la capital fue el primero en que no regateo el triunfo a Rivera y rompió las intenciones de 
algunos priistas por empañar el resultado que fue contundente en las urnas.  
@  

En el caso de los priistas, está claro que en la encuesta para candidatos a senadores que mando a aplicar el 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI están incluidos por orden alfabético: Blanca Alcalá, Enrique Agüera, Enrique 
Doger y Javier López Zavala, aunque no descartan sorpresas que tenga en su cartera Enrique Peña Nieto.  
Hay intereses del priismo local porque Agüera no fuera incluido más como posible precandidato, pero la dirigencia 
nacional determinó que no puede dejar fuera a quien para ellos es un activo político, que no van a ignorar por 
más presiones de grupos e intereses que se muevan en contra.  
@  

Aseguran los que saben, que en los primeros escarceos para ir coaligados con Nueva Alianza, las dirigencias 
nacionales han empezado a analizar los estados y posiciones que van a compartir.  
Al llegar a Puebla, Moreira y su comité fueron enfáticos en que no hay posición al Senado y puede, planteado 
como posibilidad, que lleven a dos profesores en sus listas para diputados federales.  
Concretamente se pusieron en la mesa los nombres de Cupertino Alejo Domínguez por Zacapoaxtla y Guillermo 
Aréchiga por Zacatlán y los priistas del CEN no los vieron mal, al contrario. Pero todo sigue a nivel de cocina. La 

diputación federal del Verde para Puebla se está tambaleando, Chiapas es su prioridad y están dispuestos a 

cederla a los priistas. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
 (Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Dos caras de la moneda 
Dos son las realidades que rodean a Puebla como Estado, en el contexto de la violencia y la inseguridad. La 
primera es que afortunadamente, el nuestro no figura dentro de la lista de ―alertas‖ que han emitido gobiernos 

extranjeros para que sus ciudadanos eviten viajar a ciertos estados. Y es que un diario de circulación nacional 
hizo público este domingo, que alrededor del 65% de nuestro país está boletinado a nivel internacional por los 

altos índices de criminalidad que estarían presentándose.  
Estados Unidos, Francia, Italia, Australia, España, Alemania y Reino Unido, son los principales países que están 
al pendiente de los hechos violentos sucedidos en México, por lo que avisan a sus viajeros del riesgo que 
significa visitar entidades como San Luis Potosí, Veracruz, Guerrero, Michoacán, Chihuahua, Nuevo León, 

Tamaulipas, Baja California, Sonora, Sinaloa, Coahuila, Durango, Guanajuato, Jalisco, Zacatecas, Quintana Roo, 
Nayarit y hasta Colima.  
La razón para las alertas: el gran número de muertes asociadas a los enfrentamientos del crimen organizado; 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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los asesinatos de funcionarios públicos; los atentados contra periodistas; la aparición tumultuaria de cadáveres; 
los enfrentamientos en plena calle, incluso en sitios turísticos; así como la agresividad y sofisticación cada vez 
mayor de los delincuentes, que ahora no sólo utilizan rifles automáticos, sino explosivos y alta tecnología para 
enfrentarse a las fuerzas estatales y federales.  

Casi dos tercios de nuestra nación son territorio considerado como hostil por los gobiernos extranjeros, una 
apreciación que podría parecer exagerada para algunos, pero que en los hechos significa daños concretos: a 
peor percepción, menor inversión privada, más inestabilidad y menos empleos. Esto quiere decir que los 
delincuentes están causando más daños colaterales de los que parece, porque con cada masacre que 
protagonizan le asestan un nuevo golpe a las economías de las ciudades que tienen la desgracia de verlos 

operar.  

Puebla tiene la gran ventaja, que no es gratuita, de no estar incluida en la lista negra internacional. No hay 
alertas para el turismo nacional e internacional que quiera visitar el Estado, ni existen razones para que las 
haya. Y aunque a la entidad aún le falta mucho para competir de tú a tú con otros lugares de mayores atractivos 
naturales, la tranquilidad que aquí se vive es una excelente propaganda que cada día se precia mucho más. 
La otra cara de la moneda, sin embargo, no es tan halagadora. Y es que de acuerdo a las cifras dadas a conocer 
por la propia Secretaría de Seguridad Pública, entre enero y septiembre de este 2011 Puebla vivió casi 60 mil 
delitos del fuero común, donde se incluyen 25 mil robos (a transeúnte, a casa habitación, negocios y vehículos), 

951 homicidios, casi 600 violaciones y 45 secuestros. Son números que en todos los casos están por debajo de 
la media nacional, y sin embargo ello no trae mayor tranquilidad o confort para los poblanos, que seguramente 
agradecen no vivir en el temor de las ciudades tomadas por el narco, pero esperan mayor trabajo de parte de 
las autoridades.  
El fuero común sólo llena las notas rojas, más no las planas de los medios nacionales e internacionales. El 
turismo, la posibilidad de atraer más empresas y generar empleos, está latente como una oportunidad que con 

seguridad tomará muy en serio el Gobierno del Estado. De hecho ya existen múltiples acciones de parte de las 

autoridades para posicionar a Puebla como uno de los mejores sitios para visitar, por su riqueza histórica, por su 
tranquilidad y por la paz social.  Lo que estaría faltando, es combatir con mucha más fuerza los delitos del fuero 
común, esos que atentan contra el patrimonio y la integridad física de los ciudadanos de a pie. Los robos y las 
agresiones están a la orden del día en la zona metropolitana, y contrario a los discursos oficiales a veces parece 
que los uniformados gustan más de exhibirse que de responder con rapidez a los llamados de la gente.  
Decía líneas arriba que si Puebla no está en la lista negra internacional, no es un hecho gratuito, porque hay 

mucho trabajo de las autoridades para mantener al Estado cerrado a la irrupción de grupos criminales, y eso es 
algo que los ciudadanos con seguridad valoran. Aunque no estaría mal apretar algunas tuercas en los mandos 
policiacos, para que la seguridad interna sea equiparable a la buena imagen que estamos dando ante el país y el 
mundo. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/dos-caras-de-la-moneda 

 

(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 

 
Enfrentar no es lo mismo que erradicar el miedo 
El tiempo del edil terminó en todos sentidos cuando de acuerdo a los relatos de sus acompañantes, fue tiroteado 
desde una camioneta que se le aproximó.  Luisa María, la postulada panista, horas después anunciaba que el 
tiro que segó la vida a Guzmán fue el que se le dirigió a la nuca, y desde ahí advirtió que su campaña seguiría 
adelante y que si la intención de los delincuentes era amedrentarlos, no lo iban a lograr.  Pidió ―Cocoa‖ --cual le 
nombran a Luisa María familiares y amigos--,  a los michoacanos, enfrentar el miedo y salir a votar para elegir 

gobernador y en su caso gobernadora, el próximo domingo 13 de noviembre.  
Todos los actores políticos en busca del poder y ejecución del próximo sexenio michoacano, capitalizaron la 
muerte del alcalde Ricardo Guzmán de forma grosera, y con prontitud llamaron a los ciudadanos de Michoacán a 
salir a votar, que dizque porque el voto es la verdadera arma contra la delincuencia.  
No, el voto es la forma en que se elige a los representantes y en parte individuos con capacidad de decisión que 

inciden en una población y territorio, pero no es la forma directa de acabar con la inseguridad.  Esa acción 

corresponde en principio al Estado y sus gobernantes brindarla para entonces sí, la ciudadanía puede elegir libre 
y responsablemente a sus gobernantes futuros.  
Claro que el abstencionismo será alto en Michoacán el próximo domingo.  No sólo por la difícil condición humana 
de enfrentar el miedo y las advertencias veladas, sino también por el múltiple desencanto de los votantes, que 
por experiencia han comprobado que su voto es la más de las veces utilitario y no funcional.  
La oferta real para salir a votar, es aquella que presente el esquema teórico, conceptual y metodológico para 
erradicar el miedo.  Enfrentar el temor es aceptar que el estado de las cosas continuará de la misma forma, o 

http://www.imagenpoblana.com/2011/dos-caras-de-la-moneda
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aún peor.  Pero en cierta forma, tienen razón los aspirantes al gobierno de Michoacán al decir que salgamos a 
enfrentar el miedo al momento de sufragar, pues si en Michoacán funciona la muerte de un político para incidir 
en el sentido del voto, como sucedió con la muerte de Luis Donaldo Colosio en su calidad de candidato 
presidencial o hace más de un año en Tamaulipas, con la muerte del candidato priísta Rodolfo Torre Cantú, 

¿quién puede ya descartar el asesinato de otro candidato presidencial?  
La población debe buscar de forma autónoma la forma de enfrentar el miedo colectivo porque para erradicarlo 
hacen falta más que promesas ideológicas.  
Acta Divina… El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, llamó a los michoacanos a salir a votar el próximo 
13 de noviembre sin miedo por la inseguridad.  Y advirtió que aun cuando confía en las instituciones,  ―hay que 

estar sobres‖ para denunciar y que no quede nada en la impunidad. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/enfrentar-no-es-lo-mismo-que-erradicar-el-miedo 
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